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La DO "Montes de Toledo "celebró ayer su puesta de largo en la capital de CLM

"El mejor aceite del mundo" 
registró su marca en Toledo
La Denominación de Ori
gen del aceite "Montes de 
Toledo" se vistió ayer de 
largo con la asistencia a su 
debut de numerosas perso
nalidades de la vida políti
ca. El presidente del Patro
nato CEDO "Montes de 
Toledo",Andre's Gómez 
l^ora, hizo de an/itrión del 
presidente de la región, José 
"^no y de la directora de 
Política Agroalimentaria 
del MAPA, Pilar Ayuso.

De las poquitas cosas que 
poseen tanta calidad que «abo
rrecen la mezcla», expuso el 
Pf®sidente regional, José Bono, 
ai referirse al aceite producido 
j”¿^ ^Qi’^arca de Los Montes 

e Toledo, cuyo sello de garan
da quedó ayer por primera vez 
impreso en la presentación de 
a Denominación de Origen que 

se encargará de promocionar y 
proteger la calidad de este pro- 
aucto.«Elmejor aceite del mun- 

o» -subrayó Bono- contó con 
umerosos e influyentes padri- 

pn 1 P^*"®potenciar su consumo 
ciH ^^^g’ón desde el citado pre- 
d^^® ^^ 1^ Junta de Comuni- 
enní^j ^^ ^^ealde de Toledo y 
Pin i^^® ^^ presidencia re
gional por el PP, Agustín Con- 
A y directora de Política 
£r®7tmentaria del MAPA, 
^“ar Ayuso.

__ (Págs.3 y 4)
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Andrés Gómez Mora recibió en su gala a José Bono y a la periodista Nieves Herrero. MOISÉS SOTO

Y además...
Un total de 58 
compromisarios 
representarán a 
Toledo en el 
Congreso del PP

• (Pág. 7)

ICAM-NI 
abordará el 
problema del 
agua en Talavera 

(Pág. 5)

NNGG critica la 
política de 
juventud "rácana" 
de la Junta

(Pág. 6)

Borrell cree que 
se hace una "mala 
gestión" de la 
tregua de ETA 

(Pág. 32)

Bono: Aznar ha 
hecho un apaño 
con intención 
partidista (^,,^^6)

PSOE e IU acusan 
a Aznar de 
reajustar el 
Gobierno sólo en 
interés del partido

Wusarnn A Izquierda Unida 
tiiado el ^^uar de haber efec- 
®Hnterésex V® ^^’ Gobierno en 
tras Que uf‘íS^°^>?P ,mien- 
ParlaniPnt °^ Principales socios 
y PNV delEjecutivo,CIU
’uscamhÍA! • ^°” importancia a 
PniTeel °^tntroducidos.Por su 
Jtisep Pinué^''?^ ^^^ Ejecutivo, 
^3tornadoh ’ ^J?rmo que Aznar 
tadaS ‘^^"^stones «muy acer-

----- (Pág 70J
El padre Pérez ha sido secuestrado por el Ejército Rebelde. EFE

Preocupación por el secuestro 
del misionero toledano Luis 
Pérez en Sierra Leona

La comunidad de los misioneros 
javerianos está viviendo «con 
intranquilidad y mucha oración» 
las últimas horas desde que ayer 
tuvieron conocimiento del secues
tro del padre Luis Pérez 
Hernández y otros diez misione
ros en Sierra Leona, según ex
presó a este periódico el superior 
provincial de los Javerianos en 
Madrid, Salvador Romano, co
mentó a este periódico que «ya 
hemos iniciado todos los contac
tos necesarios para acelerar el 
proceso de liberación». El jefe del

Ejercito Rebelde (RUF), respon
sables del secuestro, se comu
nicó el lunes la comunidad de diez 
misioneros j averianos que están 
en Sierra Leona -entre ellos se 
encuentra otro español, el pa
dre José María Caballero, ase
gurando estaban bien y pronto 
«podrán hablar con ellos por 
radio», comentó Romano. El 
padre Pérez nació en Toledo hace 
47 años, y fue superior provin
cial de los javerianos en Espa
ña.

(Pág. 9)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete: 
..................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real: 
...................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca: 
...................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
..................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00. 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

SOLEADO

UWA^

MH

El tiempo en la capital 
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos, 
heladas.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Sur.
MAXIMA: 13“
MINIMA: 0“

FARMACIAS DE GUARDIA
1jQL£Z2í2

(24 horas): Ana M" Galán Mateo, Avda. General Villalba, 12.
Pérez Pirez, C.B. Alberche, 25.

(de 10 a 22): Mercedes González Clemente. Hombre de Palo, 1•

(24 horas): M® Josefa Gutiérrez Femández-F. Jiménez de Castro, 1.
(de 9.30 a 22); Miguel A. García Pérez. Alfares, 21.

lkL4nnJl¿JS,tí2&
Hoy: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante,22.

Hoyi. Angel ZaragozaAlba. Tirez, 19.
TQSSÍJÍIS

HoyiJuan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

Hoyi Aurora Barreiro Alvarez. Pzadel Grano, 3.

Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza Hnos. Fndez. Criad, 11-

Ir" y-

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional................................................
PoHcía Local
Guardia Civil

Protección Civil.......................................................................
Bomberos (Emergencia)

091
092
062 

26 97 20
226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja........................................................

Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle..........................

BONOLOTO PRIMITIVA 1

R C

491
RC

3 12
UZG1/99 16/01/99

CUPON DE LA ONGE-i
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes

12 99.873
13 70.322
14 03.724
15 51.595
18 36.742

AONCE

.994

EL GORDO DE 
LA PRIMITA

10

14

40

41 
R C 

3 38
17/01/99

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de *- te 
Castilla-La Mancha f>B3 
¡Desaibt^os!

Hospital Psiquiátrico........................................................
Hospital del Rey.................................................................
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua25 5858
Gas natural.............................................................................. 22 57
Iberdrola (Avisos)................................................................21 1/

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE.................................................. .
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos ..........................................

TELEFONICA
Averias
Información 
Oficinas.........................
Despertador

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

SANTORAL DE HOY: Fabián, Sebastián, 

Eulogio, Augurio y Fructuoso.__

Es un mensaje de LaTrihuna
WAJUQ WMnM>UUn7

M.C.D
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Cerca de 300 personas arroparon ayer 
en la capital de CLM la presentación 
de la Denominación de Origen del 
aceite de oliva "Montes de Toledo" La

 Tr
ib

un
a

Él

MONTES DE TOLEDO
IMONTES PETOLEDO

bi<

El presidente dei Consejo Oleícola Internacional destacó el inmenso mercado potencial. M. S. Ayuso dijo que la DO avala una calidad superior ligada a un medio geográfico diferenciador.

ELPatronato del Consejó Regulador de la DO "Montes de Toledo " ofició ayer su presentación

El mejor aceite cuenta, desde ayer, 
con el continente y seUo que merece
Ele las poquitas cosas que poseen tanta calidad que "aborre
cen la mezcla", expuso el presidente regional, José Bono, al 
^eferirse al aceite producido en la comarca de Los Montes de 
Toledo, cuyo sello de garantía quedó ayer por primera vez 
^ffipreso en la presentación de la D.O. que se encargará de 
Promocionar y proteger la calidad de este producto.

A.RUIZ

El mejor aceite del mundo" - 
ubrayó Bono- contó con nume- 
osos e influyentes padrinos para 

potenciar su consumo en la re- 
al®? ®^ citado presidente 
ai ,/^^í^ de Comunidades, el 

Calde de Toledo y candidato a 
yS’<íencia regional por el PP, 
d«?'Í^^^^ ^°’^^^’ hasta el delega- 
^de Gobierno en Castilla-La 
tnrPS^?7 ^drlos Moro, y la direc- 
dpi i7A^®htica Agroalimentaria

MAPA, Pilar Ayuso.
tod ^i’^’^^d y para ensalzar en 
lorp ^ ^®P^orio español los va- 
dee^r?^^®®®®® ^® dn referente 
de ni■ ^ y ^^l'*^ como el aceite 
varií^íyV’^P”^^^® a partir de la 
In n,. cornicabra, arroparon 
naciA^^^*^® largo de la Denomi- 
Tolpd ”>^^ 9’-^gcn "Montes de 
bidés el dúo de humor Las Vir- 
vel nr ^ • V^^^ddor Óscar Higares 
stíoní®!^®"^® ejecutivo del Con
tóLi^k^®  ̂^''^emacional, Faus- 
ProoraT^^^’5^® participaron en el 
vida" <r^^ 'í^ ^^^ ^^c es la 
NieveQ^ti^’^^® P°^ ‘^ periodista 

yes Herrero.
vió dp F^?^^ vespertino que sir- 
de Dr,o^g®"^cno para la gala 
^ttrador^'í?®*?“ abierta en el 
OrgaySí Racional "Conde de 
dtanchA ^ ^ capital castellano- 

§a por el presidente del

Patronato del Consejo Regulador, 
Andrés Gómez Mora, quien agra
deció a la Consejería de Agricul
tura el respaldo económico para 
llevar a buen puerto este proyec
to, a los oleicultores y las coope
rativas su confianza y suma de 
esfuerzos, y a Caja Rural de 
Toledo por "dar casa, luz y leña 
en el transcurso del viaje".

Un recorrido que también sirve 
para reclamar la importancia de 
la sombra del olivo en el centro 
y sur de la Península, freno de 
desertización y cultivo del que de
penden económicamente 85.000 
personas en toda la región, re
saltó Bono.

Para el presidente regional, 
uno de los mayores déficit con 
los que ha contado Castilla-La 
Mancha ha sido el de la comer
cialización de su calidad, de la cual 
se han aprovechado otros países, 
"y mientras que en nuestra tierra 
utilizábamos envases propios de 
lejía, como plásticos, ellos emplea
ban continentes propios del whis
ky" .En esta sentido. Bono expresó 
su satisfacción por la creación de 
una Denominación de Origen que 
trabajará en la defensa del acei
te monteño desde el rigor de su 
alto nivel cualitativo y desde las 
apropiadas técnicas de comer
cialización que universalicen el 
sano consumo de aceite de oli-

*

WOniEbLElEeQ

Mora agradeció el empuje de productores, cooperativas y asociaciones agrarias en la culminación del proyecto. M. S

va, enraizado en la dieta medite
rránea.

Pero también es importante, 
destacó, la defensa a ultranza de 
las ayudas destinadas a equilibrar 
la economía agraria -"no hay nin
guna agricultura en el mundo que 
no esté subvencionada"-, y sos
tuvo que carece de lógica que tra- 
bajemos en políticas de bien co
munitario y que en determinados 
proyectos se invierta el sentido y 
se "renacionalicen" las medidas, 
precisamente cuando afectan a

productores "marginales". Por 
estos motivos, señaló, "no pode
mos permitir que griegos e italia
nos compitan con un mayor mar
gen de acción, cuando su produc
ción y calidad es menor", de la 
misma manera que no se debe 
renunciar a la ayuda diferencia
da para los pequeños producto
res, como los afectados por la 
especial orografía en determina
das zonas de Los Montes de 
Toledo, recalcó. Por su parte, el 
presidente del Consejo Óleícola

Internacional matizó que la cali
dad y el valor biológico del acei
te de oliva monteño son tan altos 
que le han permitido el lujo de 
subsistir a pesar de haber recibi
do duras ataques en el pasado y 
de buscar el perfil exacto del 
consumidor. Además, concluyó, 
a través de políticas activas de 
promoción, el aceite de oliva 
cuenta con un inmenso mercado 
potencial ya que actualmente tan 
sólo ocupa el 3% en el comercio 
mundial de aceites vegetales.
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La DO "Montes de Toledo" se vistió de largo Rtaie. Gráfico:Moisés Soto

IviONTES DETOLEDÓ

MONTES DEJOÍIDO

El presidente de la región, José Bono, se refirió al aceite como "el mejor del mundo". El doctor Mata destacó las cualidades del aceite para prevenir enfermedades.

‘1

La gala de presentación contó con la asistencia de cerca de 300 personas. El torero Oscar Higares, junto a Coral Bistuer, en el programa de RNE.

Í^’ÍWI

La periodista Nieves Herrero emitió su programa de radio desde Toledo, dedicándolo al aceite de la DO.
Los invitados apoyaron la apuesta de relanzar nuestro aceite.
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El grupo confederal de la Izquierda Unitaria Europea organiza una jornada de conferencias el día 23

ICAM abordará en Talavera las deficiencias
que aqueja el abastecimiento de agua a CLM

MarVÁZQUEZ

■ Enmarcada en unajomada de 
reflexión sobre los usos del agua 
que se celebrará en Talavera de 
la Reina el próximo día 23, Iz
quierda de Castilla- La Mancha- 
Nueva Izquierda llevará a deba
te la problemática derivada del 
abastecimiento y reparto del agua 
en Castilla- La Mancha, agrava- 
daporla actual situación climática, 
tras concluir el otoño más seco 
de la década.

El secretario regional de 
ICAM- NI, José Molina, encar
gado de presentar el ciclo de 
conferencias, avanzó ayer que 
durante los coloquios se resalta
rá especialmente la necesidad 
urgente de acometer la canali
zación del agua para garantizar 
el abastecimiento de la comarca 
de Ciudad Real y Puertollano, o 
de la provincia de Albacete, que 
en estos momentos la consume 

contaminada por el exceso de 
utilización de fosfatos y nitratos 
en las zonas de riego del acuífero 
de Los Llanos".

Pero también, los eurodipu
tados y expertos que participa
rán en las ponencias disertarán 
sobre la reducción de las reser
vas de agua para los regadíos, de 
150.000 a 25.000, que "proponen 
unas condiciones abusivas de fi
nanciación para los agricultores, 
mediante las que los agricultores 
de Castilla- La Mancha tendrían 
que sufragar en tomo al 75 por 
ciento del coste", explicó Molina.

En cuanto a los Planes 
Hidrológicos, "cuya vigencia 
contradice el Libro Blanco del 
Agua", los representantes de la 
izquierda confederal europea y 
de ICAM- NI buscarán alterna
tivas a un proyecto "inacabado" 
que perjudica el futuro regional, 
puesto que impiden el desarrollo 
del medio rural y el equilibrio 
sostenido del crecimiento econó
mico de Castilla- La Mancha.

"Queremos que de este de
bate se deriven conclusiones 
válidas y aplicables por el Minis
terio que solucionen definitiva
mente el problema que con este 
recurso básico tiene esta comu-

"ESZ^T Sn**.

Molina y Vegue presentaron ayer la jornada sobre el agua del día 23. m. S.

nidad", dijo Molina, para lo que, 
en aras de lograr la máxima plu
ralidad, se abrirá a la participa
ción de personas no relaciona
das con Izquierda de Castilla- La 
Mancha, como el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, que 
impartirá la primera ponencia, el 

presidente regional de UPA, 
Cristóbal Torres o un represen
tante de "Ecologistas en Acción", 
entre otros.

Además, se abordará la posi
bilidad de considerar el río Tajo 
como un cauce europeo y no sólo 
nacional, con el fin de buscar

propuestas y acuerdos satisfac
torios para los ciudadanos que se 
encuentran en su margen de in
fluencia.

Convergencia electoral

La reunión proyectada para 
comienzos del presente mes en
tre las ejecutivas socialista y de 
ICAM- NI que concluirá si final
mente se produce un acuerdo 
electoral entre ambos partido, 
para concurrir conjuntamente bajo 
coalición a los comicios munici
pales y autonómicos se celebra
rá el próximo viernes.

De este encuentro se deriva
rá la decisión final "que tiene un 
95 por ciento de razones a favor 
del pacto", pero que determina
rá, en cualquier caso la estrate
gia a seguir por Izquierda de 
Castilla- La Mancha, cuyo secre
tario regional anunció ayer que 
si finalizado enero no se ha pro
ducido ninguna respuesta satis
factoria, ICAM comenzará a 
trabajar en solitario, "independien
temente de que después pueda 
llegarse a un acuerdo electoral".

TOOLTOYS
Danish Design Centre, Copenhagen

Exposición de Diseño Industrial 
Museo ele Ciudad Real 
del 20 de enero al 15 de febrero 1999

Castilla-La Mancha

Horario:

CEEI Ciudad Real 
Centro Europeo 
de Empresas 
e Innovación

MINISTUUÜ Ofi ECONOMIA Y HACIENDA FBDER

Martes a Sábados: de 10 a 14 h. y de 17 a 20 h.
Domingos: de 10 a 14 h.

ENTRADA LIBRE
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Rodríguez Camaño censuró también al Gobierno de Bono por no colaborar en La Bastida

NNGG critica la política de juventud 
"negligente y rácana" de la Junta

YermaAZOFRA

Los jóvenes castellanoman- 
chegos "llevan mucho tiempo su
friendo una política negligente, 
austera y rácana por parte de la 
Junta de Comunidades", asegu
ró ayer el presidente regional de 
Nuevas Generaciones (NNGG), 
Jesús Rodríguez Camaño, que 
echa en falta una mayor dotación 
presupuestaria, principalmente, en 
materia de creación de empleo.

Este es uno de los siete as
pectos que centrará el programa 
de juventud que la organización 
juvenil está elaborando, por en
cargo del presidente del PP de 
Castilla-LaMancha, Agustín Con
de, con la mirada puesta en las 
próximas elecciones dejunio. La 
vivienda, el medio ambiente, la 
objeción de conciencia y el ser
vicio militar, la educación, el 
voluntariado, el SIDA y las dro
gas son otros apartados en los que 
NNGG desea incidir.

Rodríguez Camaño y los 25 
compromisarios que asistirán al 
próximo Congreso Nacional del 
PP participan hoy en Sevilla en 
la Convención Nacional de 
Compromisarios de la formación 
política, que clausurará mañana 
José M^ Aznar, donde se abor
darán "los retos de lajuventud de 
cara al siglo XXI", avanzó.

Vanguardia ideológica

"PreteníJemos seguir siendo la 
vanguardia ideológica del PP, 
reivindicando temas que luego el

Rodríguez Camaño cree la Junta tenía que "haber dejado hacer" ai Ayuntamiento en La Bastida. M. SOTO

partido ha podido poner en mar
cha", dijo el presidente de NNGG, 
al afirmar que será un congreso 
"más ideológico que programá
tico", donde los jóvenes profun
dizarán en asuntos que les afec
tan como la formación, enfoca
da para "crear una cultura de 
empresa que anime a arriesgar

se en una sociedad cada vez más 
competitiva".

Por otro lado, y como princi
pal novedad, se ha propuesto 
rebajar de 18 a 16 la edad de 
afiliación a la organización, con 
el objeto de "ampliar el cupo 
participativo de unos jóvenes que 
también tienen inquietudes polí

ticas que es necesario encauzar", 
explicó Rodríguez Camaño.

La Junta no deja hacer

El responsable regional de 
NNGG criticó también la actitud 
de la Junta de Comunidades y, 
en concreto, de su presidente, José

Bono, quien "por un capricho 
personal" ha puesto todas las 
trabas administrativas posibles 
para que el Ayuntamiento de 
Toledo no pudiera ejecutar los 
trabajos de limpieza y saneamien
to en el parque de La Bastida, un 
espacio verde que los toledanos 
tienen derecho a disfrutar.

"Es como el perro del horte
lano que ni come ni deja comer", 
agregó Rodríguez Camaño.

La falta de colaboración del 
Administración regional ha que
dado en evidencia al recurrir a la 
petición de informes técnicos 
aludiendo supuestas irregularida
des en la actuación. Rodríguez 
Camaño entiende que se debe 
"dejar hacer a las instituciones".

El concejal de Urbanismo, 
Leandro Esteban, dio suficientes 
explicaciones en el último pleno 
municipal sobre la también polé
mica intervención en el edificio 
de las Turbinas de Vargas, se
gún dijo el presidente de NNGG, 
que reiteró que "no se ha demo
lido nada que no fuera objeto de 
demolición", mientras que el in
mueble derruido "tampoco era un 
edificio histórico".

En relación con las críticas 
vertidas desde Juventudes Socia
listas hacia la actuación de Ja
vier Alonso al frente de la Con
cejalía de Juventud, Rodríguez Ca
maño salió en su defensa porque 
"es muy fácil acusar sin tener 
datos", cuando "han sido el único 
colectivo juvenil que no ha que
rido colaborar con el Ayuntamien
to de Toledo".

El PP lamenta "el silencio” de la
oposición sobre Santa Casilda

La Tribuna

El pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprobó el pasado lunes la 
propuesta del alcalde, Agustín 
Conde, de condonar una deuda 
de seis millones y medio de pe
setas a la Congregación de las 
Hermanitas de los Desampara
dos, que gestionan la Residencia 
de Ancianos Santa Casilda.

El PP en el Ayuntamiento ha 
criticado la actitud de los grupos 
municipales de PSOE e ICAM- 
NI en la aprobación de esta pro
puesta "beneficiosa para una ins
titución tan querida en la ciudad 
y que desempeña un extraordi
nario trabajo".

Según el PP, los concejales de 
los citados grupos "mantuvieron 
con su silencio, como si estuvie
ran ausentes del pleno, un claro 
ejemplo de estar a las órdenes

de unos partidos que están de 
espaldas a la realidad de Toledo".

Asimismo, en nota de prensa 
remitida, el grupo municipal del 
PP ha calificado de "indignas y 
bochornosas" las declaraciones 
realizadas por Juventudes Socia
lista que, "con el insulto como 
argumento en contra de la cita
da propuesta, demuestran una vez 
más que los cachorros socialis
tas siguen el mismo ejemplo de 
sus mayores de desprecio a ins
tituciones como Santa Casilda que 
hacen día a día mucho bien en 
esta ciudad y a sus habitantes".

En este sentido, el PP ha 
resaltado la importante labor 
desempeñada por esta comuni
dad en la atención de los más ma
yores, "los cuales merecen el res
peto y la admiración y no el aban
dono y la desconsideración de 
no apoyar la citada propuesta".

La Academia 
recoge los 725 
kilos de alimentos 
con destino a 
Mostar

Lalrihuna

Las paroquias de las locali
dades toledanas de Noez Y 
Totanés han recogido un to 
de 725 kilos de alimentos en e 
desarrollo de la Operación ki 
que realizaron durante las p 
sadas fiestas de Navidad, c 
destino a Cáritas de la ^^^ 
de Mostar, en Bosnia He 
govina.

El paquete de alimentos, qu 
incluye, entre otros producto 
garbanzos, arroz, iontejas,p 
ta, harina y aceite fue en reg 
do por el párroco Alberto A 
Ordovás ai Jefe del Servím 
Religioso de la Academia 
fantería, Francisco Gome^< 
será enviado la próxima 
na a Mostar, aprovechado u

• vuelo de las Fuerzas Armaba^ 
según una nota remitida a 
periódico la oficina de C 
cación de la institución militaConde propuso condonar la deuda a la congregación religiosa. M.S
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Gómez Benayas se mostró satisfecho con el reajuste de Aznary destacó las cualidades de Javier Arenas

Toledo estará representada en el XHI 
Congreso del PP por 58 compromisarios
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El presidente provincial delPP, 
César Gómez Benayas, que asis
tirá los próximos días 29,30 y31 
de enero en calidad de compro
misario nato al XHI Congreso del 
PP, anunció ayer a LA TRIBU
NA que este encuentro apuesta 
por el futuro, por el reto del siglo 
XXI, y sobre todo, por los jóve
nes, en quienes los "populares" 
confiarán las riendas del parti-

De los 209 congresistas de 
Castilla-La Mancha que asistan 
a este congreso de los "popula
res" 58 compromisarios proce
derán de la provincia de Toledo. 
De estos, 51 son electos y 7 na
tos, es decir, que no habiendo sido 
elegidos directamente asisten por 
ser miembros de la Junta Direc
tiva del PP o por su condición de 
diputados y senadores, así como 
el presidente regional del parti
do, candidato a la Presidencia y 
alcalde de la capital castellano- 
manchega, Agustín Conde.

La nueva dirección que sal
drá elegida del XIII Congreso, 
reveló Benayas, apostará por la 
juventud y el futuro, "pensará en 
®siglo XXI y sü reflexión irá más 
alia de ganar o perder las leccio
nes. El PP apuesta por el futuro 
y por los proyectos a largo plazo. 
iJebemos tener confianza en lo 
9,00 tenemos y apostar por los 
jovenes".

Anunció que las ponencias en 
Ugar de ser verticales y abordar 
trectamente aspectos vincula- 
os a la Sanidad o la Educación, 
o naran de forma vertical ahor

nando aspectos como "España 
en Un mundo global" o "España 
cf?^^' ’ ^” P’‘oyecto de futuro en 
ornun", temáticas que versan 

^«eel próximo siglo,
Cesar Gómez Benayas explicó 

ra\n Presidente del PP en 
stilla-La Mancha y candidato 

presidencia de la Junta, 
naweutrará a formar 
P o del nuevo Comité Ej ecuti-

Gómez Benayas asistirá al congreso como compromisario nato. m. SOTO

vo que saldrá del XIII Congreso 
del PP. Esto es así en la medida 
que en este encuentro se proce
derá a la reforma de los estatu
tos de la formación política que 
contempla que los presidentes 
regionales de las comunidades 
autónomas pasen a ser miembros 
natos del Comité Ejecutivo.

El próximo congreso de los 
populares se celebrará en la ca
pital española bajo la resaca del 
cambio del Equipo de Gobierno 
de José María Aznar, si bien para 
el presidente provincial del PP en 
Toledo estos cambios no harán 
sino reforzar tanto el Gobierno 
español como el seno del parti
do. En este sentido se refería a 
la salida de Javier Arenas y su 
bautizo como candidato a la Se
cretaría General del partido, cargo 
que hasta ahora desempeñaba el 
vicepresidente primero del Go
bierno, Francisco Alvarez Cas
cos.

Para Gómez Benayas los 
cambios propiciados por el jefe 

del Ejecutivo no son sino reflejo 
de que el partido camina hacia el 
centro. Se refería así al hecho de 
que se haya pensado en Arenas 
para la Secretaría General del 
partida gubernamental. Recordó 
la militancia del ex-ministro de 
Trabajo en la UCD y destacó su 
labor a lo largo de estos años en 
la cartera ministerial: "Ha esta
do trabajando con el sector 
reivindicativo más duro de la 
sociedad, con los sindicatos. Y 
ha demostrado una gran capaci
dad de diálogo logrando numero
sos acuerdos y solucionando pro
blemas intimamente relacionados 
con la Seguridad Social. Se ha 
batido un récord en la afiliación 
y se han resuelto aspectos rele
vantes para el horizonte de las 
pensiones". Javier Arenas, ajui
cio de Gómez Benayas, ha de
mostrado su capacidad para ocu
par la Secretaría General y para 
resolver problemas de manera 
consensuada y por el camino del 
entendimiento. "No sólo cuenta 

con experiencia como ministro 
sino que también en la organiza
ción del partido desde Génova", 
explicó.

Benayas bromeó respecto a 
los cambios introducidos por el 
presidente en su Ejecutivo y ase
guró que "conociendo a Aznar, 
ya nada te coge por sorpresa". 
Preguntado por el hermetismo con 
el que José María Aznar está 
preparando el XIII congreso y del 
que se le acusa incluso desde las 
filas populares, Gómez Benayas 
explicó que si bien será el con
greso quien ratifique el nombra
miento de Areñas como secre
tario general, "la decisión de esta 
elección corresponde al presiden
te y se respeta. Además me 
consta que ha realizado varias 
consultas antes de tomar la de
cisión". Añadió asimismo que 
alababa el hermetismo de Aznar 
en la medida que "la discreción 
es buena para la política".

Benayas destacó que el reajus
te llevado a cabo por Aznar es 
"bastante razonable" y añadió, 
refiriéndose a las críticas verti
das por los escasos cambios, que 
si un equipo funciona bien no tie
ne por qué cambiarse.

La salida del vicepresidente 
primero de la Secretaría Gene
ral del PP no es para Benayas 
"ni polémica, ni sonada" y desta
có que el propio Alvarez Cascos, 
del que aseguró que es un hom
bre clave en el Gobierno y en el 
partido, ya reconoció hace un año 
la incompatibilidad de la Vicepre
sidencia con la Secretaría Gene
ral del partido. "José María Aznar 
es un hombre de carril, no cam
bia de opinión de un día para otro, 
y Alvarez Cascos continúa sien
do un hombre de confianza para 
Aznar y yo nunca he pensado que 
fuese a salir del Equipo de Go
bierno".

El presidente provincial del PP 
cree que el cambio de titular en 
el Ministerio de Educación no va 
a repercutir en el proceso de 
transferencias de Educación a la

región castellano-manchega 
puesto que el problema de que 
no sean efectivas no radica en el 
Gobierno sino en la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Las transferencias y 
el agujero

"Si las transferencias no lle
gan a la región es por un proble
ma económico contable debido, 
principalmente, a que el Gobier
no de Bono, quiere con ellas ta
par el agujero creado con las 
transferencias en materia univer
sitaria", explicó. Para Benayas 
el PSOE no quiere cometer el error 
de las pasadas transferencias en 
materia universitaria. "Castilla- 
La Mancha las asumió deprisa, 
corriendo y de cualquier manera 
porque politicamente interesaba 
a la universidad . Y, ahora, tras 
el agujero que se dejó hacer quie
ren llenarlo con las transferen
cias no universitarias. Al PP de 
Castilla-La Mancha le preocupa 
que la Educación pueda verse 
perjudicada por llenar este agu
jero a costa de las transferencias".

Aseguró que Mariano Rajoy 
es un buen sustituto en la medida 
que su experiencia la frente de 
la cartera de Administraciones 
Públicas le permitirá darun paso 
importante en las transferencias 
de educación en las comunida
des de vía lenta. "El ministerio 
continuará con los mismos crite
rios racionales y el objetivo se
guirá siendo el mismo", argüyó.

Recordó que la hasta ahora 
ministra de Educación, Esperanza 
Aguirre, ha demostrado tener dos 
cualidades idóneas para su car
go: la sencillez y la humildad. 
Asimismo, se refirió a la labor 
realizada en la provincia de Toledo 
y las inversiones de gran cuantía 
en institutos. Advirtió que Aguirre 
ha sido modélica en esta labor y 
anunció su deseo de que en un 
futuro todos los ministros se por
ten como ella.

Elija un color. El resto está incluido.

í
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CLMy Castilla y León participan en la muestra

Una exposición de jóvenes 
artistas Uega a Toliído

La muestra se expondrá hasta febrero en el patio del edificio toledano de San Pedro Mártir. MOISÉS SOTO

Aguilera asegura que el responsable de IU "miente". M. SOTO

Aguilera niega que la Ayuda 
a Domicilio sea un servicio 
privado en Toledo

La Tribuna

Toledo acogerá, desde hoy, 
un intercambio de exposiciones 
de jóvenes artistas con Castilla 
y León, en una iniciativa de las 
direcciones generales de Juven
tud de ambas comunidades au
tónomas.

La muestra, que lleva por lema 
"Ilustración’ ’se expondrá en San 
Pedro Mártir, a partir de su in
auguración, esta tarde, por el 
director general de Juventud, 
Roberto Tejada y su homónimo 
en Castilla y León, Miguel Án
gel García Recio.

Un total de 26 jóvenes 
ilustradores castellano- leoneses 
mostrarán sus obras en el vestí
bulo de San Pedro Mártir, en las 
que incluyen todo un proceso 
creativo que ha ido incorporan
do los avances tecnológicos y unos 

trabajos en los que la mezcla de 
diferentes técnicas dan como 
resultado obras con un gran poder 
de comunicación.

Según la presentación que ha 
realizado respecto a estos tra
bajos, la consejera de Educación 
y Cultura de Castilla y León, 
Josefa Fernández, "la exposición 
responde a unos textos que han 
escrito jóvenes que tienen sus 
mismas sensaciones y vivencias, 
ilusiones o frustraciones, refle
jando a través de la imagen, una 
visión que en algunos casos no 
muy idílica de la sociedad actual".

Gracias a este intercambio, 
explica un comunicado de pren
sa enviado a este periódico, la 
obra de los 26 artistas de Castilla- 
La Mancha podrá ser contem
plada en Salamanca entre los días 
4 y 21 de febrero, recogiendo así 
las sugerencias de los participan

tes en el Certamen de llevar la 
muestra a otros lugares de Es
paña.

Asimismo, la creación de un 
foro donde poner en manos de 
ellos la oportunidad del recono
cimiento social a su talento y su 
trabajo, así como el acercamiento 
de la juventud a la cultura, son 
los objetivos que vienen consa
grando y consolidando la convo
catoria anual del Certamen de 
Jóvenes Artistas de Castilla- La 
Mancha.

En Toledo ya pudieron ver
se, en el Museo de Santa Cruz, 
entre los días 8 y 27 de septiem
bre de 1998, las obras de los 26 
artistas seleccionados en el con
curso del 98, que fue visitada por 
alrededor de 7.000 personas, 
mientras que también Toledo 
ganó el segundo puesto en la 
modalidad Pop- Rock.

MarVÁZQUEZ

La concej al delegada de Ser
vicios Sociales en el Ayunta
miento de Toledo, Montserrat 
Aguilera manifestó ayer a este 
periódico que el responsable lo
cal de Izquierda Unida- Izquier
da de Castilla- La Mancha, José 
Esteban Chozas, "miente al ase
gurar que el servicio de Ayuda 
a Domicilio es privado en la ciu
dad de Toledo".

Según explicó Aguilera, el 
Consistorio toledano no ha pri
vatizado "en ningún momento" la 
asistencia domiciliaria, sino que 
es la gestión de este servicio la 
que se administra por una em
presa privada desde 1991, tal y 
como estipula una de las tres vías 
que facultan esta prestación y 
que recoge la legislación vigen
te sobre Asuntos Sociales.

La empresa "Eulen" había sido 
la encargada hasta el pasado 
octubre de llevar a cabo la Ayu- 
daa Domicilio, concesión que no 
renovó en el 98 al no presentar 
ninguna propuesta al concurso 

que se convoca para adjudicar 
el servicio- justificó Aguilera- 
y que le fue otorgado a "Servi- 
Record, S.A.'’, al pensar que las 
condiciones propuestas eran las 
más beneficiosas para la ciudad.

"Las remuneraciones que 
pague la empresa a sus traba
jadores, al margen de poder con
siderarías insuficientes, no son 
competencia del Ayuntamien
to", recordó la edil de Servicios 
Sociales, ya que el Consistorio 
se limita a entregar el montante 
de la concesión para que "Servi- 
Record" gestione los recursos 
como crea conveniente, "siem
pre y cuando cumpla con las 
condiciones en cuanto a las horas 
de prestación que les impone
mos", remachó.

En este sentido, añadió que 
el servicio de Ayuda a Domici 
lio ha evolucionado en los tres 
últimos años, al duplicarse las 
aportaciones consistoriales, 
9a18.500.000pesetas, que con 
las subvenciones de la Jun a 
alcanzan los 37 millones, así como 
en el número de usuarios qu 
pasó de 90 a 140. ___

FUTBOL
C.D. TOLEDO - EIBAR 2’A !

PARTIDO QUE SE CELEBRARA EN EL SALTO DEL CABALLO EL PROXIMO DIA 24 DE ENERO A LAS 5 DE LA TARDE

C.D. TOLEDO

LaTrihuna

Si quieres participar en el sorteo de 5 localidades para el partido contra el EIBAR, envíanos este CUPÓN . 
debidamente rellenado, a la redacción de LA TRIBUNA de Toledo, en la calle Donantes de Sangre, n^ 1 - 3-A. 45004 .| 
Toledo:V 

El plazo de admisión de cupones finaliza el JUEVES DIA 21 DE ENERO A LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 1 
de los ganadores, se publicarán el viernes 22, pudiendo recoger tu entrada en LA TRIBUNA DE TOLEDO el viernes ^ 
22 de enero de 6 a 8 de la tarde y el sábado 23 de enero de 12 a 14 horas.I

Cuantos más cupones nos hagas llegar, más posibilidades tendrás de conseguir ¡¡GRATIS!! una entrada.

Te invilcin a presenciar el 
partido centra el EIBAR 

para el que se sortearán 
5 entrados entre los 

cupones recibidos

para este emocionante encuentro.

Nombre: .......................
Dirección: ....................
Pobiación: ....................
Teléfono: D.NJ.:
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ElArzobispo de Toledo mantiene contacto directo con lafamilia deLuisPérez

Inquietud ante el secuestro de un 
misionero toledano en Sierra Leona

LaTrihuna/Efe

La comunidad de los misio
neros javerianos está viviendo 
"con intranquilidad y mucha ora
ción" las últimas horas desde que 
ayer tuvieron conocimiento del 
secuestro del padre Luis Pérez 
Hemándezy otros diez misioneros 
en Sierra Leona, según expresó 
a este periódico el superior pro
vincial de los Javerianos en Ma
drid, Salvador Romano, comen
tó a este periódico que "ya he
mos iniciado todos los contac
tos necesarios para acelerar el 
proceso de liberación".

El jefe dei Ejercito Rebelde 
(RUF), responsables del secues
tro, se comunicó el lunes la co
munidad de diez misioneros 
javerianos que están en Sierra 
Leona -entre ellos se encuentra 
otro español, el padre José Ma
ría Caballero, asegurando esta
ban bieny pronto "podrán hablar 
con ellos por radio", comentó 
Romano.

El padre Pérez, que desapa- 
T®®Í® junto a cuatro misioneros 
Italianos de la misma cogregación 
w^? Germanas de la caridad de 
^^^Í^ ^e Calcuta el 
pasado día 12, nació en Toledo 
nace 47 años, y fue superiorpro- 
vincial de los javerianos en Es
pina y miembro del Consejo 
general de la orden en Roma antes 
cpartir como misionero a Sie- 
a Leona hace año y medio.

__^amilia esperanzada
la Z^E.^ti parte, el portavoz de 

amilia del misionero toleda-
Jcisé María 

"a ^^^^ez, declaró ayer que 
stamos relativamente tranqui- 
’porque por lo menos sabe-

QiiA ^1^^ ^^^^ vivo", y confían en 
fomí* ^ttddente se resuelva de 
enm^ P°®’'tva. Mientras, se 
nen? "'’’®“ ®^ contacto perma- 
TdIph ^°? ^^ Arzobispado de 
Madr'^’ Javeriana en

td y la Casa Madre de los

\1Í

El misionero toledano, Luis Pérez Hernández, (segundo por la derecha) con otros compañeros.

Javerianos en Roma, para reci
bir las nuevas noticias que se 
vayan produciendo.

Unas semanas antes de la no
ticia del secuestro, Luis Pérez 
había mantenido una conversa
ción telefónica con su madre, 
Costa Hernández, de 70 años, 
quien "le envió unos mazapanes 
por Navidad".

Hernández confirmó el padre 
Pérez tenía previsto permane
cer en Sierra Leona otro año y 
medio más. Antes de partir ha
cia el país africano se había 
estado preparando durante tres 
años, "tanto desde el punto de 
vista médico, vacunándose, como 
desde el punto de vista operati
vo, para participar en las labo
res de cultivo y construcción de 
viviendas que llevan a cabo en 
la misión", recordó

Los misioneros javerianos 
comenzaron a trabajar hace cin
cuenta años en Sierra Leona, 
cuya población está padeciendo 
los efectos una guerra que dura 

ya ochos años y son cientos de 
miles de personas las que pasan 
hambre, sufren enfermedades y 
están desprotegidas, porque se 
han visto obligadas a abandonar 
sus casas y sus poblados.

Esta congregación exige a la 
comunidad internacional que haga 
lo posible para terminar con el 
"innoble comercio de armas" - 
los gobiernos occidentales son 
los principales proveedores- que 
impide que el continente africa
no pueda vivir en paz.

Mensaje solidario del 
Arzobispado

El Arzobispado de Toledo ha 
expresado su solidaridad y cer
canía con los familiares del mi
sionero toledano Luis Pérez 
Hernández secuestrado en Sie
rra Leona por elementos del ej ér- 
cito rebelde.

El Arzobispo de Toledo, Fran
cisco Alvarez, se ha puesto en 
contacto con los familiares del 

secuestrado para conocer su 
situaciónyha solicitado alos fieles 
de la diócesis que recen para que 
este secuestro tenga un final feliz.

A través de un comunicado, 
Alvarez ha pedido a los fieles que 
tengan presentes en sus oracio
nes a "tantos misiones que en si
tuaciones difíciles de guerray vio
lencia, o por otras causas, con
tinúan anunciando el Evangelio 
del Reino".

Contactos diplomáticos

Además, la Oficina de Infor
mación Diplomática (OID) in
formó ayer que ha contactado 
con el embajador español en 
Senegal, José María Otero, para 
que inicie gestiones encamina
das a liberar al misionero espa
ñol. También se han puesto en 
contacto con el embajador de 
Italia en Sierra Leona, y con el 
obispo de Makeny, quien ha 
mediado en secuestros de otros 
misioneros.

Iniciativa califica 
de barbaridad la 
demolición de las 
Turbinas "de 
golpe y porrazo"

La Tribuna

Iniciativa Ciudadana del 
Toledo Histórico está empeña
da en acabar con su "indignan
te resignación" de los vecinos 
que contemplan cómo la Admi
nistración local comete barba
ridades urbanísticas como la 
reciente demolición del edificio 
de las Turbinas de Vargas.

"De golpe y porrazo nos 
encontramos con la demolición 
de un inmueble municipal situado 
en un lugar emblemático, y sin 
ningún tipo de tramitación de 
expediente", protestan en una 
nota informativa remitida a este 
periódico, alegando que no se 
ha comunicado a la Junta de 
Distrito.

La actuación se ha desarro
llado en este edificio de propie
dad municipal -continúan- por 
"la autoridad que me confieren 
los toledanos al haberme vota
do: demuelo".

Actuación injustificable

Mientras los ciudadanos de 
a pie, "los que callamos, vota
mos y pagamos", dicen, tenemos 
que cumplir fielmente con una 
tramitación lenta, costosa y 
exigente, "debemos soportar 
como nuestros políticos justifi
cando lo injustificable", cuando 
se refieren al edificio de las 
Turbinas de Vargas como una 
"caseta".

Iniciativa Ciudadana del 
Toledo Histórico viene denun
ciando desde hace tiempo los 
diferentes criterios que tiene el 
Ayuntamiento para abordar las 
obras que se ejecutan dentro del 
Casco Histórico de la ciudad y 
quedan contempladas en el 
ámbito de aplicación del Plan 
Especial del Casco Histórico de 
la ciudad.

En este sentido, quiere de
nunciar estos hechos que "se 
asemejan más a los de otros 
tiempos donde el feudalismo y 
la impunidad eran el pan nues
tro de cada día", concluye la nota 
firmada por la actual presiden
ta de la asociación, M^ Dolores 
Partearroyo.
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VOTE AL "COCHE DEL AÑO" Y VIAJE A LONDRES GRATIS UN FIN DE SEMANA

"COCHE DELJUYO 1998" en Costilla-La Mancho 
de LaTribunaELEGIDO POR 

LOS LECTORES de Toledo
£/ ganacfor será e/mat/e/o gue obtenga mayor número de votos de tos recibidos en los diarios La Tribuna de: 

Mbacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadala/ara, Puertollano, Talavera de la Reina y Toledo.

D/Dña..................................... DOMICILIO

LOCALIDAD ..............PROVINCIA TELEFONO

(Estos datos sólo daban ser cumplinrientados si se desea participar en el sorteo del viaje de fin de semana para 2 personas a Londres)

Otorga su VOTO, pora la elección de "COCHE DEL /^O 199S" en Castilla-La Mancha, 
a una de las modelas que figuran a la derecha de este Boleto,

(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)

ELI Alfa ttom»» t^^
□ Aveii TT
□ BMUIF S^rí^ 3

□ Dgg^iep^ Meatlx
CU Fieait
O Forat Foro»
O Honetag JS^^orat
ELI Mvnatarjir Aro*
□ Moraoatoo S
EL IMte^vbloHt SF Staar
O Ogaot Aatraa
ELI Fovgfoof BBB
O Bonaaolt Cito
□ Soaat Totoalo
O Foyotea JS^onato
O Itohro SBC
(Marque conl^ su voto)
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i Miguel Angel Ruiz-Ayúear declaró 
que la situación de los bomberos 
es "uno de los fracasos" de su 
mandato y culpó de ello a la Junta

El presidente de la Diputación critica que "el Ayuntamiento no ha contado"

Ruiz-Ayúear califica de ''error 
enorme' ' el decreto de Gamonal
Un error enorme es para el 
presidente de la Diputación, 
Miguel Angel Ruiz-Ayúear 
el decreto aprobado por la 
Junta para la constitución 
de Gamonal en EATIM. 
Ruiz-Ayúear criticó que en 
este tema ''el Ayuntamiento 
no ha contado para nada" y 
se refirió también al proble
ma de los bomberos, del que 
culpó a la Junta.

C. S. .T.

"Ha sido un error enorme" 
afirmó ayer el presidente de la 
Diputación para referirse a la 
aprobación del decreto de segre
gación de Gamonal. Para Ruiz- 
Ayúear el error reside en que el 
Ayuntamiento de Talavera "no 
hacontado paranada" y calificó 
de "precipitada y caudillista" la 
actuación de la Junta en este caso.

Ruiz-Ayúear hizo estas de
claraciones durante la visita que 
ayer realizó a Talavera y criticó 
especialmente en relación con 
la segregación de Gamonal que 
la administración regional haya 
tomado una decisión sin un 
acuerdo previo con el Ayunta
miento, que debe prestar los 
servicios a la EATIM.

Para el presidente de la ins
titución provincial la situación a 
laque se ha llegado, con el anun
cio municipal de que se recurri
rá ante los tribunales, no se hu
biera dado de haber actuado la 
Junta "de forma razonable" y 
sostuvo que "con diálogo se podía 
haber llegado a una solución

Miguel Angel Ruiz-Ayúear repasó ayer diversos asuntos con los medios de comunicación. PEÑA

r.-
pactada con Talavera".

Así mismo, se refirió al pro
blema de la financiación de los 
parques de bomberos, que en
frenta a la Diputación y los ayun
tamientos de Talavera y Toledo 
con la Junta. A este respecto, 
Ruiz-Ayúear admitió que se trata 
de uno de los fracasos de su 
mandato, aunque culpó del mis
mo a la administración regional 
a la que acusó de ¡nhibirse.

"Ño puede venir el presiden
te Bono a Talavera y hablar de 

las navajas y no hablar de los 
bomberos", afirmó en alusión a 
las palabras del presidente del 
gobierno regional en la presen
tación del candidato socialista a 
la Alcaldía de Talavera.

Después de recordar las 
aportaciones municipales y de la 
institución provincial al sosteni
miento de los parques de bom
beros, Ruiz-Ayúear insistió en 
que se trata de un problema 
económico que se podría haber 
solucionado con la implicación

financiera de la Junta.
Por otro lado, Miguel Angel 

Ruiz-Ayúear se mostró seguro 
de que Florentino Carriches re
petirá como candidato a la Al
caldía de Talavera y auguró que 
los resultados de las elecciones 
municipales colocarán al PP muy 
cerca o superando incluso la 
mayoría absoluta. Sobre él mis
mo indicó que su apetencia per
sonal estaría en mantenerse como 
presidente de la Diputación y 
alcalde de Torrijos.

Hoy se falla el 
primer premio 
de Investigación 
en Atención 
Primaria

T.a Tribuna

La Gerencia de Atención 
Primaria del área de salud de 
Talavera y el Colegio Oficial de 
Médicos entregarán hoy el pri
mer Premio de Investigación en 
Atención Primaria. Se trata de 
un certamen que tiene por obje
tivo promover la investigación 
entre los profesionales de Aten
ción Primaria y que se convocó 
por parte de la gerencia en co
laboración con el Colegio de 
Médicos, bajo el título "calidad 
asistencial y calidad 
terapeútica".

La mejora de la calidad 
asistencial en patologías agudas, 
el control de los factores de riesgo 
en la hipercolesterolemia o la 
vacunación frente al virus de la 
hepatitis B en el personal desti
nado en la Atención Primaria del 
área de salud de Talavera, son 
algunos de los trabajos que con
curren a esta primera edición del 
premio.

Dos premios

La gerencia de Atención 
Primaria otorgará dos premios 
dotados con 350.000 y 200.000 
pesetas, respectivamente y en
tre los aspectos a los que el ju
rado del certamen otorgará un 
mayor valor se encuentran la 
relevancia y actualidad del tra
bajo, así como las posibilidades 
de aplicación práctica de los 
resultados que se hayan obieni

La entrega de los dos gala- 
dones correspondientes a es 
primer premio de Investigacio 
en Atención Primaria í^^^. 
lugar en la sede del Colegí 
Oficial de Médicos, recientemen
te abierta en Talayera, a partir 
de las ocho y media de la tar 
de hoy.

Aguas y Servicios recibió 
ayer el Certificado Aenor

R, J, F,

Aguas y Servicios de Talavera 
recibió ayer el Certificado Aenor 
(Asociación Española de Norma
lización y Certificación) confor
me a la norma ISO 9002. El jefe 
de servicios de certificaciones de 
Aenor, Ignacio Arquiaga hizo 
entrega del documento al direc
tor general de Sogesur, Luis 
Velasco, en presencia de la 
concejala de Medio Ambiente, 
Carmen Riolobos en represen

tación del Ayuntamiento.
Arquiaga destacó este certi

ficado supone que "se aseguran 
que los procesos de captación, 
potabilización, distribución,con
trol analítico del agua, gestión de 
clientes y alcantarillado se reali
zan de una manera eficaz, con
trolada y uniforme".

Por su parte, Luis Velasco 
destacó la labor desarrollada por 
Aguas y Servicios de Talavera 
yaque "con ello se garantiza que 
los sesenta mil talaveranos reci

ban un agua y un servicio de la 
máxima calidad; ademas esto es 
para el Ayuntamiento una garantía 
porque gracias a este certifica
do pueden confiar en la gestión 
de la empresa".

La concejala de Medio Am
biente, Carmen Riolobos decla
ró que esta certificación supone 
un paso importante y además que 
"sea uno más de los muchos que 
debe dar esta empresa para se
guir dando a los ciudadanos el 
servicio que todos esperamos".

PEÑA
El director de Sogesur recibió el certificado por parte de Aenor.
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- La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
la Seguridad social ha ini
ciado una campaña de co
lectas extraliospitalarias 
de sangre. Las extraccio
nes se llevarán a cabo hoy 
en la Casa de Cultura de 
Quintanar de la Orden, 
entre las 17 y las 21 ho
ras.

- El próximo jueves, la 
Monk Tuno- Jazz Quar- 
tet actuará en el café-tea
tro Pícaro, a las 23 horas

- La Fundación Feria 
Apícola de Castilla-La 
Manchaba convocado las 
bases del concurso del car
tel anunciador de la XIX 
Feria Apícola que se cele
brará del 23 al 26 de marzo 
del 2000 en la Villa de 
Pastrana (Guadalajara).

El plazo de presentación 
de los trabajos, con un ta
maño de 48x61centímetros 
concluirá el próximo 19 de 
febrero.

:La Consejería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
anos, certámenes deFoto- 
I^afía, Artes Plásticas, 
Musica , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 26 de 
marzo.

• La Comisión Europea 
promueve el Concurso 
Europeo del Joven Con
sumidor, dirigido a grupos 
0c un mínimo de 4 jóvenes, 
de 10 a 14 años, que debe
rán elaborar un video de 5 

v’lJ^utos de duración o 
un folleto de 8 páginas des
tinado a presentar el euro 
o otros jovenes o adultos. 
En cada país se seleccio
naran 20 trabajos.

E1plazo de entrega con
cluirá el próximo día 18 de 
enero de 1999. Para obte
ner mas información, en la 
jJirección General de Con- 
n2?5 ^^ ‘^ Junta de Comu
nidades.

"D “ L^nsociación cultural 
Ricardo Brasal" del IES 

el ’ ^^ convocado 
’’D- Concurso Poético 

Ricardo Brasal", dirigi
da^ 5^ alumnos de Secun- 
tpJ^^ ^^ ^®^^ ^^ región, cuyo 
¡e^agira en tomoa "Nues
tra tierra y sus gentes".

u^ación de los tres 
15^0 ®1A®® ^e 25.000, 

el^^ ^Sadmisión se cerrará 
remin °^ enero, y deben 
el PaF®® a la asociación en 
21 rn^/A^ ^^u Eugenio, 
^FCP:45003. Toledo.
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MULTICINF5>M*CRISTÍNA
SALA I: "ENEMIGOPUBLICO".
SALA21 "LA CENA DE LOS IDIOTAS".
SALA 3: "POR SIEMPRE JAMAS".P:i'J:3Qy20:05 

"EL MILAGRO DE P. TINTO". P:22:40
SALA 4: "ROUNDERS"
P:17,20:05y22:40
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "SOLDADO DE FORTUNA".
SALA B: "PASIONES ROTAS".
SALA C: "UN MUNDO A SU MEDIDA".
P:17:15,20y22;45
SALA D: "EL PRINCIPE DE EGIPTO". P:17:15 y 20 

"VERY BAD THINGS". P:22:45

MLLTICLXESCAI ÜERON
SALAD "LA MASCARA DEL ZORRO".
SALAD "MAS ALLA DE LOS SUEÑOS".
SALA 3: "MI NOMBRE ES JOE".
P:17,20y22:30.

MULTICINESBENIDORM
SALA A: "LA NIÑA DE TUS OJOS". P: 21
SALAB: "UNROMANCE MUYPELIGROSO".?:!1:30.

TELEVISIOINES

TELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Toledo al día I“ edic
16:00 EinalfeHz
16:45 Documental
17:00 La película:
"Trampa para un forajido"
18:30 Dibujos animados
19:00 Documental
19:30 Mallorca azul
20:00 Las recetas de J.J

Castillo
20:15 El estribo
21:00 CLM al día
21:30 Toledo al día. 2' 'edic
22:30 A campo abierto
23:00 Documental

Canal 4 Toledo
09:45 Televenta
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele boutique
11:00 Carrusel
13:00 Televenta
13:30 Dibujos
14:00 Dibujos animados.
14:30 Tradiciones de

AragÓJi
15:00 Naturaleza
15:30 Cine
19:00 Clipeando
21:00 7 días
22:00 Cine

(AXM
DKXISANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor ae Ía Madre
Angélica en vivo
10:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor misericordioso 
de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor con
la Virgen María
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra Señora
de los Angeles
15:00 Los salmos en la vida
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Moíher Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 Imagen de Dios
18:30Gerbert
19.00 Los signos de los 
tiempos
20:00 En el principio
20:30 Documental
21:00 Profetas del Antiguo
Testamento
21:30 En familia
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Audiencia de Juan
Pablo 11
23:00 Un llamado a la misión
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Pablo Caruso presenta
02:00 Moíher Angélica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Familia: jSé lo que 
eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y Faith
Matters
05:30 La misión del cristiano

AGENDA CULTURAL

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
V1I .LACANAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición de grabados y pinturas de Paco 
Aguilar. Hasta el 3 de febrero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n.
Salas Picasso y Velázquez Exposición de acuarelas de Rafael 
Borrás. Hasta el 16 de enero.
Salas Greco. Exposición de modelos a escala, soldados, bar
cos... y escenas de campañas famosas, realizados por A. Fraile. 
Hasta el 16 de enero.
Palacio de Benacazón
- Exposición de vitolas y litografías. Organizado por la Asocia
ción Vitolfilica Española. Hasta el próximo día 17.
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OPINION
VUlafranca: el agua de la discordia

"Así que por lo visto esto de pagar los baños 
en las Lagunas de Villafranca es algo viejo y 
con solera, como el buen vino"
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MARIANO 
VELASCO

Villafranca: el agua de la discordia

D
esde hace ya bastante tiempo, todo mi traba 
jo e inquietud investigadora viene sutentándose 
sobre la hipótesis de que las cosas no sucede 
no son porque sí, sino que hunden su razón de ser, su 

esencia, en un contexto que ha sido conformado por 
el pasado, el presente, y en muchos casos, por la per
cepción o idea que se tiene acerca del futuro.

Y así, perseverante en esta idea, siempre he tra
tado de interpretar la realidad que me rodea desde 
un mejor conocimiento del pasado; y pese a que ello 
ha podido suponer en muchos casos largas y oscuras 
horas de búsqueda, a menudo el resultado ha sido tan 
satisfactorio que cubrió con creces esfuerzo de inda
gación.

Y así, basado en esta idea precisamente -larga 
batalla por la lógica y la razón- una de las cuestiones 
que he venido planteándome reiteradamente ha sido 
la de si existiría algún antecedente remoto, alguna 
ancestral razón, que pudiera servir de base a un he
cho actual que viene sucediéndose cada verano, y 
que pese a todos los intentos por evitarlo no parece 
llevetrazas de acabar: merefiero, claro está, alacuestión 
de tener que pagar (en temporada de baño) como 
condición previa para acceder al recinto lagunar de 
Villafranca de los Caballeros.

Entonces, mirando un poco por allí, investigando 
otro poco por allá, mira por donde me ha salido 
nuevamente a la luz que sería allá por el año de 1868 
cuando el ayuntamiento de Villlafranca pensó por 
primera vez en cobrar los baños, y lo hizo, para sor
presa y disgusto de los alcazarenos, al comenzar la 
temporada, exigiéndoles 48 milésimas de escudo, o 
sea, cuatro cuartos, por baño y persona.

Y como entonces de nada sirvió la comunicación 
dirigida al Alcalde de dicho pueblo para que eximiera 
a los vecinos de Alcázar de ese gravamen, se pensó 
que en muy justa compensación deberían los de 
Villafranca pagar el agua que tomaban de los pozos 
de Tello y Franco, y así se acordó exigirles 200 mi
lésimas de escudo por cada cubo de los que se usa
ban en el país y 48 por cada carga de seis cántaros.

La polémica quedó servida y de nada valieron las 
reclamaciones y comunicados entre ambas alcaldías, 
pues si una alegaba su derecho de propiedad sobre 
el complejo lagunar, la otra, en reciprocidad, aludía 
a que los pozos se encontraban en su término juris
diccional y al ser considerados como de Concejo, el 
Ayuntamiento era su dueño y estabapor tanto en pleno 
derecho de sus aguas y en el de prohibir que las uti
lizasen otros cualquiera. A ello alegaban los de 
Villafranca, que el terreno necesario para el aprove
chamiento de las aguas de esos pozos estaba en su 
término, a lo que respondían los de Alcázar que pre
sentaran los títulos de propiedad ... Y así, año tras 
año, la polémica se incrementó; polémica que se 
acentuaba inexorablemente en los años de peculiar 
escasez.

Con el paso de los tiempos los pozos cayeron en 
abandono al no ser necesario su uso, y una parte del 
problema quedó solucionada. En cambio, con el 
aumento de la facilidad para viajar, se incrementó el 
otro: el de pagar por el uso para baño del agua lagu
nar.

Así que por lo visto esto de pagar los baños en las 
Lagunas de Villafranca es algo viejo y con solera, como 
el buen vino, con una solera de 130 años nada me
nos.

Claro que en esos tiempos y hasta inclusive del 
año 1985, la legislación vigente (leyes de aguas de 
1866y 1879) sólo se preocupaban de regular las aguas

corrientes (ríos) permitiendo la propiedad privada 
de las aguas estancadas (lagunas) así como la apro
piación de las aguas subterráneas, legislación pues 
que bendecía y santificaba con el manto de su legi
timidad situaciones tan esperpénticas, insolidarias y 
estultas, como las descritas, no sin cierto sarcasmo, 
en los párrafos que preceden.

Pero miren Vds. por donde los españoles allí por 
el año 1978 vinimos a otorgamos una Ley de Leyes: 
nuestra actual Constitución; y en ella ¡Qué cosas! 
decidimos acordar que no podría prevalecer discri
minación alguna por razón de nacimiento, raza, sexo, 
etc (Art. 14 C.E.)... ¿Cómo puede justificarse, pues, 
que un ciudadano nacido en Villafranca de los Ca
balleros tenga como privilegio sobre el resto de los 
ciudadanos del Estado español el libre acceso para 
baño en el recinto lagunar?.

Y si además los españoles, en desarrollo de los 
artículos 132 y 45 de la C.E. nos dotamos de la Ley 
de Aguas de 2 de agosto de 1985 que entre otras 
cosas integra todas las aguas, tanto las superficiales 
como las subterráneas, en el ciclo hidrológico para 
que éste forme parte como recurso unitario del do
minio público estatal, pues esto quiere decir que nuestra 
legislación vigente establece que las aguas continen
tales, tanto en su fase superficial como subterránea, 
son de dominio público, propiedad por tanto de to
dos los españoles sin más.

Luego ¿Cómo es posible que por acceder al uso 
de un derecho que nos concierne la Corporación 
villafranquera nos imponga hacemos pagar?... Por
que eso es lo que ocurre allí cada verano cuando 
porteros situados en los accesos al recinto vallado, 
talonario en mano, cobran por persona y vehículo a 
cambio de entregar un papelito donde no figura ni 
ente cobrador, ni N.I.F., ni porcentajes IVA, ni 
números de serie, de orden, sello oficial, ni nada que 
permita dar la mínima validez legal a ese cobro. Y así 
las cosas, las preguntas se multiplican: ¿A dónde va 
ese dinero? ¿Quién lo contabiliza, administra y ges
tiona? ¿Está sujeto a la correspondiente normativa 
legal y cumple con las normas fiscales establecidas? 
Preguntas sin respuesta que permiten presumir una 
abusiva y descarada actuación de muy dudosa lega
lidad.

Y si esto está así de claro ¿Cómo es posible que 
se haya podido mantener año tras año ? Pues en primer 
lugar por la apatía y el desinterés del público en ge
neral; y en segundo lugar, porque esta actuación se 
ha camuflado bajo el subterfugio de que ese pago no 
es obligatorio, sino voluntario, es decir que si uno se 
empeña en no pagar, pues no paga y ya está. El hecho 
de que no pagar vaya a implicar una denostada dis
cusión con los fieles «guardianes» que ya en vanas 
ocasiones ha acabado en el cuartel de la Guardia Civil, 
eso es cosa de poco más o menos, vamos una niñe
ría, total las cosas son así y hay que asumirías: ¡Va
mos que eso es una cosa normal parece deducirse 
de esta actuación!. Lo único que pasa es que a no
sotros no nos parece tan normal, sino todo lo con
trario; a nosotros nos parece el colmo del sarcasmo 
y la desfachatez, y por eso vamos a utilizar todos los 
cauces legales e institucionales anuestro alcance para 
evitar que este hecho se vuelva a consumar... No le 
quede la menor duda a esa Corporación.

*Mariano Velasco es presidente de AEDA23*

M.C.D.
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Firma invitada

La crisis que no lo fiie

ANTONIO 
GUERRA

P
or fin el parto de los montes de la anun 
€iada crisis ha parido un ratón. No ha 
habido catarsis, pero si en España se 
otorga la importancia que tienen los partidos 

políticos, como ocurre en todos los países de
mocráticos, la importante y grata sorpresa de 
esta crisis ha sido extragubemamental, lle
vando a Javier Arenas a la secretaría general 
del PP. El nombramiento de Arenas demues
tra que el giro al centro de José María Aznar 
es sincero y sobre todo definitivo. Es curioso 
que el PSOE y su periódico arremetieran ayer 
con saña contra la remodelación del Gobier
no por haber perdido la ocasión de sustituir 
a los ministros de Justicia, Medio Ambiente 
y Fomento centrando en estos cambios el viaje 
definitivo al centro del PP que tantos espa
ñoles deseamos.

¿Y no es mucho mejor que la construc
ción de un centro político europeo, eficaz y 
tolerante, se comience por poner al frente del 
partido que debe protagonizarlo a un hom
bre que representa estas virtudes?. Los mi
nistros pasan, y dentro de unos meses Toci
no, Mariscal de Gante y Arias Salgado serán 
unos nombres más, «de su dueño' tal vez ol
vidados», de un Gobierno de verdadera tran
sición desde la derecha española (recalcitrante 
y cainita) a la ya definitiva democracia que ha

sido el motor de la vieja y sabia Europa en el 
siglo que termina. El desgarro de vestiduras 
del PSOE ante la crisis de Gobierno que no lo 
ha sido parece que va en este sentido. Porque, 
en definitiva, la permanencia de Tocino, Ma
riscal de Gante y de Arias Salgado en el Go
bierno facilita a los socialistas el camino hacia 
la Moncloa. ¿Por qué se disgustan tanto?.

En contra de lo que decía —en un alarde de 
mala información—el periódico más cercano 
a los socialistas y que ha sido el más duro con 
la remodelación del Ejecutivo, el nombramiento 
de Javier Arenas como secretario general del 
PP no le libra de disputar la presidencia de 
Andalucía a Manuel Chaves. Más bien al con
trario, ahora es cuando Arenas, con un gran 
ascendiente en su tierra andaluza, tiene todas 
las posibilidades de concurrir a las elecciones 
autonómicas y ganar con su presencia los «res
tos» que le están faltando al PP para la mayo
ría absoluta, y quién sabe si la presidencia 
andaluza.

La importancia de la crisis hay que contem
plaría desde fuera del Gobierno y en esa defi
nitiva opción centrista en la que José María 
Aznar y sus hombres más cercanos (hoy) si
guen empeñados. La derecha pura y dura que 
permanece en el Gabinete es solamente flor de 
un día.

LOUISE ARBOUR,
fiscal del Tribunal Penal Internacional 

para la antigua Yugoslavia: «Nadie se 
encuentra fuera de alcance, ni siquiera 
un jefe de Estado».

UMBERTO BOSSI,
secretario federal de la Liga Norte: 

«No queremos una Italia multiétnica».

JOSE MARIA AZNAR, 
presidente del Gobierno, «Espero que

Alvarez Cascos y yo estemos juntos 
otros 10 años».

ROSA 
AGUILAR,

portavoz de IU: 
«Aznar ha perdido la 
oportunidad de cam
biar a los ministros más 
contestados por la 
sociedad».

Vientos
JACINTO PEREZ IRIARTE
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U
na vez escrutados todos los oráculos, 
evaluadas todas las motivaciones, ana 
tizadas todas las consecuencias de la 
remodelación, la conclusión es que este Pre

sidente, cuando reparte, se parece a todos los 
demás presidentes, ‘qué digo, a todos los 
poderosos, léase los que están en el poder!. 
Todos buscan estabilidad y equilibrio, que no

son lamisma cosa aunque lo parezcan. Lo estable 
es lo que se mantiene, lo que no cae; pero lo 
equilibrado es lo que permanece inmóvil como 
resultado de una compensación de las fuerzas 
(unos tiran hacia aquí, otros hacia allá). De modo 
que, al final, estabilidad inmóvil, como un barco 
empujado por el viento que sople. Pero aquí el 
único que sopla es Aznar.

GREGORIO PE
CES-BARBA,

rector de la Univer
sidad Carlos III: «Nin
gún jefe de Gobierno 
se ha interesado por 
la Universidad».

JOSE LUIS NUÑEZ,
presidente del FC Barcelona: «La 

unidad del vestuario es mejor con ocho 
holandeses que con un búlgaro, dos 
checos y un brasileño».

SEBASTIAO SALGADO, 
fotógrafo premio Príncipe de

Asturias. «No fotografío la miseria, sino 
la dignidad».

PEDRO RUIZ,
humorista y presentador de televi

sión: «La televisión actual está 
putrefacta».
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so
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J

PILAR 
CERNUDA

Las ovejas negras

N
0les llegaba la camisa al cuerpo, por 
que los cronistas que presumen de 
estar bien informado apuntaban que, 
los tres, salían del gobierno. Salían con toda 

seguridad. Los periodistas, sabían bien los 
tres ministros, no se inventan las cosas, 
habían hablado con gente del partido y con 
gente del gobierno, y antes de apuntar los 
nombres de Margarita mariscal de Gante, 
Isabel Tocino y Rafael Arias Salgado, ha
bían atado diversos cabos y hecho un aná
lisis de las confidencias importantes que re
cibían. Por eso no les llegaba la camisa al 
cuerpo, y posiblemente pasaron el fin de 
semana temiendo la llamada telefónica de 
La Moncloa. Sin embargo no hay cambios 
en ninguno de los tres departamentos. 
Borrell había pedido el cese de los tres 
ministros, y hasta es posible que esa peti
ción pública haya servido para que Aznar 
los apuntalase bien en sus puestos. Esa es 
la justificación que daba la tarde del lunes 
uno de los políticos importantes del PP que 

había dicho en voz baja, para no publicar, 
que los tres estaban sentenciados. Pero todo 
indica que nunca hubo intención de Aznar 
de proceder a esos relevos. Ninguna. En 
cierto sentido, tenía razón Cascos cuando 
señaló el domingo que no había por qué 
hacer cambios puesto que el gobierno fun
cionaba bien. De hecho, Aznar ha actuado 
en esa línea, porque lo ocurrido con este 
gobierno no tiene nada que ver con una crisis, 
sino con una remodelación, con los ajustes 
obligados para cubrir las vacantes provo
cadas por los nombramientos en el Senado 
y en la Secretaría General del partido.

Aznar quiere superar récords de perma
nencia de gobierno, y se ha apuntado al in
movilismo, a la continuidad. Pero a veces 
los récords están reñidos con la eficacia. 
Es un clamor que la administración de la 
Justicia no funciona como sería deseable, 
y es un clamor que el ministro Arias Salgado 
ha llevado las cuestiones de comunicacio
nes y de transportes a sus cotas más bajas 

de eficacia, y no sólo por lo que a Barajas 
se refiere, con ser muy importante Bara
jas, importantísimo. En cuanto a Isabel To
cino, su ministerio es de perfil bajo, y sólo 
de ella dependía darle entidad. Y evidente
mente no lo ha logrado; Medio Ambiente 
es noticia solamente por los problemas 
internos de personal, o por las repercusio
nes de la catástrofe de Aznalcóllar.

Alvarez Cascos no se equivocaba cuan
do decía hace pocos meses que había escu
chado en infinidad de ocasiones que esta
ba en franca decadencia. Aparentemente se 
está dejando bastantes plumas en la carre
ra hacia el centro; pero ahí sigue, en el puesto 
más importante del gobierno tras la presi
dencia. Y tiene claves: es el único que-se 
atrevió a anunciar públicamente que no se 
iban a producir importantes cambios a pesar 
de que otras personas, que se consideran 
más cercanos a las confidencias de Aznar, 
creían que se iba a producir una crisis en 
toda regla.
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Bono afirmó ayer en Ciudad Real que al 
final no ha habido ni mucho menos ese 
viaje, que Aznar decía, hacía el centro; 
"más bien los cambios son un apaño de 
carácter meramente partidista"

A su juicio el cambio obedece más a intereses de partido que de la convivencia del país

Bono: los cambios de Gobierno, 
un apaño con intención partidista
''Para este viaje que ha hecho Aznar no hacían falta 
alforjas. Ha habido mucho ruido que ha precedido a lo que 
luego ha sido pura y simplemente un apaño con intención 
partidista", aseguró ayer en Ciudad Real el presidente de

Castilla-La Mancha, José Bono. A su juicio, el cambio de 
ministros obedece más a intereses del Partido Popular, de 
su próximo congreso o de sus elecciones para buscar 
candidatos que de la conveniencia del país.

Pilar MUÑOZ

El presidente del Ejecutivo re
gional, José Bono, que asistió ayer 
en Ciudad Real a la inaugura
ción de la exposición de Diseño 
Industrial Tool-Toys, manifes
tó haber escuchado decir al pre
sidente del Senado, Juan Igna
cio Barrero, que le parecía in
compatible seguir estando al fren
te de la Cámara Alta siendo can
didato a la Junta de Extremadura, 
"cuando hasta los niños de pe
cho saben que lo propusieron 
como presidente del Senado para 
prepararlo Mnpoquito y que pu
diese ser candidato a la presiden- 
cia de Extremadura".

Bono afirmó que le parece 
que al final no ha habido ni 
mucho menos ese viaje que 
Aznar decía hacia el centro y más 
bien ha habido un apaño de ca
rácter meramente partidista.

En cuanto a como va a afecta 
el cambio en el Ministerio de Edu
cación de cara a las transferen
cias educativas de Castilla-La 
Mancha, el presidente de Castilla- 
La Mancha indicó que confía en 
que bien.

No obstante, precisó que la 
sustitución de Esperanza Aguirre 
por Mariano Rajoy al frente del 
Ministerio de Educación y Cul
tura no le hace abrigar mayores 
esperanzas sobre el traspaso de

Bono atendió a la prensa antes de la visita al Museo de Ciudad Real. T. F.

las competencias. En este senti
do, explicó que la petición de 
Castilla-La Mancha es muy ra
zonable y por eso no ve motivos 
para que se le niegue.

Asimismo, indicó que quie
ren tener ya las competencias^ 
tanto en materia educativa como 
sanitaria, "puesto que creemos

que sabemos administrarías tan 
bien como los catalanes, vascos 
y andaluces". "Silas deniegan - 
agregó- espero que los ciuda
danos se percaten y vean que se 
nos trata peor que a otras regio
nes".

Finalmente, aseguró que "yo 
espero conseguirlo".

Bono 
quiere que 
González

concurra a 
las 

europeas
José Bono, a preguntas 

de periodistas sobre el 
rumor de que Felipe Gon
zález encabezará la lista del 
PSOE a las elecciones 
Europeas, manifestó que 
algunos periodistas están 
permanentemente preocu
pados por la carrera de 
González o el final de ésta 
"y yo creo, en ese sentido, 
que deberían dejar de pre
ocuparse. No sería una 
buena noticia que Felipe 
González encabezara la 
lista del PSOE a las Euro
peas, sería magnífica y 
desde luego a mí me pare
ce que es lo que debemos 
hacer".

Bono pide a Aznar 
que el PP retire la 
Proposición de Ley 
que afecta al sector 
de la cuchillería

P. M.

El Gobierno solicitó ayer la 
convocatoria del Parlamento re
gional para informar acerca de 
la problemática que atraviesa 
el sector de la cuchillería en 
Castilla-La Mancha, no sólo en 
Albacete, sino también en Ciu
dad Real, en Cuenca y en Toledo, 
indicó ayer en Ciudad Real el 
presidente del Ejecutivo de la 
región, José Bono.

Asimismo, anunció que "hoy 
-por ayer- le enviado una carta 
al presidente del Gobierno, José 
María Aznar, diciéndole que re
sulta inadmisible que manten
ga la Proposición de Ley y le 
manifiesto que la tienen que re
tirar con urgencia en lo que afecta 
a la prohibición o sanción por 
el hecho de portar una navaja le
gal".

Bono -tras indicar que las 
manifestaciones vertidas por el 
presidente regional del PP» 
Agustín Conde, han hecho mu
cho daño al sector- recordó que 
hay una Proposición de Ley del 
PP que pretende que se sancio
ne hasta con 5 millones de pe- 
setas el hecho de llevar navaja. 
No obstante, manifestó estar 
convencido de que van a volver 
a ganar y "les vamos hacer que 
retiren la parte de Proposición 
de Ley que produce un gravísimo 
daño al sector de la cuchillería 
en Castilla-La Mancha".

El Congreso de los Diputa
dos aprobó porunanimidad el lo 
del pasado mes de diciembre la 
tramitación de una Proposición 
de Ley del Partido Popular para 
reformar la Ley de Seguridad 
Ciudadana y poder sancionar la 
tenencia y exhibición de armas 
blancas en lugares de reunión, 
concentración, recreo o espar
cimiento.

Antonio Pina trasladará a 
Acebes las transferencias y 
el debate de las autonomías

ICAM espera que el talante de Rajoy 
resuelva el atasco de las transferencias

V.N.Z, - Toledo

Las transferencias de Educa- 
cióny Sanidad, la actualización 
económica de las competencias 
recibidas y la convocatoria del 
Debate del Estado de las Auto
nomías serán los asuntos que el 
consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, trasla
dará en breve al nuevo ministro 
del ramo, Angel Acebes. Pina dio 
unos «días de cortesía» al nue
vo ministro para hacerle llegar 
las peticiones de Castilla-La 
Mancha y confió en que con el 
nuevo titular de Administracio

nes Públicas se puedan alcan
zar más acuerdos que con su 
antecesor, Mariano Rajoy. El 
consejero dijo que confía en que 
Acebes olvide su etapa como 
coordinador del PP, en la que se 
mostró «duro» en defensa de su 
partido, y vuelvaa reencontrarse 
con su etapa municipalista, si es 
así «bienvenido sea». En cuan
to a la gestión de Rajoy, Pina des
tacó el «exquisito trato» que ha 
presidido las relaciones de am
bos departamentos, aunque sus 
tres años de mandato han sido 
un «pe-riodo negro» para las 
CC.ÁA de distinto signo políti
co al del Gobierno de España.

E.G.M. ■ Toledo

El presidente de Izquierda de 
Castilla-La Mancha-Nueva Iz
quierda (ICAM-NI), José Mo
lina, espera que el «talante más 
negociador» de Mariano Rajoy, 
que sustituirá a Esperanza 
Aguirre al frente del Ministerio 
de Educación, «sirva para re
solver el atasco en las transfe
rencias educativas».

«Vamos a darun voto de con
fianza y desde esta formación 
daremos un aplauso cerrado si 
antes de fin de curso la comuni
dad de Castilla-LaMancha puede 
gestionar la educación», dijo 
Molina. Hasta ahora, con Espe- Mariano Rajoy.

ranza Aguirre como niinistrade 
Educación y Cultura, lages 
«ha sido nefasta» y añadió que 
con el cambio en el Gobiern 
Aznar «se abre un 
esperanza para conseguir 
transferencias y sería un ir 
so si termina la legislatur 
ellas». Para Molina, este c 
bio de Gobierno solo rejpo"^ •, 
los propios intereses del 
do Popular y se dejan sin• 
ver los problemas de ^e los 
nistración de Justicia y .j^ 
ministerios de Industria. 
Ambiente y Agricultura QU ^^^ 
se ponen de acuerdo, es 
últimos, en asuntos tan P 
tantes como el agua.

M.C.D
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Molina: si no hay 
acuerdo en febrero, 
ICAM empezará a 
trabajar por 
separado

V.N.Z. - Toledo

El presidente de ICAM-NI, 
José Molina, señaló hoy que si 
antes de la celebración del Con
sejo Político de esta formación, 
a finales de enero o primeros de 
febrero, no hay un acuerdo elec
toral con el PSOE, empezarán 
a trabajar para concurrir por 
separado a los próximos comi
cios. No obstante, Molina afir
mó que esta semana tiene pre
visto reunirse con el PSOE y a 
lo largo de este mes se decidirá 
si se presentan a las elecciones 
de forma conjunta o no, aunque 
precisó que no llegar a un acuer
do en este tiempo no significa 
que después no pueda darse.

El presidente de Izquierda de 
Castilla-La Mancha mostró su 
confianza en que finalmente se 
llegue a un posicionamiento 
conjunto «porque no hay moti
vos para que no sea así» y ase
guró que en torno a este asunto 
«el último hervor se va a dar en 
Castilla-La Mancha, no en 
Madrid».
. José Molina, que presentó la 
jornada «El agua: un recurso 
básico para el desarrollo de 
Castilla-La Mancha» que se 
celebrará en Talavera el próxi
mo sábado, también se refirió 
al informe presentado por el 
Sindico de cuentas de Castilla- 
La Mancha sobre las subven
ciones que ha recibido la Dipu
tación de Guadalajara dela Junta 
de Comunidades, al haberse 
apreciado irregularidades.

ICAM va a solicitar la com
parecencia del síndico para que 
^^P’¿^^^ porqué se ha dirigido 
a la Fiscalía Anticorrupción en 
felación con este asunto.

Aprobada la creación de la empresa 
publica de encima AGECAM

V.N.Z. -Toledo

Cííc^\F^^^^J° ^® Gobierno de 
^"^^;La Mancha aprobó en

^® ^y^f ®1 Antepro- 
emr!^ creación de la
ti6??^? pública Agencia de Ges-

n de la Energía de Castilla-La 
^ancha(AGECAM) y acordó su 
co vV"-^* Consejo Económi- 
úlctame^*^' ^^^^ preceptivo

DiSki?/^"^^^^^^ ^s*^a empresa
Admi de ayudar a la
ñar a clise-
enerpéf materia
do a t ^j^’^^forinando y asistien- 
según'^il?^ consumidores, 
Portnv ^^ Oficina del 
Ademá^^ ^” ^^^ ^0 prensa. 
^^núXarn?^ "“®''® compañía 
•a cometido 
‘iiidorec * *?ción de los consu- 
^^istentes ab? ^°^ problemas 

inicianv T?®
ativas de investigación

El consejero diio que Rajoy conoce bien la nesociación

Zambrana: el cambio no 
debe provocar un retraso

S.A.M, - Toledo

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, no 
cree que se deban producir re
trasos en el traspaso de las com
petencias educativas a Castilla- 
La Mancha por el cambio de 
titular del MEC, ya que Mariano 
Rajoy «conoce bien» el estado 
de las negociaciones.

En declaraciones a Efe, 
Zambrana apeló al «buen hacer» 
de Mariano Rajoy para que se 
puedan cerrarías negociaciones 
con el Ministerio de Educación, 
al tiempo que comentó que el 
nuevo ministro, por su anterior 
responsabilidad al frente de Ad
ministraciones Públicas, cono
ce bien el proceso del traspaso 
educativo a Castilla-La Mancha.

«Esperamos una solución rá
pida», manifestó el consejero 
castellano-manchego quien elu
dió pronunciarse sobre si pre
fiere negociar con Mariano 
Rajoy o con Esperanza Aguirre.

Zambrana señaló que Maria
no Rajoy «tiene experiencia po
lítica y confiamos en que la uti
lice para bien», y confió en que 
el nuevo ministro de Educación 
atienda las reivindicaciones de 
Castilla-La Mancha y que el 
cierre de estas negociaciones sea 
una de las primeras cosas que 
solucione el ministro de Educa
ción.

El consejero de Educación 
insistió en que «estamos en tiem- 

y estudios para apoyar tecnolo
gías renovables y fuentes de 
ahorro y eficiencia energética. 
La empresa, adscrita a la 
Consejería de Industria y Traba
jo, adoptará la forma de jurídi
ca de Sociedad Anónima y se 
regirá por sus propios estatutos, 
de acuerdo al Derecho Privado, 
con las limitaciones que a ese 
régimen jurídico le impone la 
condición de accionista mayo
ritario de la Administración 
Regional. Esta sociedad pretende 
también el fomento del uso ra
cional de la energía, integrando 
la protección del medio ambien
te y la óptima gestión de los 
recursos energéticos en los dis
tintos sectores económicos de 
Castilla-La Mancha, sirviendo 
así de soporte para el impulso y 
la ejecución de la política ener
gética de la región.

Por otra parte y a propuesta 
de la Consejería de Industria y

Zambrana eludió comentar preferencias negociadoras, Aguirre o Rajoy.

Zambrana apeló al «buen hacer» de 
Mariano Rajoy para que se puedan 

cerrar las negociaciones con el 
Ministerio de Educación

pode descuento desde hace tiem
po» y demandó soluciones inme
diatas a unas negocaciones que.

Emiliano García-Page.

*m|

Trabajo, el Consejo de Gobier
no ha concedido la Placa de Re
conocimiento al Mérito Regio

según recordó Justo Zambrana, 
se remontan a noviembre de 
1996.

nal a la Asociación Provincial de 
Empresarios de Cuchillería de 
Albacete.

Esta Asociación Provincial, 
continúa la nota, «ha mantenido 
viva la tradición artesanal de la 
cuchillería y ha impulsado al 
sector de tal forma que hoy es 
una industria que se encuentra a 
la cabeza de la producción na
cional y europea». «En la ac
tualidad tiene ochenta y cuatro 
empresas asociadas, que ofre
cen 2.000 puestos de trabajo 
directos», añade el comunicado 
de la Oficinadel Portavoz. Este 
sector -continúa la nota- ha ido 
evolucionando hasta convertir
se en un sector industrial moder
no, capaz de competir en los 
mercados nacionales e interna
cionales, con un volumen anual 
de exportaciones superior atos 
2.000 millones de pesetas y con 
una tendencia al alza en los úl
timos años.

El PP reitera que 
la Junta dejó sin 
vivienda a más de 
800 familias en la 
región

V.N.Z. - Toledo

El Grupo Popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
hareiterado su denuncia en tomo 
a los incumplimientos que en 
materia de vivienda ha realiza
do el Gobierno regional entre 
los años 1995 y 1997, lo que 
ha provocado que «más de 800 
familias, de las más necesita
das de la región, se queden sin 
vivienda».

Según unanota de prensa del 
Grupo Popular en las Cortes, 
«el Gobierno socialista dejó sin 
iniciar 835 viviendas sociales 
en los años 1995,1996 y 1997, 
cuyas partidas (unos 4.880 mi
llones de pesetas) estaban apro
badas por la Ley de Presupues
tos».

El Gobierno presidido por 
Bono, continúa la nota de pren
sa, cambió el destino de unos 
2.000 millones de pesetas que 
en principio estaban destina
dos a viviendas de promoción 
pública para otras actuaciones, 
entre ellas la construcción de 
carreteras y la construcción de 
la nueva Consejería de Indus
tria. «Cuando llega la épocade 
vender demagogiay propaganda 
electoralista en los Presupues
tos Regionales, los socialistas 
con Bono a su cabezadicen que 
van a construir miles de vivien
das y presupuestan miles de 
millones que luego dedican a 
otras cosas», añade la nota.

La Comisión de 
Informática será 
Comisión de 
Calidad de 
Servicios

S.A.M. ■ Toledo

Los integrantes de la Comi
sión Regional de Informática 
estudiarán mañana en Toledo 
la posibilidad de ampliar las 
funciones de este órgano para 
que convertirlo en Comisión Re
gional de Calidad de los Servi
cios, informa la Oficina del 
Portavoz.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
presidirá mañana la reunión de 
la Comisión Regional de Infor
mática donde además de este 
asunto se analizará el plan de 
actuación para evitar los pro
blemas derivados el efecto 2000 
en la Junta, el anteproyecto de 
laCarta de los Derechos del Ciu
dadano y la implantación del 
Registro Unico de Asociacio
nes de Castilla-La Mancha.

Otras cuestiones que se de
batirán en la reunión se refie
ren a la implantación del re
gistro unificado en la Junta, del 
teléfono único de información 
y de las oficinas de información 
y registro de la Administración 
regional, así comode la telefo
nía móvil en la Junta.
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La integración de Relaciones Laborales, 
Derecho y Empresariales de Ciudad Real 
supondrá para los patronatos un incremento 
de presupuesto de 120 a 300 millones al año

Jesús Garrido y Luis Arroyo firmaron el convenio de colaboración hasta el 2002

Relaciones Laborales, Derecho y 
Empresas se integran a la UCLM
El presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Jesús 
Garrido, y el rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, fir
maron ayer el convenio de 
los centros tutelados por el 
Patronato Universitario de 
Ciudad Real y el de la Es
cuela de Relaciones Labo
rales a la Universidad regio
nal. Esta integración supon
drá la extinción de los pa
tronatos y la conversión 
de los centros en facultades, 
en el caso de Derecho.

Oliva CARRETERO

Luis Arroyo indicó que esta 
firma tiene mucho significado 
pues gran parte de la historia de 
la docencia de la Universidad de 
Castilla-La Mancha se ha adhe
rido a los patronatos universita
rios. En su origen, la UCLM en 
Ciudad Real, salvo Magisterio 
e Ingeniería Técnica Agrícola, 
es producto del esfuerzo combi
nado de la Diputación y el Ayun
tamiento de Ciudad Real.

Con este convenio y el incre
mento de subvención nominati
va de la Junta, que se sitúa en 
más de dos mil millones de pe
setas, "concluiremos la financia
ción de todo el proceso integrador 
así como el segundo ciclo de 
informática".

El presupuesto global de los 
dos patronatos de Relaciones 
Laborales; y de Derecho y Em
presariales excede los 120 mi
llones de pesetas al año, señaló 
el rector en la rueda de prensa. 
La integración de los citados 
centros, su conversión en facul
tades y dotarlos de una plantilla 
fija a tiempo completo puede 
suponer un aumento de presu
puesto de 120 a 300 millones de 
pesetas anuales.

Esta integración, que tiene 
efecto desde el 1 de enero de 1999, 
se prolongará tres años, cuando 
el profesorado esté plenamente 
integrado, casi con dedicación 
exclusiva. En ese tiempo, con
cluirá el compromiso de los pa
tronos, que irá asumiendo la Junta 
de Comunidades, como adminis
tración titular de las competen
cias en materia universitaria.

Diputación y Ayuntamien
to mantendrán la ayuda

Sin embargo. Arroyo dijo que 
esta colaboración seguirá más

Gil-Ortega, Garrido, Arroyo y Gavira. En la imagen, un momento de la firma del convenio. T.FERNÁNDEZ

El proyecto de la 
Facultad de Derecho 
de Ciudad Real 
saldrá a concurso 
en dos semanas

o. CARRETERO

allá ya que la Universidad ha 
pedido al Ayuntamiento y la 
Diputación, como miembros de 
los patronatos, que mantengan 
sus aportaciones hasta el 2002. 
"Queremos tener disponibilidad 
financiera para poder dotar las 
plazas de profesores titulares y 
catedráticos, con el ñn de obte
ner una plantilla permanente y 
con signos de clara competencia".

El convenio también posibi
lita la integración con carácter 
retroactivo del personal de Ad
ministración y servicios de los 
centros tutelados, que suponen 
16 funcionarios. El profesorado, 
explicó Arroyo, se integrará por 
años, en función de los recursos 
y la disponibilidad.

Modelo de colaboración

Por su parte, el presidente de 
la Diputación, Jesús Garrido, dijo 
que los patronatos son un mode
lo de colaboración entre las di
ferentes instituciones, y destacó 
la generosidad de las institucio
nes que no tienen competencia en 
materia universitaria.

"Nos hemos comprometido a 
ayudar económicamente a la Uni
versidad hasta el 2002 y ahí es
taremos, con el fin de desarro
llaría y dar una formación com
pleta a nuestros jóvenes, y de 
todos modos, dijo Garrido, la Di
putación seguirá apostando por 
el desarrollo de la infraestructu
ra universitaria".

La Diputación seguirá colaborando con la Universidad. T.F.

El proyecto de la futura Fa
cultad de Derecho y Ciencias 
Sociales del campus de Ciudad 
Real ya está concluido y, según 
anunció ayer el rector de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, saldrá a concurso 
en las próximas dos semanas. El 
proyecto, de un presupuesto de 
más de mil millones de pesetas, 
se realizará en dos fases, en la 
primera se destinarán 600 u 800 
millones y su ejecución coinci
dirá con la disolución de los 
patronatos universitarios, dentro 
de un año y medio.

En el convenio firmado ayer 
no se contempla la cesión del 
Patronato del edificio del Cen
tro de Estudios Jurídicos Empre
sariales (CEJE) a la Universidad, 
que se producirá en un momento 
posterior.

Y será entonces cuando la 
UCLM solicite fínanciaciónpara 
la construcción de la Facultad de 
Derecho; de momento, ya cuen
ta con el apoyo económico del Pa
tronato, que tiene un fondo de 
doscientos millones de pesetas 
preparado para colaborar íinan- 
cieramente en el proyecto.

Esta facultad, que se ubicara 
en uno de los laterales del 
Rectorado, ubicado en la calle 
Altagracia, dispondrá de todos 
los servicios necesarios de una 
Universidad, biblioteca y profe
sorado especializados y numero
sas aulas, etc.

Aula Magna multiservicio
El edificio universitario asi

mismo tendrá un Aula Magna con 
capacidad para más de doscien
tas personas.

Con esta sala se dotará a la 
ciudad de un gran instrumento 
para usos académicos y otros usos 
no académicos, de diferentes 
instituciones y asociaciones, entre 
congresos, jornadas, etc. Esta pre
vista que esté funcionando mas 
de tres días a la semana.

La Escuela de Ingenieros 
Agrónomos no será Superior

El rector de la Universidad regional afirmó que ante el 
barullo universitario de cambios de técnico en superior; de 
diplomados a licenciados, él tendrá que ejercer el sentido 
común. En cuanto a convertir la Escuela Técnica de Ingenieros 
Agrónomos en Superior, Arroyo consideró poco razonable 
implantar las carreras superiores del área experimental, "ya que 
son muy caras y costosas". Arroyo dijo que en el 90 se hizo una 
planificación y entonces, "no estábamos en condiciones de 
solicitar una Ingeniería de Caminos, pero el año pasado sí". Sin 
embargo, añadió, vamos a seguir creciendo y apostar por la 
creación de formaciones que no tenemos, pero no gastaremos 
más en las mismas enseñanzas.

Colegio de Abogados 
_______versus CEJE

Preguntado por los periodis 
tas sobre si habrá acercamien 
entre la Universidad y el Lo le- 
gio de Abogados de Ciudad Rea, 
el rector castellano-mancneg 
dijo que en ningún colegio pro 
fesional se examina a 1}^^^^ 
dos para ejercer la pf0i®sR>n, y 
además, añadió, me parece 
to exagerado que los ,“^®”®*?pq, 
tengan que pagar más en e 
legio que en la carrera, t^J^^ . . 

,se ha propuesto ya desde e 
gano colegiado.x

De todos modos fi^aliz - 
espero que cuando la F^S^,^ g^é 
Derecho y Ciencias Sociale 
más asentada, no ocurra e
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Arenas y Pimentel recorrieron ayer 
las sedes de las organizaciones 
sociales como último y primer acto, 
respectivamente, en su Ministerio

La oposición considera que el cambio obedece al interés exclusivo del Partido Popular

Los ministros creen que los cambios 
aseguran la continuidad política
Los cambios introducidos por el presidente del Gobierno 
garantizan la continuidad de la línea política del Ejecutivo 
de José María Aznar, que agotará la Legislatura, según 
afirmaron ayer varios ministros del gabinete.

Efe - Madrid

PSOE e Izquierda Unida acu
saron a Aznar de haber efectua
do el ajuste del Gobierno en el 
interés exclusivo del PP, mien
tras que los principales socios 
parlamentarios del Ejecutivo, 
CIU y PNV, restaron importan
cia a los cambios introducidos 
ayer en el Gabinete.

El ministro de Industria y por
tavoz del Ejecutivo, Josep Piqué, 
afinnó que Aznar ha tomado de
cisiones «muy acertadas», ya que 
aseguran el mantenimiento de la 
acción del Gobierno y además 
abren una nueva etapa en el Parti
do Popular.

Piqué insistió, en unas decla- 
jaciones en el Congreso de los 
Diputados, en que la remodela
ción del Gobierno permitirá se
guir desarrollando políticas que 
han dado resultados positivos, 
<<tanto en el funcionamiento de 
a economía, con un crecimien- 
9 estable y generando gran crea- 

k^i^^ ®^PÍeo, como en gober
nabilidad y estabilidad política».

El portavoz del Ejecutivo 
señaló que «todo apunta a que la 

egislatura, que ya está siendo 
2n uí*®® ^^® ^^ anterior y con 

tjobierno más largo de toda la 
emocracia, va a poder sostenerse 

hasta el final».
Tn ^Í^^P^^^’^^íí^íerdelPSOE, 
Hpi^ aseguró que la remo- 
dic^ -^°? efectuada por Aznar está 
«í«4^!j^^^ ^^^ medida de las nece
sidades orgánicas del PP». 
íÍA?^°® f^^J^stes del Gobierno 
hiar^*^ ^?^° Único objetivo cam- 
v ?^°^^^^ión de los hombres 
Sire i^l®**®® ^ei PP en función de 
coí ®^®Sds electorales y orgáni- 
nahír?®P°“^®’*^®^os a la gober- 
^^b Edad del país», dijo Borrell 

de prensa, 
Drpcíri^^^-^^^^^® socialista a la 
que Pn^^ c^ Gobierno aseguró 
rece ^^J^dutivo de Aznar «pa- 
oripn??^- í^ incompetencia y la 
ultran ^^^^ neoconservadora a 
nuidaS ^^^ S^^’^ntía de conti- 

i’ernodpi^^^^ Unida señaló que la 
PoneS?”^ ^-"* Gobierno su- 
'■ealizarV^ Ocasión perdida para 
f^ha dpQd ^ oumbios que hacían 
Etico» v°^ ^ P^”^° de vista po- 
Poder aV°?® de manifiesto «el 
^znarSlh'’*®’* ‘^^ J°®^ ^®^^^ 

Elcn^ ^0 partido».
^iadeni v^®dor de la Presiden- 

®*U,VictorRíos,afinnó que

con su decisión de proponer a Ja
vier Arenas como candidato a la 
secretaría general del PP, Aznar 
«se ha arrogado todo el poder den
tro del partido para decidir en el 
lugar del congreso, que prácti
camente no hace falta que se cele
bre».

Por el contrario, el vicepresi
dente segundo del Gobierno y mi
nistro de Economía y Hacienda, 
Rodrigo Rato, negó que esta rem
odelación haya sido hecha «a la 
imagen del Partido Popular» y 
añadió que Aznar ha actuado del 
modo «más razonable».

EaJol, feliz sin Aguirre

Según el presidente de la Ge- 
neralitat, Jordi Pujol, los cambios 
introducidos por Aznar obede
cen a la necesidad de buscar un 
sustituto a Francisco Alvarez 
Cascos en la secretaría general 
del PP, para reforzar su imagen 
centrista.

Sin embargo, Pujol admitió, 
en declaraciones a la cadena Ser, 
que, con la hasta ahora ministra 
de Educación, Esperanza Agui
rre, CIU y el Gobierno de la Ge- 
neralitat «nunca nos habíamos 
entendido bien».

Por el contrario, Pujol desta
có que con el nuevo responsable 
de este departamento, Mariano

Arenas se despidió agradecido de 
los agentes sociales

El ex ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
que será el nuevo secretario general del PP, se despidió ayer de 
los secretarios generales de UGT y CCOO, Cándido Méndez y 
Antonio Gutiérrez, respectivamente, y del presidente de la 
CEOE, Jose María Cuevas, con palabras de agradecimiento.

En la despedida, Arenas -acompañado del nuevo ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, Manuel Pimentel- visitó en sus 
respectivas sedes a Gutiérrez, Méndez y Cuevas, quienes 
destacaron el carácter dialogante del ex ministro y confiaron en 
que Pimentel continuará en la misma línea.

Durante su visita a la sede de CCOO, Arenas agradeció el 
compromiso de esta organización sindical con la sociedad, así 
como la apuesta por el diálogo social, lo que ha permitido 
«alcanzar importantes acuerdos durante este mandato».

Más tarde, Arenas se desplazó a la sede de la CEOE, donde 
se despidió de Cuevas y su Junta directiva, agradeció la 
colaboración y la lealtad mostrada, aunque señaló que en 
algunas ocasiones «no hemos llegado a acuerdos».

Arenas concluyó la ronda de despedidas en la sede de UGT, 
donde fue recibido por su secretario general Cándido Méndez, a 
quien mostró su amistad y agradeció su «sinceridad y lealtad en 
el marco de las relaciones laborales, en el que ha habido 
discrepancias importantes».

El PSOE pide una explicación de 
Aznar en un pleno extraordinario
El Grupo Socialista ha solicitado una nueva reunión de la 

Diputación Permanente del Congreso para debatir la 
convocatoria de un pleno extraordinario de la Cámara Baja en el 
que el presidente del Gobierno, José María Aznar, explique a la 
cámara la remodelación de su gabinete.

El portavoz adjunto del PSOE en el Congreso, Luis Martínez 
Noval, justificó la petición de su grupo de que el presidente del 
Gobierno explique ante el pleno de la Cámara Baja la 
remodelación del Ejecutivo que, en su opinión, tiene «un tufo 
autárquico que tira para atrás».

El Grupo Socialista ha solicitado la reunión de la Diputación 
Permanente del Congreso para que debata la convocatoria de un 
pleno extraordinario para conocer «las razones políticas de 
interés general» que han motivado los cambios en el Gobierno.

Martínez Noval, en declaraciones en los pasillos del 
Congreso, señaló que Aznar debe aclarar además cuestiones que 
afectan directamente a las Cortes Generales como «la manera en 
la que se transmitió quien será la próxima presidente del 
Senado».

Martínez Noval, quien aseguró que «nunca jamás» se había 
decidido la presidencia de una cámara legislativa como lo hizo 
el lunes Aznar, criticó las «risas, bromas e ironías de todo tipo» 
que precedieron al anuncio de la remodelación del Gobierno.

^tí'

Alvarez Cascos ofreció a Javier Arenas toda su colaboración en la secretaria general del PP. EFE

Rajoy -hasta ahora titular de 
Administraciones Públicas- «he
mos dialogado con más facilidad 
y con cierta comodidad».

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, manifestó en una en
trevista en Radio Euskadi que «el 
eje del cambio» es el relevo de 
Alvarez Cascos por Javier Are
nas en la secretaría general del 
PP, hecho al que restó importan
cia por considerar que en una for

mación «presidencialista» como 
el Partido Popular la secretaría 
«no es nada».

Alvarez Cascos ofreció su 
«colaboración total» a Javier 
Arenas, hasta ahora ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, y 
aseguró que no tiene «ninguna 
duda» de que será un «magnífi
co» secretario general del PP.

«Javier Arenas sabe de ante
mano que, aunque ayer no me lo 

hubiera pedido, cuenta con mi co
laboración total en su nueva res
ponsabilidad, que es mucha y 
muy importante», dijo el vicepre
sidente primero del Gobierno.

Los nuevos ministros de Tra
bajo y Asuntos Sociales, Admi
nistraciones Públicas, y Educa
ción y Cultura tomarán posesión 
hoy tras jurar sus cargos ante el 
Rey en el Palacio de la Zarzue
la.
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El alcalde de Marbella deja la clínica con el consejo de que reduzca actividad

Jesús Gil marca distancias con las 
candidaturas de Ceuta y Melilla

Efe - Málaga

El alcalde de Marbella y pre
sidente del Grupo Independiente 
Liberal (GIL), Jesús Gil, aseguró 
ayer que no quiere «adquirir 
compromisos» sobre la presen
tación de candidaturas en las ciu
dades autónomas de Ceuta y Me
lilla para las elecciones munici
pales que había anunciado con 
anterioridad.

Tras ser dado de alta en el 
Hospital Clínico de Málaga, Gil 
manifestó a los periodistas que 
no quiere hablar de listas elec
torales porque le «complican la 
vida» y que su plan político tie
ne que esperar quince días o un 
mes «para tener interlocutores 
válidos» aunque no precisó más 
detalles.

La esposa de José Luis Sie
rra, abogado personal de Gil en
carcelado por el caso Atlético, 
pidió el pasado sábado al alcal
de marbellí en su nombre y en 
el de su marido que el GIL «re
nuncie a presentar su candida
tura en Ceuta y Melilla» y seña
ló que Gil y Sierra «saben que 
la dureza que reciben de los fis
cales proviene de la idea de pre
sentarse en Ceuta y Melilla».

A preguntas de los periodis
tas sobre si mantendrá las candi
daturas del GIL en Ceuta y Meli
lla, el alcalde de Marbella dijo 
que «todo lo que ha confirmado 
el partido está confirmado», pero 
matizó que debe tener en cuen
ta su situación procesal y dijo 
que «si hay cosas que vienen por 
lo que vienen, no va a echar gaso-

r í

EFEJesús Gil responde a los periodistas a su salida del Hospital.

lina al fuego».
El GIL designó candidatos en 

once ciudades de las provincias 
de Málaga y Cádiz además de 
Ceuta y Melilla, donde encabe
zarán las listas Antonio Sampie
tro y el empresario Cris Loza
no, marido de la modelo Jacque
line de la Vega, respectivamen
te.

Gil se encuentra desde el pa
sado jueves en libertad bajo fian
za de cien millones de pesetas 
tras ingresar en prisión por or
den del juez que investiga el caso 
Atlético.

Sobre la moción de censura 
presentada contra él por PP, 
PSOE e Independientes de Be

nalmádena como presidente de 
la Mancomunidad de Municipios 
de la Costa del Sol Occidental 
el 11 de enero, Gil señaló que 
«las cosas llevan su proceso» y 
pidió a los periodistas que se en
teren si se puede poner una mo
ción de censura y que lean los 
estatutos del organismo supra
municipal.

«Soy el presidente de la Man
comunidad», aseguró Gil que se 
refirió también al Caso Atléti
co sobre la publicidad de Marbe
lla en las camisetas del Atlético 
de Madrid que él mismo presi
de y por el que ingresó en pri
sión incondicional por los deli
tos de prevaricación, falsifica

ción de documento público y 
contable y malversación de cau
dales.

Pago aplazado

Explicó que los primeros 65 
millones de pesetas de los 450 
millones que pagó el Ayunta
miento marbellí al club se abo
naron el 10 de enero de 1997, 
por lo que ese dinero no podía 
estar en el club el 30 de junio de 
1992 cuando se transformó en 
sociedad anónima.

Se refirió a la portavoz muni
cipal del PSOE de Marbella y 
candidata a la Alcaldía, Isabel 
García Marcos, y manifestó que 
«ella cobraba (del SAS) y no tra
bajaba» y aseguró que prontó sal
drá una sentencia sobre una de
nuncia por ese hecho.

Dijo que confía en que la 
Audiencia Provincial de Mála
ga «arregle» el encarcelamien
to de su ex primer teniente de 
alcalde Pedro Román y de su abo
gado José Luis Sierra, reforman
do el auto de prisión.

Gil, que tendrá que hacer ejer
cicio y debe suprimir la sal en 
las comidas por prescripción fa
cultativa, aseguró que trabajará 
hasta morir por lo que descartó 
su retirada de la política, ya que 
dijo que le quedan tres o cuatro 
cosas grandes por hacer en Mar
bella. Jesús Gil, abandonó ayer 
el Hospital Clínico Universita
rio, donde se sometió a un cate
terismo, con la recomendación 
hecha por los facultativos de que 
lleve una vida menos intensa.

El TC pide al 
fiscal su informe 
sobre el fondo de 
los recursos del 
caso Marey

Efe - Madrid

El Tribunal Constitucional 
emplazó ayer al fiscal para que 
presente su informe sobre el 
fondo de los recursos de los con
denados del «caso GAL» con
tra la sentencia del Supremo, 
entre ellos el ex ministro del In
terior José Barrionuevo y el ex 
secretario de Estado para la Se
guridad Rafael Vera.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que el Constitucional dio 
un plazo de veinte días al fiscal 
para que presente su informe, 
en el que exponga si procede o 
no estimar los recursos de ampa
ro promovidos portodos los con
denados por el secuestro de Se
gundo Marey, primera acción 
de los GAL, a excepción del ex 
subcomisario José Amedo.

El TC deberá resolver los 
recursos de Barrionuevo, Vera 
y el ex director general de la Se
guridad del Estado Julián San
cristóbal, condenados a diez 
años de cárcel cada uno; el ex 
jefe del Mando Unico en la Lu
cha Contraterrorista Francisco 
Alvarez y el ex jefe superior de 
Policía de Bilbao Miguel Plan- 
chuelo, nueve años y seis me
ses, y el ex secretario general 
de los socialistas vizcaínos Ri
cardo García Damborenea, siete 
años. Además, los ex inspecto
res Julio Hierro y Francisco Saiz 
Oceja, cinco años y seis meses, 
Luis Hens y José Ramón Corujo, 
cinco años, y Michel Domín
guez, dos años y cuatro meses.

Todos los condenados se en
cuentra en libertad, después de 
que el Gobierno concediera el 
indulto parcial a todos los con
denados, a excepción de Amedo 
y Domínguez, que se encuen
tran en régimen abierto.

José María Aznar asegura 
que no se siente aislado en 
la Unión Europea

Oreja ve poco democrático 
que la UAB declare a Aznar 
"persona non grata"

Efe - Roma

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, no 
se siente «aislado en el seno de 
la Unión Europea (UE)», según 
revela en unas declaraciones que 
publicó ayer la revista italiana 
«Ideacione».

El Ejecutivo español de cen
tro-derecha, en minoría respecto 
al actual dominio de gobiernos 
progresistas en la UE, «no es el 
laboratorio de un modelo políti
co, sino un recorrido natural que 
tendrá éxito en toda Europa», 
asegura Aznar.

«Los proyectos que debati
mos en Europa giran en torno a 
las ideas que afirmamos y que 
estamos aplicando», explica en 
una entrevista a la publicación 
bimestral en la que detalla el re
corrido político del Partido Po
pular (PP).

Ajuicio de Aznar, «es inne
gable que los resultados de los 
socialistas en 1982 fueron es
pectaculares, pero no lo fueron 
menos los deí PP, entonces AP, 
que pasó de 10 diputados en 
1979 a más de 100».

Entonces «ya se vio el éxito 
de la estrategia de ampliación 
de la base social del partido», 
añade, y reconoce «unanimidad 
en conceder a Manuel Fraga el 
mérito de haber sabido fundir los 
sectores conservadores, demo
cristianos y liberales, incluyen
do también corrientes de la 
desaparecida UCD».

«Cuando asumí la guía del 
PP tuve claro que para recupe
rare! centro-derecha era impres
cindible la formación de’un par
tido fuerte y sólido, unido en tor
no a un proyecto político, cimen
tado en un contenido ideológi
co moderno», dice Aznar.

QTR/Press

La declaración del jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, co
mo persona ‘non grata’ porparte 
de la Universidad Autónoma de 
Barcelona (UAB) provocó la re
acción inmediata del Gobierno 
en defensa de su presidente. El 
ministro del Interior, Jaime Ma
yor Oreja, calificó esta decisión 
de poco democrática y poco to
lerante, al tiempo que defendió 
una vez más la actuación de la 
delegada del Gobierno en Ca
taluña, Julia García Valdecasas. 
El presidente catalán, Jordi Pu
jol, consideró «innegable» que 
«hubo fallos» en los incidentes 
entre la Policía y los estudian
tes, aunque desde CiU tampo
co se considera justificable que 
se declare a Aznar ‘no grato’, 
ya que no tuvo «reponsabilidad 
directa en lo acontecido».

El titular de Interior afirmó, 
en declaraciones a Catalunya 
Radio, que la medida adopta
da por el claústro de la Univer
sidad, es poco seriay señaló que 
«una cosa es que se esté en de
sacuerdo con lo que haya podi
do significar una actuación poli
cial y otra cosa es que la respues
ta de una universidad sea consi
derar persona ‘non grata’ a un 
presidente o una delegada del 
Gobierno».

Los nacionalistas catalanes, 
aunque más cautos en su opi
nión sobre la actuación policial, 
coincidieron con el PP al decir 
que no es justificable declarar 
a Aznar persona ‘non grata’, ya 
que «no fue ni actor de esos he
chos, ni tampoco se le puede im
putar una responsabilidad di
recta de lo acontecido», según 
Josep López de Lerma, porta
voz de CiU en el Congreso.

Rodríguez Ibarra 
propondrá al 
PSOE celebrar 
primarias en 
Extremadura

El secretario general de los 
socialistas extremeños, Joa 
Carlos Rodríguez Ibarra, pro
pondrá el próximo 'tornes 
al Comité Regional dej 1^^.. 
en Extremadura la celebración 
de elecciones primarias para 
signar a! candidato de su P^ 
do a la presidencia de la co
nidad autónoma.

«El día 22 vamos a discuu 
cual es el procedimiento p 
elegir al candidato del r^ 
Presidente de la Junta de bxn 
madura -en los comicios au 
micos del próximo 13 dej 
y como Secretario General vy 
a proponer que se hagan pn 
rías», anuncio ayer el o» &• 
extremeño durante una en
ta con Efe.

M.C.D
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IUpide una comisión de investigación sobre Industria

Pique considera legales 
las ayudas a Ercros

Arzalluz critica a 
Tarradellas el día en que 
Cataluña le rinde homenaje

Efe - Madrid

El ministro de Industria y por
tavoz del Gobierno, Josep Piqué, 
defendió ayer la legalidad de las 
subvenciones concedidas por su 
Departamento y el apoyo del 
Gobierno a la reactivación de la 
empresa Ercros, que han sido 
cuestionadas por la oposición.

En una comparecencia ante 
la Comisión de Industria del 
Congreso, Piqué sostuvo que la 
subvención a una empresa de 
Miguel Pérez Villar, ex conseje
ro de Economía de Castilla y 
León, cumplió los requisitos le
gales y que las ayudas a la com
pañía Torcidos Ibéricos se con
cedieron al amparo de un plan 
del Gobierno socialista.

Piqué, que compareció ante 
la Comisión a petición propia, 
sostuvo que el municipio de La 
Carolina no ha recibido ningún 
trato de favor en la concesión de 
ayudas frente al otorgado a otras 
zonas en fase de reindustrializa
ción como la margen izquierda 
del Nervión, Cádiz, Cartagena 
o Ferrol.

También defendió la conce
sión de un préstamo de 8.500 mi
llones de pesetas al grupo Ercros, 
del que fue presidente, por par
te del Instituto de Crédito Ofi
cial (ICO) y la reestructuración 
de la deuda que la compañía 
niantiene con la Seguridad So
cial y Hacienda.

Piqué criticó en duros térmi- 
el plan de ayudas a la reacti

vación de comarcas mineras 
puesto en marcha por el Gobier
no socialista en febrero de 1996, 
del que afirmó que no tenía en 
cuenta como elementos determi
nantes el número de empleos 
creados ni la actividad de las em
presas que recibieron subvencio
nes.

Según el ministro, el destino 
oe las ayudas confirma las sos
pechas de que el plan fue una 
«niedida preelectoral», ya que

í*

Piqué a su llegada a la Comisión de Industria del Congreso. EFE

de los 73 proyectos aprobados 
entre febrero y mayo de ese año, 
por uña subvención total de 6.044 
millones de pesetas, la mayoría 
de ellos beneficiaron a ayunta
mientos y no aproyectos empre
sariales.

De los 41 proyectos munici
pales, dijo Piqué, 35 correspon
dieron a ayuntamientos regidos 
por el Partido Socialista Obre
ro Español (PSOE), dos a muni
cipios de Izquierda Unida (IU), 
dos del Partido Popular (PP), uno 
de Convergencia i Unió (CiU) 
y uno independiente, y algunos 
de ellos consistieron en la cons
trucción de piscinas.

El ministro sostuvo que el Go
bierno del PP introdujo racionali
dad en el plan de ayudas a las 
comarcas mineras, al darpriori- 
dad a proyectos industriales con 
futuro y a la creación de nuevos 
puestos de trabajo.

Los grupos parlamentarios 
del PSOE e IU criticaron la polí
tica de ayudas del Ministerio de 
Industria, que el portavoz adjun
to del Grupo Socialista, Luis

Martínez Noval, calificó de 
«irregulares e ilegales» y que 
Izquierda Unida pedirá que sean 
objeto de una comisión parla
mentaria de investigación.

Martínez Noval, en su inter
vención ante la comisión de In
dustria del Congreso en respuesta 
al titular del departamento, Josep 
Piqué, aseguró que los socialis
tas «no cejaremos -dijo- hasta 
tener la información y la justifi
cación» sobre una serie de actua
ciones en materia de ayudas a la 
reindustrialización y los fondos 
mineros.

El portavoz de Industria de 
IU, Mariano Santiso, anunció 
que su grupo solicitará la crea
ción de una Comisión de Inves
tigación para analizar en profun
didad el reparto de subvencio
nes, las actuaciones del minis
tro relacionadas con la empresa 
Ercros y la adjudicación del 
contrato para la gestión de los 
fondos procedentes de prejubi
laciones de empresas de la So
ciedad Española de Participacio
nes Industriales.

Efe - Bilbao/Barcelona

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, dijo ayer en de
claraciones a Radio Euskadi que 
el presidente de la Generalitat 
en el exilio, Josep Tarradellas, 
a quien se homenajeó ayer en el 
centenario de su nacimiento, era 
un «ególatra del carajo de la 
vela».

Arzalluz acusó a Tarradellas 
de ser una de las personas que 
«más boicotearon» las negocia
ciones para la consecución del 
Estatuto de Autonomía del País 
Vascp, en las que Arzalluz repre
sentaba al PNV en las conver
saciones con Adolfo Suárez, pre
sidente del Gobierno en aquel 
momento.

El consejero de la Presiden
cia catalán, Xavier Trias, califi
có ayer como «negativas» las de
claraciones de Xabier Arzalluz 
sobre la figura del ex presiden
te de la Generalitat Josep Tarra- 
dellas y consideró «especialmen
te grave» la forma en que las 
efectuó el líder vasco.

Por su parte, el secretario

Pujol asegura que no va a 
cambiar su .Gobierno

Efe - Barcelona

El presidente de la Genera
litat, Jordi Pujol, reiteró ayer que 
no tiene intención de introducir 
ningún cambio en su Gobierno 
para afrontar el último tramo de 
la legislatura y rechazó la posi
bilidad de celebrar un debate con 
su rival socialista, Pasqual Mara
gall, antes de la campaña.

Puj ol, en una entrevista en la 
Cadena Ser, contestó con un 
«no» rotundo a la pregunta de si 
piensa cambiar su Gobierno an
tes de las elecciones de otoño, 
como le han pedido dirigentes 
de su propio partido, y alegó que 
ninguno de sus consejeros es sus
pendido en las encuestas de 
opinión.

En cualquier caso, quiso de

general de CDC, Pere Esteve, 
y el líder de UDC, Josep Antoni 
Duran LLeida, han coincidido 
en calificar de «desafortunadas» 
las declaraciones del líder del 
PNV por «su contenido y su 
contexto».

El vicesecretario general de 
ERC, Carles Bonet, reclamó al 
presidente del PNV, Xabier Ar
zalluz, que rectifique y pida 
disculpas por sus declaraciones 
sobre el ex presidente de la Ge
neralitat Josep Tarradellas, que 
considera son «un exabrupto».

El candidato del PSC a la Ge
neralitat, Pasqual Maragall, sa
lió en defensa del ex presiden
te de la Generalitat Josep Tarra
dellas asegurando que «sin Ta
rradellas hoy no habría Gene
ralitat».

El presidente del PP de Ca
taluña, Alberto Fernández Díaz, 
pidió al gobierno de la Genera
litat y a CiU que reprueben las 
decláraciones de Xabier Arza
lluz, por calificar al ex presi
dente de la Generalitat Josep 
Tarradellas como un «ególatra 
del carajo de la vela».

jar claro que él es el responsa
ble del Gobierno catalán y es el 
único que debe juzgar su actua
ción, además de la opinión pú
blica, y en este caso valora posi
tivamente la labor de todos sus 
consejeros.

Respecto a la propuesta de 
Maragall de celebrar un debate 
sobre la política de reequilibrio 
territorial, Pujol dijo que cuando 
se mostró dispuesto a acudir a 
un debate no se refería al candi
dato socialista, sino que quería 
señalar que tiene suficientes 
argumentos para responder a las 
críticas de la oposición.

Pujol tampoco acepta otro ti
po de debates ni con otros diri
gentes políticos. «Los debates 
se harán cuando vengan las elec
ciones y ya está», zanjó.

Clementina Diez de Baldeón pide que se 
consensúe cualquier reforma en la ESO

Morán, a favor de un pacto 
postelectoral PSOE-IU

Efe - Madrid 
nníl PSOE presentó una pro- 
se PC? k? Congreso para que 
sene ^5^^^ proceso con- 
cua)?^-’^° antes de proceder a 
rd?3'^’7 modificación del cu
tiana r\u? Educación Secun- 

Obligatoria (ESO).

Edit ?^ P°^ ^a portavoz de 
ti^n7’°? ^^1 PSOE, Clemen- 
el resalta que
niodir ^^^^.^^ P-^^^ Decreto de 
Eso ^^^ currículo de la 
rabie 1, Producido una conside- 
se cnm^^V^’^rnl» ya que «no 

prenden las razones que 

tiene el Ministerio para efectuar 
una reforma precipitada sin con
tar con el acuerdo de las comuni
dades. Nos parece inadmisible 
-señala Díez- que el Ministerio 
de Educación carezca de la más 
elemental sensibilidad y respe
to por las competencias autonó
micas».

La propuesta del MEC supo
ne «un claro retroceso», según 
el PSOE, y la división en tres iti
nerarios en cuarto de la ESO: 
científico-tecnológica, científi
co-humanística y técnica, «le
jos de atender a la diversidad del 
alumnado implica una selección 
prematura que abre la desfasada 

y discriminatoria alternativa de 
la vía profesional frente a la aca
démica».

Por todo ello, el Partido So
cialista propone que antes de 
cualquier modificación se con
sensúen sus contenidos con to
das las comunidades autónomas 
afectadas y que además se res
peten las recomendaciones del 
dictamen de la Comisión de En
señanza de las Humanidades.

Por su parte, el Grupo Parla
mentario Federal de Izquierda 
Unida pidió la comparecencia 
del responsable de Educación y 
Cultura ante la Comisión corres
pondiente del Congreso.

Efe - Madrid

El candidato del PSOE a la 
alcaldía de Madrid, Fernando 
Morán, confirmó ayer que pac
tará con IU si el PP no logra la 
mayoría absoluta en las eleccio
nes municipales y animó a los 
madrileños que no quieran vo
tarle a que apoyen a la candidata 
de IU, Inés Sabanés, a la que ofre
ció el segundo puesto de su lista.

Morán asistió ayer en el ce
menterio de la Almudena a un ho- 
menaje al ex alcalde socialista 
de Madrid Enrique Tierno, al 
cumplirse el decimotercer ani
versario de su muerte, en un acto 

al que asistieron, entre otros, el 
ex ministro José Barrionuevo, 
la presidenta de la FSM, Cristi
na Alberdi, los portavoces del 
PSOE en la Asamblea y el Ayun
tamiento, Jaime Lissavetzky y 
Juan Barranco, y Cristina Almei
da candidata a la Comunidad.

Almeida se declaró dispuesta 
a pactar con IU tras las eleccio
nes para arrebatarle la presiden
cia de la Comunidad a Ruiz-Ga- 
1lardón, pues «yo he militado 
en la coalición y aunque puede 
haber discrepancias políticas, 
nunca hablo con odio del pasa
do, de la gente con la que he 
compartido muchas cosas».
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Aparecen 
octavillas en 
Pamplona contra 
varios cargos 
electos de UPN

Efe - Pamplona

Varias octavillas aparecie
ron durante los últimos días en 
diferentes calles del Casco Anti
guo de Pamplona en las que se 
vierten amenazas contra cinco 
cargos electos de UPN, cuatro 
de ellos concejales del Ayun
tamiento de Pamplona y el quin
ta el portavoz del Gobierno de 
Navarra, Santiago Cervera, in
formaron fuentes oficiales.

En las octavillas, sin firma, 
aparece la fotografía del preso 
de ETAFrancisco Javier «Kiko» 
Martínez Apesteguía, quien el 
próximo mes de febrero cumpli
rá veinte años de encarcelamien
to tras ingresar en la prisión en 
1979 para cumplir una conde
na de treinta años.

Encima de la fotografía apa
rece el nombre de este preso 
pamplonés y la frase «20 años 
secuestrado», bajo la cual figu
ran los nombres del consejero 
Santiago Cervera y de los con
cejales Maribel Beriain, Juan 
Luis Sánchez de Muniáin, Mi
guel González Fontana y Eradio 
Ezpeleta, a quienes tildan de 
«carceleros» y les advierten de 
que «lo vais a pagar caro».

Aniversario de la Policía

Por otra parte, las mismas 
fuentes precisaron que, también 
durante estos días, han apare
cido en Pamplona carteles fir
mados por Jarrai en los que, alu
diendo al aniversario de la fun
dación de la Policía, aparece la 
frase«175 años torturando, 175 
años de represión», junto a la 
fotografía de unos policías en 
un helicóptero.

Borrell presentó un decálogo sobre pacificación

El PSOE acusa a Aznar
de abdicar ante el PNV

Efe - Madrid

El líder del PSOE, José 
Borrell, acusó ayer al Gobier
no de José María Aznar de «ab
dicar» de sus responsabilidades 
por su política de pactos con los 
nacionalistas vascos y de hacer 
una «mala gestión» de la tregua 
de ETA al «abandonar todo pro
yecto de cohesión del Estado».

Para recuperar el «impres
cindible» consenso con el Go
bierno y con el resto de fuerzas 
políticas democráticas en esta 
cuestión, el PSOE propone un 
decálogo de medidas para ga
rantizar su apoyo, y asegura que 
si sirven como base del diálo
go los socialistas serán «leales» 
al Ejecutivo del PP en materia 
de pacificación.

El documento socialista, 
aprobado por la Comisión Per
manente de PSOE y por su Con
sejo Territorial, insta a recupe
rar el consenso en política peni
tenciaria, y recuerda que ya ad
virtieron sobre los «riesgos» de 
la tregua de ETA, en cuya ges
tión -según Borrell- «por lo que 
sabemos existen manifiestas 
carencias».

El dirigente del PSOE instó 
al Ejecutivo a que «retome la 
iniciativa» y reconstruya el con
senso entre los demócratas, al 
entender que no es posible abor
dar esta situación desde el «dis- 
locamiento» de las fuerzas de
mocráticas y con un diálogo «in
suficiente» entre el PSOEy el PP.

Borrell durante la presentación del documento. EFE

Recordó la alianza entre el 
nacionalismo moderado y el 
radical en la calle «frente a la 
política penitenciaria del Go
bierno», a quien acusó de negar
se a consensuar con los socia
listas a pesar de ofrecerle al 
Ejecutivo su colaboración en «la 
materia más impopular».

Para el candidato del PSOE, 
«eso no es buena gestión de la 
tregua, porque no parece estar 
a la altura de las circunstancias», 
y afirmó que su partido no sólo 
pide información al Gobierno - 
a quien aseguró que no respon

sabiliza de la situación en Eus
kadi- sino también «correspon
sabilidad, consenso y partici
pación» en una situación que 
«va más allá del conflicto en
tre partidos».

El documento aprobado por 
los socialistas culpó al Ejecu
tivo del PP de haber dejado que 
el PNV provocase la «ruptura 
del bloque democrático», aun
que en el mismo se muestran 
dispuestos a no instalarse en «la 
resignación, el abandono y el 
desistimiento» y abogan por 
recuperar el consenso.

Iturgaiz dice que 
el Congreso del 
PP no variará la 
política de 
pacificación

Efe - Bilbao

El presidente del PP en el 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, 
afirmó ayer que el próximo con
greso nacional del Partido Po
pular no introducirá variacio
nes en la política de pacifica
ción llevada a cabo hasta aho
ra.

Iturgaiz consideró, en decla
raciones a Euskal Telebista, que 
la política de pacificación del 
PP expresada en su programa 
electoral de los últimos comi
cios autonómicos vascos reci
bió un importante respaldo de 
la sociedad, por lo que esa polí
tica «no tiene que variar» en el 
congreso del Partido Popular 
y «los fundamentos básicos son 
los mismos».

El dirigente de los ‘popula
res’ en el País Vasco destacó 
que el presidente del Gobier
no, José María Aznar, «está 
liderando el proceso de paz y 
reconciliación» y que «lo esta 
haciendo bien y con transpa
rencia», mientras que «los que 
ponen problemas son quienes 
llevan la violencia a las calles 
y quienes la apoyan y justifi
can».

Respecto de las conversa
ciones que se propone mante
ner el lehendakari del Gobier
no Vasco con los partidos polí
ticos para analizar el proceso 
de pacificación, Iturgaiz señalo 
que el PP acudirá a la llamada 
de Juan José Ibarretxe, aunque 
precisó que el jefe del ejecuti
vo vasco todavía no ha defini
do qué tipo de foro persigue. 
«Quien tiene que comenzar a 
andar es el lehendakari», ana
dió.

Piden 81 años de 
cárcel para el 
detenido por el 
atentado del 
Guggenheim

Efe - Madrid

El fiscal pide 81 años y ocho 
meses de prisión para el presun
to etarra Kepa Arronategui 
Azurmendi, por pretender aten
tar contra el Rey durante la inau
guración del museo Guggen
heim de Bilbao en octubre de 
1997 y por el asesinato de uno 
de los crtzainas que descubrie
ron a los terroristas cuando pre
paraban la acción.

Delito contra la Corona

El fiscal de la Audiencia Na
cional, en su escrito de conclu
siones provisionales, solicita al 
Tribunal que imponga al pro
cesado esta pena por los deli
tos de pertenencia a banda arma
da, delito contra la Corona, ase
sinato terrorista, tenencia ilícita 
y depósito de armas de guerra 
y municiones.

Arzalluz considera que a ETA y 
HB "se les está pidiendo mucho"

Efe - Bilbao

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, consideró ayer 
que se esta pidiendo «mucho» 
a HB,ETA o Gestoras pro Am
nistía en cuanto al cese de la vio
lencia callejera porque «un tren 
de alta velocidad no frena de gol
pe, en veinte metros».

En una entrevista en Radio 
Euskadi, Arzalluz dijo que en 
estos momentos HB «no puede 
frenar» la violencia callejera, 
«pero la quieren frenar y yo les 
creo» porque así se lo han comu
nicado al PNV y «mintiéndo
nos no llegarían a nada».

No obstante, expresó su con
vencimiento de que «si ETA di
ce quietos, no se mueven» quie
nes realizan actos de violencia 
callejera, a la vez que pidió «sen
satez» para analizar la situación 
actual y «ver lo conseguido».

«No hay muertos, lo nunca 
visto y que antes era lo impor
tante, y han pasado (HB) de ser 

exíraparlamentarios a votar go
zo samente a un lehendakari, sin 
rñngún condicionamiento nues
tro, y están dispuestos a pactar 
el apoyo a un gobierno. Es una 
revolución», aseguró antes de 
reiterar que es optimista sobre 
la consecución de la paz.

Arzalluz dijo que en el PNV 
«nos seguiremos moviendo» pa
ra avanzar en este proceso y ya 
que el Gobierno «no daba nada, 
ni^después de la tregua», el PNV 
«colaborará en éxitos políticos 
con esa gente para que puedan 
con razón decir que la vía políti
ca es más rentable».

El dirigente nacionalista dijo 
que «es verdad que Aznar no 
lleva bien» el proceso de paz, 
como denunció el PSOE, «pero 
ellos (los socialistas) están po
niendo todos los clavos porque 
no les interesa» que el presidente 
del Gobierno tenga éxito.

En su opinión, los socialis
tas pretenden «atacar a Aznar 
atacando al PNV» ante el con

vencimiento de que perderán las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas ante el PP.

Por su parte, el portavoz del 
Gobierno Vasco, Josu Jon Imaz, 
expresó ayer la esperanza de es
te Ejecutivo en que se «mate
rialice» la apuesta de EH por 
desarrollar vías políticas y se 
mostró «absolutamente parti
dario» de que se siga dialogan
do en foros como el de Lizarra.

Imaz, tras la reunión del 
Consejo de Gobierno habitual 
de los martes, hizo un balance 
de la marcha del proceso de paz 
y de las relaciones de los dos 
partidos que sustentan el Eje
cutivo, PNV y EA, con EH.

El portavoz abogó por «hu
manizar el conflicto», recono
ciendo y respetando a «quienes 
más han sufrido, las víctimas», 
eliminando cualquier tipo de 
violencia y reconociendo «el 
derecho de los presos a cum
plir condena en lugares próxi
mos a sus lugares de origen.

IU considera que 
el PSOE no 
puede criticar su 
condena de la 
violencia

El coordinador de la P^®^* 
dencia de Izquierda Unida, Vic 
tor Ríos, aseguró ayer que <<e 
día que el PSOE condene la vio
lencia que ejerció desde suGo 
bienio de forma ilegal P®? 
empezar a tener algo de ^^8’ 
midad para hablar de la co 
dena de la violencia de los
más». ,•

«Izquierda Unida no 
te lecciones democráticas 
quienes han sido incapaces 
hacer autocrítica por delitosp 
los cuales algunos de sus 
gentes están ya condenados p 
la justicia», dijo Ríos, en r 
rencia a las sentencias co 
José Barrionuevo y Rafael ye 
por el caso GAL. El jo. 
de IU argumentó que:los soc 
listas «no tienen credibiiiu^ 
para criticar la pertenenc 
IU a la Mesa de Estella.



Los manifestantes a favor y en 
contra de Pinochet siguen 
concentrándose diariamente ante la 
sede del Parlamento Británico
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Garzón permanecerá en Londrés hasta hoy al mediodía, aunque tenía previsto regresar anoche

La Fiscalía británica considera a
Pinochet responsable de torturas
El general chileno Augusto Pinochet, de acuerdo con las 
leyes internacionales, es responsable directo de los delitos de 
tortura y secuestro y no goza de inmunidad de Estado, 
argumentó ayer en la Cámara de los Lores el fiscal experto 
en derecho internacional Christopher Greenwood.

Efe - Londres

En el segundo día de sesio
nes de la vista que celebra el Co
mité de Apelación de la Cámara 
de los Lores para decidir si el ge
neral tiene inmunidad ante la soli
citud de extradición presentada 
por la Justicia española, Green
wood indicó que ésta no es apli
cable a los actos de los que se 
acusa a Pinochet.

De acuerdo con las leyes inter
nacionales, «el Reino Unido no 
está obligado a conceder la inmu
nidad a un ex jefe de Estado por 
aquellos actos prohibidos en tér
minos absolutos por la ley inter
nacional y por los que, incluso, 
exige responsabilidad penal para 
el que los comete», dijo el repre
sentante de la fiscalía.

Asimismo precisó que no so
lamente no está obligado a conce
der la inmunidad, sino que por 
algunos de los delitos de los que 
se acusa al general chileno «tie
ne la obligación de no conceder
ía».

A lo largo de dos horas, Green
wood argumentó ante los siete 
lores jueces que el senador vitali
cio chileno no goza de inmuni
dad diplomática al no constar que 
nublese llegado al Reino Unido 
en una misión de esa naturaleza, 
a pesar de viajar con pasaporte

diplomático.
Lord Nicholas Browne Wil

kinson, que preside el panel de 
lores, interruinpió la argumen
tación de la fiscalía para señalar 
que ese tipo de inmunidad no era 
considerada en la apelación y que 
sólo se contemplaba su inmuni
dad como ex jefe de Estado.

Al igual que en las tres sesio
nes anteriores, en la sala se encon
traba presente el juez español Bal
tasar Garzón, que solicita la ex
tradición de Pinochet y que se
guía las argumentaciones a tra
vés de un audífono por el que re
cibía la traducción simultánea.

Greenwood argumentó que 
los delitos que se le achacan a 
Pinochet, como los crímenes con
tra la humanidad o los crímenes 
de guerra, se encuentran tipifica
dos en el derecho internacional 
mucho antes de que se produje
ra el golpe de Estado de Chile en

Asimismo defendió la idea de 
que los tribunales nacionales es
tán capacitados para juzgar este 
tipo de delitos, al no existir en la 
actualidad un Tribunal Interna
cional encargado de juzgarlos.

Explicó que después de la Se
gunda Guerra Mundial existe una 
tendencia internacional a que tri
bunales nacionales ejerzanjuris- 
dicción sobre ese tipo de delitos.

Garzón a su llegada ayer a la Cámara de los Lores. EFE

Browne Wilkinson aprovechó 
la ocasión para interrumpir nue
vamente la argumentación de 
Greenwood y recordarle que de
bería demostrar en qué momen
to «una tendencia en desarrollo 
puede considerarse que se ha 
convertido en ley internacional».

Los primeros diez minutos de 
la vista vespertina fueron ocu
pados por el fiscal Alun Jones, 
que cerraba su argumentación 
después de tres sesiones comple
tas a lo largo de los dos días desde 
el inicio de la causa de apelación.

Jones argumentó que había 
que delimitar las acciones legíti
mas de un jefe de Estado y el tipo 
de violaciones de los derechos 

humanos de los que era acusado 
el general Pinochet, por los que 
España, indicó, tiene el deber de 
juzgarle.

Según Jones, la Convención 
Internacional contra la Tortura 
prevé que «todos los Estados de
ben tomar medidas» contra ac
tos de tortura y las personas que 
los cometen, lo que obliga a Espa
ña y, en caso de que el Reino Uni
do denegase la extradición, tam
bién competería a las autorida
des británicas juzgarle.

«La tortura es una cuestión in
ternacional y como tal intemacio- 
nalmente castigable», argumentó 
Jones tras señalar que algunos de 
los delitos de los que se acusa al

general habían sido cometidos 
antes de que accediese a la jefa
tura del Estado.

Al final de su intervención, 
el presidente del tribunal solici
tó a Jones que preparase un docu
mento, que deberá entregar ma
ñana, en el que especifique qué 
parte de su alegato está basado 
en que Pinochet, junto con otros 
funcionarios públicos, formó par
te de una conspiración para tor
turar a otras personas antes inclu
so de asumir el poder.

Igualmente señaló que pedi
rá un certificado al Ministerio de 
Asuntos Exteriores británico en 
el que especifique exactamente 
en qué fecha el Reino Unido 
reconoció a Pinochet como jefe 
de Estado.

Por otro lado, el juez español 
Baltasar Garzón prolongará su 
estancia en la capital británica, 
donde asesora a la fiscalía britá
nica en el caso de extradición del 
general Augusto Pinochet, según 
manifestó al final de la segunda 
jomada de la vista sobre la Inmu
nidad de Estado del senador vi
talicio.

Garzón dijo que permanece
rá en Londres «hasta el miérco
les a medio día», en lugar de re
gresar a Madrid la noche de ayer 
como tenía previsto en un prin
cipio.

Preguntado por las razones de 
este cambio de planes, Garzón 
se limitó a decir que no deseaba 
hacer comentarios, y dio la mis
ma respuesta cuando fue pregun
tado por Efe por sus opiniones 
sobre el desarrollo del proceso.

Los abogados de Bill Clinton defienden su 
inocencia y cuestiona el papel de los fiscales

José A, DELGADO

nn ^^^^5^Blanca proclamó ayer 
^nn ^\P^®sidente William Jeffer- 
tó H ““^°" ^® ®s culpable y tra
ína ^’^sornbrecer la fuerza de 
tad^^^^°^ *^® destitución presen
tados por los fiscales, 
anMci o^^®tizar su exposición 
iemi ^^’^,^tio,elprincipal conse- 
Ic' íCasa Blanca, Char
les Pct' ®^tcó que si los fisca- 
culnok^r}^^ convencidos de la qSí‘C.^intonpara qué 

n que se citen a testigos. 
Bola ^ Qgado Rufftuvo asucar- 

a exposición inicial de la Casa

Blanca, en una sesión del juicio 
político contra el presidente de 
EEUU que está marcada por el 
mensaje sobre el Estado de la 
Unión que Clinton debía pronun
ciar anoche, a las dos de la ma
drugada hora española.

Ruff sostuvo que los fiscales, 
13 miembros del Comité Judi
cial de la Cámara de Represen
tantes, dicen ahora ante el Sena
do que los testimonios de los pro
tagonistas del caso son necesa
rios «para aclarar» las contradic
ciones del escándalo Lewinsky.

«¿Cómo pueden entonces es
tar decididos a pedir la destitu

ción del presidente? Ellos no en
trevistaron a ninguno de los testi
gos, sólo se basaron en el testimo
nio del fiscal Kenneth Starr», dijo 
el veterano abogado, un ex inves
tigador del caso «Watergate».

«William Jefferson Clinton no 
es culpable de los cargos que se 
le han formulado, no cometió per
jurio, no obstruyó la justiciay no 
debe ser destituido de su pues
to», indicó Ruff, que acusó a los 
republicanos de la Cámara dejuz- 
gar «a la ligera» al presidente.

Ruff sostuvo que la defensa 
del presidente no aspira «a alcan
zar la elocuencia» de los 13 fisca

les de la Cámara de Representan
tes, pero sí refutará las denun
cias en contra del gobernante, 
acosado por sus relaciones con 
la ex becaria de la Casa Blanca 
Monica Lewinsky.

El consejero de Clinton indi
có que el proceso de destitución 
y enjuiciamiento contra un presi
dente no se estableció para san
cionar la conducta privada de un 
gobernante sino para prevenir 
«amenazas contra el Estado».

«El proceso de destitución y 
enjuciamiento es un mecanismo 
extraordinario., .una acción de úl
tima instancia. Al presidente

Clinton, ni siquiera le imputan 
haber cometido actos de corrup
ción contra el sistema de gobier
no», dijo.

Ruff pidió ai Senado que exija 
a los fiscales de la Cámara de Re
presentantes probar los cargos 
contra Clinton «fuera de toda du
da razonable».

Rechazó, a su vez, la compa
ración que hacen los fiscales de 
los casos de perjurio que provo-- 
carón la destitución de jueces con 
los cargos de destitución contra 
un presidente que ha estado su
jeto a la voluntad popular en dos 
elecciones generales.
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Belgrado prorroga en 24 horas la salida del jefe de la misión de la OSCE

Los jefes militares de la OTAN no 
lograron convencer a Milosevic

Agencias

Los generales aliados Wesley 
Clark y Klaus Naumann aban
donaron anoche Belgrado sin 
conseguir que el presidente yu
goslavo, Slobodan Milosevic, 
cumpliera todas sus exigencias, 
informó ayer la emisora indepen
diente belgradense «B-92».

«Durante la reunión no se 
logró un éxito total», asegura
ron alaemisora fuentes diplomá
ticas próximas a la delegación 
encabezada por Clark, coman
dante de la OTAN en Europa, y 
Naumann, presidente del Comité 
Militar de la Alianza Atlántica.

Clark y Naumann exigieron 
a Milosevic que restablezca el 
alto el fuego en Kosovo, revo
que su decisión de expulsar del 
país al jefe de la misión de la 
Organización sobre la Seguridad 
y la Cooperación en Europa 
(OSCE) en esa región serbia, 
William Walker, y permita al 
Tribunal Internacional para la 
antigua Yugoslavia investigar la 
matanza el pasado viernes de más 
de 40 albaneses en Racak.

En lo que puede interpretarse 
como una nueva maniobra de 
distracción del presidente yugos
lavo, la agencia oficial Tanjug 
anunciaba ayer que Belgrado 
acepta ampliar 24 horas la estan
cia de Walker en la provincia.

Según la Casa Blanca ambos 
llevaban un «fuerte mensaje» a 
Milosevic para recordarle el 
compromiso alcanzado a fina
les de octubre con la comunidad

Un millón de jordanos 
recibieron a Husein a su 
regreso a Amán

La ECOMOG rechaza la 
tregua con los rebeldes de 
Sierra Leona y cotraataca

Efe - Amán

Alrededor de un millón de 
jordanos, llegados de todos los 
puntos del país, ofrecieron un 
recibimiento sin precedentes en 
las calles de Amán al rey Husein, 
que ayer regresó a Jordania tras 
seis meses de ausencia, duran
te los que fue tratado en EEUU 
de un cáncer.

Aunque el día era desapaci
ble, con 9 grados de temperatu- 
ray una lluvia que hizo su apari
ción de manera intermitente, el 
recorrido de la comitiva desde 
el aeropuerto ai Palacio Salam, 
la residencia oficial del monarca 
en Amán, estuvo rodeado de las 
muestras de jubilo y cariño de 
loa-jordanos al rey.

Los edificios, farolas y árbo
les de las principales calles de 
Amán estaban.cngalanados con 
carteles de bienvenida y gran
des fotografías del rey, para el 
que el multitudinario recibi

J

Policías servios evacúan a un compañero herido ayer en Racka. EFE

internacional, pero la posibili
dad de un recurso a la fuerza es 
todavía débil, pese a la adver
tencia del secretario general de 
la OTAN, Javier Solana, de que 
sigue en pie la intención de la 
Alianza de intervenir en la zona.

Todo parece indicar que la 
misión de los dos generales te
nía un carácter más político que 
militar y que Naumman y Clark 
se limitarían a tomar nota de las 
repetidas violaciones de las pro
mesas de Belgrado.

Para quien el recurso a la fuer
za sigue siendo «una opción muy 
fuerte» es para Estados Unidos. 
Ayer el consej ero norteamerica

miento supone la ratificación del 
respeto que le profesa la socie
dad jordana, en la que prácti
camente ningún grupo, inclui
da la oposición integrista islá
mica, discute su liderazgo.

Una treintena de tiendas be
duinas y otros tantos grupos fol
clóricos se situaron a los lados 
del trayecto de la caravana, para 
ofrecer bebidas y dulces a los 
asistentes e interpretar cancio
nes y danzas tradicionales.

Abu Homam, ciudadano jor
dano que reside y trabaja en Ara
bia Saudí, regresó a Jordania con 
motivo de la vuelta del rey y dijo 
a Efe que ayer sacrificaría «diez 
corderos y un camello cerca del 
puente de la calle de la Universi
dad, para expresar mi agradeci
miento a Dios Todopoderoso». 
Para él ha sido «un doble feste- 
jo», ya que la vuelta del monarca 
coincide con el Eid el Fitr, festi
vidad musulmana que marca el 
fin del mes sagrado de Ramadán.

no para la Seguridad Nacional, 
Sandy Berger, declaró a la CNN, 
que esta amenaza «estaba enci
ma de la mesa» para obligar a Slo
bodan Milosevic a respetar sus 
compromisos internacionales.

No obstante, Berger destacó 
que el acuerdo de alto el fuego 
había sido globalmente respeta
do, hasta la matanza del pasado 

• 15 de enero, en la que 45 albano- 
kosovares Rieron asesinados en 
Racak, al sur de la provincia.

La OTAN, logró el pasado oc
tubre bajo la amenaza de una in
tervención armada, el repliegue 
de cientos de militares y policías 
de Kosovo, y el regreso a sus

Efe - Dakar

El contingente militar de la 
Comunidad Económica de Esta
dos de Africa Occidental 
(CEDEAO) que defiende al Go
bierno de Sierra Leona recha
zó el alto el fuego declarado por 
los rebeldes en Freetown y rea
nudó ayer los combates con nue
vos bombardeos de artillería.

Los insurgentes del Frente 
Revolucionario Unido (FRU), 
que invadieron Freetown el pa
sado día 6, habían anunciado 
unilateralmente una tregua para 
las 18.00 GMT del pasado lu
nes pero las fuerzas leales al Go
bierno no se plegaron a la medi
da y en la últimas horas del lunes 
lanzaron una nueva ofensiva.

Los ataques de la fuerza re
gional, conocida como 
ECOMOG, comenzaron al sur 
de Freetown y tienen como ob
jetivo impedir que el FRU esca
pe hacia el interior de Sierra 

cuarteles de las unidades desple
gadas en la provincia. Una vez 
en Bruselas, los dos generales pre
sentarán un informe ante el Con
sejo Permanente de la OTAN.

Mientras, la UE, pretende 
convocar una reunión de urgen
cia con los grupos albano-koso- 
vares rivales para convencerles 
de que creen una plataforma co
mún de negociación con Belgra
do, según indicó ayer el emisa
rio de la UE, Wolfgang Petritsch.

Petritsch, embaj ador de Aus
tria en Belgrado, indicó a la pren
sa que había logrado el acuerdo 
del jefe moderado de los albane
ses, Ibrahim Rugova, con quien 
se entrevistó en Pristina.

«Rugova me ha dicho clara
mente», señaló, «que pese a la 
continuación de los incidentes 
y el agravamiento de la situación, 
está dispuesto a unirse a una pla
taforma única (...) para consti
tuir un equipo de negociación 
unificado y común».

Por otro lado, un policía ser
bio murió y otros dos resultaron 
heridos ayer en un ataque de pre
suntos rebeldes, mientras pro
tegían a los expertos que investi
gaban la matanza de 45 albano- 
kosovares en la aldea de Racak, 
informaron fuentes serbias.

Según el «Media Centar» de 
Pristina, varios «terroristas» dis
pararon contra los policías que 
escoltaban a los forenses que 
examinaban el lugar donde el pa
sado viernes fueron encontrados 
los cadáveres de 45 albano-ko- 
sovares.

Leona desde la península en la 
que está ubicada la capital.

Los insurgentes, que tras su 
invasión saquearon e incendia
ron varias zonas de Freetown, 
fueron desalojados más tarde 
de la mayoría de las áreas que 
controlaban en la ciudad y se 
replegaron hacia las colinas cir
cundantes, desde las que pue
den seguir hostigando a las tro
pas leales al Gobierno.

Los altos mandos de la 
ECOMOG, compuesta mayori
tariamente por tropas nigeria
nas, afirman mantener el con
trol del centro y el oeste de Free
town, pero no del este de la ciu
dad y admiten que la guerra de 
guerrillas lanzada por el FRU, 
que ha establecido focos de re
sistencia en toda la capital, será 
muy difícil de sofocar.

El comandante del FRU, 
Sam Bockarie, dijo el lunes que 
no pensaba que la ECOMOG 
pudiera respetar la tregua.

Primakov intenta 
dar tranquilidad 
a Rusia ante la 
ausencia de su 
presidente

Bernardo S. INDART

La nueva enfermedad del 
presidente ruso, Boris Yeltsin, 
que permanece hospitalizado 
con una úlcera estomacal agu
da, catapulta al primer minis
tro de Rusia, Yevgueni Prima
kov, como la única figura que 
da tranquilidad a la clase polí
tica y la población del país.

«Viaj o tranquilo. Con el pre
sidente en tratamiento en el hos
pital, si fuera necesario no aban
donaría Moscú», afirmó Prima
kov poco antes de subir al avión 
que le llevó ayer a Astana para 
asistir a la toma de posesión del 
mandatario de Kazajistán,Nur- 
sultán Nazarbayev.

Desde el mismo momento en 
que Yeltsin fue ingresado de ur
gencia en el Hospital Clínico 
Central de Moscú, el jefe del Ga
binete de Ministros restó impor
tancia a la enfermedad del jefe 
del Estado y llegó a anunciar, 
incluso, que no modificaría su 
agenda de trabajo.

La oposición comunista por 
boca de su líder, Guennadi Ziu- 
ganov, no ha pedido esta vez, 
como es habitual cuando Yeltsin 
se encuentra enfermo, la dimi
sión del presidente, sino la trans
ferencia de parte de los pode
res del jefe del Estado al pri
mer ministro.

El dirigente comunista ha 
manifestado que las reiteradas 
y prolongadas ausencias del pre-. 
sidente son beneficiosas para 
Rusia, ya que, «mientras Yeltsin 
menos se entrometa en los asun
tos del país, este último mejo
rará más rápido».

El Kremlin subrayó que «ni 
por causas técnicas ni forma
les» se éfectuará un traspaso de 
las facultades presidenciales ai 
primer ministro. «Todos los hi
los de la dirección del país se 
encuentran en manos del presi
dente de la Federación Rusa», 
dijo el vicejefe del Gabinete de 
la Presidencia, Oleg Sysúyev.

Sin embargo, Sysúyev desta
có que Yeltsin respalda total
mente a Primakov, quien duran
te su gestión «ha logrado auna 
los esfuerzos de todos los po 
deres del Estado».

El Gobierno de Primakov re
cibió un importante espaldaraz 
de la Duma (Cámara de Dip 
tados), que ayer aprobo en s 
gunda lectura el proyecto de pr 
supuesto para 1999.

En menos de cinco meses, 
Primakov se ha convertido u 
dos ocasiones en figura dec 
senso: su candidatura a P^^ 
ministro permitió superar lag 
ve crisis gubernamental de ag 
to y septiembre pasados y, a 
ra, representa para todo c‘ ®®P 
tro político una garantía de 
tinuidad constitucional,s 
producen imprevistos.,La Constitución rusa señala 
que, en caso de fallecimien 
jefe del Estado, sus poderes 
asumidos por el primer 
tro, quien debe convocar 
plazo de tres meses las elecc 
nes presidenciales.

M.C.D
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Los ministros de Asricultura no se comprometieron sobre el presupuesto a destinar

El capítulo agrícola de la Agenda 
2000 se cen'ará en febrero
Los ministros de Agricultura de la Unión Europea (UE) se 
manifestaron a favor de cerrar en febrero el capítulo agrí
cola de la Agenda 2000 sin un compromiso sobre el presu
puesto que será destinado a las reformas. La titular españo
la Loyola de Palacio señaló, no obstante, que en el caso de 
que el compromiso agrícola no sea respaldado posterior
mente por los ministros de Economía, los responsables de 
Agricultura deberían revisarlo.

Efeagro-Bruselas

El presidente del Consejo de 
Ministros, el alemán Karl Heinz 
Funke, afirmó rotundamente que 
el debate sobre la financiación 
de la reforma «no es competen
cia de los responsables de Agri
cultura».

Funke añadió que la 
confinanciación o no de los 
gastos agrícolas, asunto que salió 
a relucir de nuevo en la reunión 
tnantenida ayer y hoy, no debe 
ser tratada por los ministros de 
ese ramo.

El presidente ha convocado 
alos ministros para los días 16, 
^' y 18 de febrero en Bruselas 
eon el fin de mantener reunio
nes bilaterales e impulsar las 
negociaciones de cara a la re
unión plenaria que comenzará el 

.■“^^ Febrero, coincidiendo con 
el Consej o de Ministros de Asun
tes Generales.

Aunque no hablarán de finan- 
’ación, los ministros de Agri- 
itura estudiarán, sin embargo, 
recorte progresivo de las ayu- 

r^? 7Í®^las de la Política Agrí- 
aComún (PAC) con el fin de 

rPA^P-^^ ^ cualquier intento de 
^^\°nalización de los gastos 

Pne de sus colegas de Econo-

La idea surgió de Francia y 
naí^*^ ^^‘^°’ aunque ambos 
tinf^^^ Fn-^^penen fórmulas dis- 
aviid^ á® seducción de las 
con ^^°g^ P°^ nn re- 
cinn^ P^pgresivo de las subven- 
d^5 ^"■^ctas en función de la 
sectn ^® ’os distintos 
dp yPorel traspaso de parte 
PítniA/í 1 obtenidos al ca- 
Unid ^^ desarrollo rural.Reino 
defipnH ^P°y^do por Suecia, 

j’su parte, un incre- 
eeder m' ^^ ayudas para pro- 
ción n^^^ larde a una disminu- 
estab^li2 ^^-Í^” de llegar a una 
2006 ’^^^’°” del gasto en el

^ePak española Loyola 
la a ^^ niostró «dispues- 
solucinn^^’^P-^^^ ^^^ distintas 
Suelva!?®** siempre que se re- 
'‘^do p^.^^diación de desequi- 
Pañoi^e eo sectores es- 

como el del vacuno y el 

lechero en compración con la 
mayoría de los Estados miem
bros, desequilibrio «que se arras
tra desde el ingreso de España a 
la UE».

El Consejo debatió ayer lare- 
forma del sector lechero, en tomo 
a la cual existen tres bloques de 
países: los partidarios de una 
reforma radical con la supresión 
del régimen de cuotas, los que 
están a favor de una reforma 
moderada y los que abogan por 
el mantenimiento del «statu 
quo».

Italia, Reino Unido, Suecia 
y Dinamarca apoyan la elimina
ción del régimen de cuotas en el 
2006, previo incremento en un 
4 por ciento de los cupos nacio
nales y una fuerte reducción del 
precio de intervención.

El grupo de países que defien
de el mantenimiento del «statu 
quo» se encuentra encabezado 
por Francia, país que no necesi
ta ningún aumento de su capa
cidad de producción, seguida de

Martin aboga por la chaptalización y 
mayores plantaciones en su informe

Efeagro-Bruselas

El nuevo proyecto de infor
me elaborado por el 
eurodiputado fracés Phlippe 
Martin sobre la reforma del sec
tor dei vino aboga por el mante- 
nimiento de la «chaptalización».

En ese documento, en el que 
han quedado simplificadas las 
500 enmiendas presentadas por 
los parlamentarios, Martin pro
pone aumentar al 3 por cien el 
volumen de nuevas plantaciones 
que sería autorizado en la refor
ma, frente al uno por ciento pro
puesto por la Comisión Europea.

En cuanto a la 
«chaptalización» o añadido de 
azúcar al vino para aumentar la 
graduación alcohólica, el

Loyola de Palacio, ministra de Agricultura.

Luxemburgo, Bélgica, Portugal 
e Irlanda.

Para el ministro francés Jean 
Glavany, la reforma del sector 
lechero «es inútil» y supondría 
un gasto para la UE de 7.000 
millones de euros en todo el 
periodo 2000-2006.Francia, no 
obstante, se mostró dispuesta a 
un aumento de los cupos nacio
nales de algunos países miem
bros deficitarios, pero sin recorte 
de los precios de intervención.

El resto de los Estados miem
bros, Alemania entre ellos, fa
vorecen una reforma semejante 
a la propuesta por la Comisión, 
con un recorte del precio de in
tervención y la entrega de com
pensaciones a los agricultores. 
Algún país, como Holanda, se 
opone, sin embargo a que en el 
reparto de las cuotas se privile
gie a las regiones de montaña, 
medida que beneficiaría a España 
e Italia.

eurodiputado se pronuncia por 
el «statu quo».

En la actualidad no existe una 
reglamentación a nivel comuni
tario sobre esa práctica enoló
gica, empleada por las regiones 
del Norte de la UE para incre
mentar la graduación alcohóli
ca, y prohibida en España y otras 
regiones del Sur.Ante la impo
sibilidad de alcanzaran compro
miso entre los partidarios de la 
«chapta-lización» y sus detrac
tores, el eurodiputado ha opta
do por el mantenimiento de la 
situación actual.

El parlamentario francés pro
pone, por otra parte, hacer obli- 
gatoria la destilación subvencio
nada en caso de crisis y aplicar 
las medidas de renovación de los 

viñedos no sólo para el cambio 
varietal sino también para la 
renovación de las cepas viejas.

El proyecto de Martin, que 
será sometido a votación en la 
sesión que mantendrá la Comi
sión de Agricultura del Parla
mento Europeo los días 25 y 26 
de enero, aboga además por 
medidas para la promoción del 
consumo de vino.

La ponencia del eurodiputado 
recoge también el rechazo uná
nime de todos los parlamenta
rios a la importación de mostos 
procedentes de países terceros 
para su vinificación en la Unión 
Europea.

Una vez que la Comisión de 
Agricultura del Parlamento 
Europeo dé su visto bueno al

Fischler afirma 
que el vino 
formará parte 
del acuerdo de 
febrero

Efeagro-Bruselas

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
afirmó ayer, martes, que la re
forma del vino formará parte del 
acuerdo global sobre el capítu
lo agrícola de la Agenda 2000 
que tienen previsto alcanzar los 
Quince en febrero.

Otras fuentes, no obstante, 
no descartan la posibilidad de 
que ese sector quede fuera de 
la negociación de febrero, que 
deberá incluir además, según 
Fischler, los cultivos herbáceos, 
leche, vacuno, desarrollo rural 
y la normativa horizontal.

Los ministros de Agricultura 
mantendrán reuniones bilatera
les con la presidencia alemana 
de la Unión Europea (UE) los 
días 16, 17 y 18 de febrero en 
Bruselas, con el fin de impul
sar la negociación y cerrar un 
acuerdo en la sesión plenaria que 
comenzará el 22 de febrero.

En el sector del vino, una 
gran parte de Estados miembros 
rechaza el incremento previsto 
por la Comisión Europea en el 
presupuesto dedicado a la or
ganización común de mercado 
(OCM).

Francia es uno de los países 
que más se opone a ese aumen
to ya que estaría destinado a la 
reestructuración de los viñedos 
de países competidores como 
Españae Italia.El Gobierno galo 
defiende la cofinancación del 
presupuesto vitivinícola, medi
da que sin embargo rechaza ro
tundamente para el resto de los 
sectores agrarios.

Propone aumentar las plantaciones, 

informe, el pleno de la 
Eurocámara aprobará su dicta-, 
men definitivo sobre la refor
ma del sector.
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La ministra de Asricultura no hará, de momento, el reparto por comunidades

Las nuevas plantaciones de viñedos 
se asignarán tras la OCM del vino

Efeagro-Madrid

La autorización de la Unión 
Europea (UE) de permitir, has
ta las 3.615 hectáreas, nuevas 
plantaciones de viñedo en Espa- 
ñapara las campañas 1998-1999 
y 1999-2000no se haráefectiva 
hasta que la nueva Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
vino esté aprobada.

El subdirector general de 
vitivinicultura, Cesáreo Goicoe
chea, declaró a Efeagro que la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, no procederá a ha
cer, de momento, el reparto de 
esta superficie por Comunida
des Autónomas.Aclaró que «si 
asignamos ahora estas hectáreas 
de plantación de viñedo, cuan
do entre en vigor la reforma, que 
será a partir de abril, tendríamos 
que descontar estas 3.615 hec
táreas del uno por ciento, o más, 
de la superficie total vitícola que 
la Comisión tiene previsto asig
nar a los Estados miembros».

El reparto se hará a aquellas 
zonas que no hayan abandona
do el cultivo durante los tres 
últimos años y que no hayan 
destilado voluntariamente más 
del diez por ciento del vino de 
la producción total en las últi
mas tres campañas.Una vez acla
rado este asunto, serán las re
giones administrativas las que 
realizaran la adjudicación de las 
nuevas plantaciones y según sus 
propios criterios de actuación.

S
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Las nuevas plantaciones no se harán efectivas hasta la aprobación de la OCM del vino.

El reparto se hará a aquellas zonas que no hayan abandonado el 
cultivo durante los tres últimos años y que no hayan destilado 

voluntariamente más del diez por ciento del vino de la producción 
total en las últimas tres campañas

Agricultura publicará la orden con 
los requisitos de los "Vinos de Castilla'’

Efe»Toledo

La Consejería de Agricultura 
de Castilla-La Mancha publi
cará en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha del próxi
mo viernes una Orden donde se 
establecen nuevos requisitos 
adicionales para la utilización 
de la indicación geográfica 
«Vinos de la Tierra de Castilla».

Se pretende que la identifi
cación del origen de los vinos 
castellano-manchegos quede 
asegurada y se evite totalmente 
cualquier posibilidad de confu
sión con vinos de otras proce
dencias, informó ayer la Ofici
na del Consejero Portavoz.

La Orden tiene un artículo 
único donde se especifican los 
requisitos para la utilización de 
la indicación geográfica «Vino 
de la Tierra de Castilla» y en 
ella se detalla que «se denegará 
la confo^rmidad a toda presen-

tación que por cualquier causa 
pueda dar lugar a confusión en 
el consumidor y, en particular, 
en cuanto al origen geográfico».

Se indica que la etiqueta prin
cipal contendrá el municipio y 
provincia donde se embotella el 
vino y «en las etiquetas secun
darias habrá de figurar la ima
gen del contorno del territorio 
de la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, correcta
mente ubicado en el interior de 
la silueta peninsular».

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de Castilla- 
La Mancha, Alejandro Alonso, 
ha enviado el contenido de la Or
den a su homólogo en Castilla 
y León, José Valín, con el fin de 
que reconsidere las decisiones 
tomadas sobre los vinos de la 
Tierra de Castilla e invitándo
le, de nuevo, a un desarrollo 
conjunto de los vinos de la Tie
rra de Castilla.

a

. Alejandro Alonso, consejero de Agricultura.

Agricultura 
prevé la 
ampliación de las 
destilaciones 
para España

Efeagro-Madrid

Fuentes del Ministerio de 
Agricultura declararon ayer es
tar «convencidos de que la can
tidad de vino de mesa que Es
paña pueda llevar a destilación 
preventiva en la campaña 1998- 
1999 sea superior a los 2,7 
millones de hectólitros inicial- 
mente previstos para España».

La anterior campaña el sec
tor español destiló 5,9 millones 
de hectólitros y el sector pro
ductor reclama, para la presen
te, una cantidad si milar, aunque 
confían en que durante esta 
temporada a España se le 
reasigne otra cantidad que pueda 
llegar hasta los cuatro millones 
de hectólitros totales a destilar.

El plazo de presentación de 
los contratos para solicitar el 
volumen de vino para destilar 
finalizó el pasado 15 de enero, 
aunque una normativa posterior 
ha ampliado este plazo hasta el 
29 de enero a petición italiana.

Castilla y León 
confía en que los 
recursos contra 
"Vinos de Castilla" 
les favorezcan

Efeagro-VailadoJid

El consejero de Agricultu
ra y Ganadería de la Junta de 
Castilla y León, José Valín, 
confía en que los recursos in
terpuestos por el Gobierno re
gional contra la indicación geo
gráfica de «Vinos de la Tierra 
de Castilla» sean favorables a 
los intereses castellanoleoneses.

Valín, en declaraciones a Efe 
subrayó que no le ha sorpren
dido que desde Castilla-La 
Mancha se haya anunciado que 
en las próximas semanas apa
recerán en los mercados nacio
nal e internacional las pnnie' 
ras botellas con la citada indi
cación geográfica, ya que es 
consecuencia de la orden dic
tada al efecto por el Ejecutivo 
castellanomanchego.

El titular de la Consejeria de 
Agricultura de la Junta abogo, 
en este sentido, por esperar a que 
los recursos presentados por® 
Gobierno de Castilla y León 
«den sus frutos».

Además del recurso presen
tado en el Tribunal Superior 
Justicia de Castilla-La Mane a, 
Valín recordó que existen otr 
iniciativas en marcha o en pro 
ceso para interponer otros ue 
corte administrativo, ante 
Unión Europea, el Tribuna 
Constitucional o el de Defen 
de la Competencia».

Reconoció, asimismo, q
'«no ha hablado» reeientem 
te con su homólogo tieCastii 
LaMancha, Alejandro Alonso, 
ya que «están muy claras 
posturas de unos y de otros* •
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Telefónica asegura 
que hoy tendrán 
arreglados los 
problemas de 
Infovía Plus

Europa Press-Madríd

Telefónica asegura que 
hoymiércoles terminará de so
lucionar los últimos problemas 
de congestión provocados por 
la desaparición de Infovía el pa
sado domingo y sus sustitución 
por Infovía Plus, informaron a 
Europa Press en fuentes de la 
operadora.

En las mismas fuentes se 
indicó que el tránsito al nuevo 
sistema no ha provocado la caída 
de ninguno de los 140 nodos de 
la red, en contra de lo afirmado 
por algunas asociaciones de 
internautas, y que tan sólo se han 
experimentado algunos proble
mas de saturación para los que 
la compañía ha procedido a una 
ampliación de capacidad y a la 
redefinición de la red en algu
nos de sus puntos.

El número de conexiones ha 
superado los 1,5 millones, en la 
misma línea que la suma de las 
conexiones que se realziaban 
entre Infovía e Infovía Plus la 
pasada semana, antes de que 
desapareciera el viejo sistema, 
informaron a Europa Press en 
las mismas fuentes.

Matutes confía en 
que se llegue a un 
acuerdo en los 
fondos de 
solidaridad

EferMadrid

España confía en que la 
^nion Europea logre una solu- 
lon en la negociación sobre su 
nanciación que cubra los in- 

j5®^® ??® España en los fondos 
solidaridad y, a la vez, per- 

ción ^''^^^^ hacia la arnplia- 

trní^^V® ^^^’‘nió ayer el minis-
^S'^ntos Exteriores, Abel 

nin- Í®* ®“ un desayuno con
®u el que expuso las 

ext ^^ g^uerales de la política 
mar?? española para 1999, 
hari/c ^’ eomo es tradicional, 
Mph-» ^°P^» Iberoamérica y el 
cowSaunque también 
^sia ”’^^’'^ ^a atención hacia 

Der^n .negociación sobre las 
UE financieras de la 
za ’ ^^utes mostró su confian
za nn?*^^ solución satisfacto? 
trashak ^u^us, especialmente 
en trí?®'’^®?'^° la oportunidad 
su eni^^^^^ones de exponer a 
Eisebpr^^^ ¿lemán, Joschka 
PosiciA^^^^^Puña ño tiene una 
^ue busca2S^®®‘‘^’®da», sino 
Uvas ^ ^ soluciones imagina-

El BCE cree necesario
realizar ajustes en las 
políticas de paro europeas
El «area euro» tiene que 
hacer frente a muchos de
safíos estructurales, entre 
ellos el problema del «ele
vado» nivel de paro, me
diante la adopción de medi
das decididas de ajuste es
tructural en otros ámbitos 
de la política económica, 
vitales para garantizar la 
estabilidad del euro a más 
largo plazo, según el pri
mer boletín mensual de co
yuntura económica hecho 
público ayer por el Banco 
Central Europeo (BCE).

Europa Press-Madríd

Así, el BCE se reconoce 
«altamente preocupado» por el 
nivel actual de desempleo en la 
zona, problema 
«fundamentalemente de origen 
estructural, debido a la existen
cia de rigideces en los merca
dos de bienes y de trabajo, que 
son el resultado en parte de una 
regulación excesiva o inadecua
da de dichos mercaddos».

La máxima autoridad mone
taria advierte también de la 
existencia de desequilibrios fis
cales, «que deben resolverse», 
reflejados en los niveles de 
déficit y de deuda actuales en 
relación con el PJB. Para ello, 
cree necesarias políticas fisca

Ybarra admite que la 
fusión influirá en su BBV

Efe-Toledo

El presidente del BBV, 
Emilio ■'hjarra, admitió ayer, en 
declaraciones a EFE, que la 
fusión entre el Banco Santander 
y el Banco Central Hispano 
influirá en el futuro en la línea 
de actuación de la entidad que 
preside.

Ybarra hizo esta afirmación 
en Toledo, poco antes de incor
porarse a la convención anual 
que los 120 directores genera
les del BBV celebran, hoy y 
mañana, para analizar la evolu
ción del banco en el último año 
y sus perspectivas de futuro para 
el presente ejercicio. Ybarra dijo 
que el BBV va a trabajar para

7

Para el BCE, el paro es un problema estructural.

les que estén en línea con el 
Pacto de Estabilidad y Creci
miento, y por otro, con una re
forma estructural de los merca
dos de trabajo y de bienes, acom
pañada por una «evolución 
moderada» de los salarios.

A su juicio, la contribución 
de la política monetaria consis
tirá en mantener la estabilidad 
de precios, «con lo que las ex
pectativas inflacionistas y las 
primas de riesgos de los tipos 
de interés a largo plazo se man
tendrán reducidas». Tambien 
considera necesario generaran 
clima de confianza para que 
continúen los esfuerzos en esta 
dirección, creando las condicio

«fijar objetivos» y «reforzamos 
todos para la acción diaria» en 
1999. A la convención, que se 
celebra en un hotel de la capi
tal castellano-manchega, han 
acudido directores generales y 
altos ejecutivos de España y 
latinoamérica, así como el vi
cepresidente y consejero dele
gado del BBV, Pedro Luis 
Uriarte.

Según dijeron a EFE fuen
tes de la entidad bancaria, esta 
reunión precede a la Junta Ge
neral que tendrá lugar el próxi
mo 27 de febrero en Bilbao y 
fue convocada antes del anun
cio de fusión entre el Banco de 
Santander y el Central Hispa
no. Este tipo de encuentros se 

nes necesarias para que la pro
ducción y el empleo crezcan de 
forma sostenida sin tensiones 
inflacionistas.

Para el BCE resulta fun
damental comprender en líneas 
generales cómo la política 
monetaria afectará a la econo
mía en general, y en último 
término al nivel de precios, a 
través de los tipos de interés 
nominales a corto plazo. Así, 
advierte que el consumo y la 
inversión pueden verse afecta
dos por el cambio de régimen 
hacia un entorno de precios 
estables, «por lo que se com
plicará la elaboración de pre
visiones macroeconómicas». 

institucionalizaron hace tres 
años con la finalidad de que los 
principales ej ecutivos del banco 
rindieran cuenta de los progra
mas estratégicos (Plan de los 
1.000 Días y Pian Dos Mil) 
diseñados por el BBV para 
despegarse de sus competido
res.

El BBV era hasta el anun
cio de la fusión entre el 
Santander y el BCH el mayor 
banco por beneficios y queda 
ahora relegado a un segundo 
puesto, a distancia de la nueva 
entidad Banco Santander Cen
tral Hispano, que se ha conver
tido en la mayor institución 
financiera en España y en 
Latinoamérica.

Iberia obtuvo un 
beneficio de 
37.000 millones 
en 19998, el doble 
que en el 97

Europa Press-Madríd

La compañía aérea Iberia 
obtuvo un beneficio neto de 
alrededor de¿7.000 millones de 
pesetas en 1998, lo que supone 
duplicar el resultado de 1997, 
cuando se alcanzaron 17.110 
millones, y cumplir las previ
siones realizadas por la empre
sa el pasado mes de septiembre, 
según anunció ayer, en decla
raciones a Europa Press, el pre
sidente de la compañía, Xabier 
de Irala.

Por su parte, el resultado 
de explotación de la compañía 
ascendió a 50.000 millones de 
pesetas, lo que representa una 
mejora de un 25 por ciento so
bre los de 1997, que fueron de 
40.048 millones.

Respecto a la huelga convo
cada por el Sindicato Español 
de Pilotos de Líneas Aéreas 
(SEPLA) de la compañía 
Aviaco, en demanda de nuevos 
pilotos, Irala manifestó que «no 
es muy seria» porque en estos 
momentos tanto el sindicato, en 
las secciones de Iberia y de 
Aviaco, como la dirección de 
la compañía están de acuerdo 
en la necesidad de contratar más 
pilotos.

Renfe estrenará 
en febrero el 
nuevo servicio 
Madrid-Valencia 
llamado Alaris

Europa Press-Madríd

Renfe estrenará el próximo 
16 de febrero el nuevo servicio 
en las líneas Madrid-Valencia 
y Gandía-Castellón, que deno
minará «Alaris» y complemen
tará a los Intercity que actual
mente realizan estos trayectos, 
informó ayer la compañía.

Esta denominación sigue 
la pauta de las del AVE, para el 
tren de Alta Velocidad Madrid- 
Sevilla, y el Euromed, entre 
Alicante y Barcelona, que pre
tende romper con un modelo 
comercial basado en denomina
ciones que coinciden con las 
características de los trenes, para 
optar por otras que evoquen 
«calidad, modernidad y servi
cio al cliente».

«Alaris», fabricado conjun
tamente por Alstom y Fiat, al
canza una velocidad máxima de 
220 kilóketros por hora, y dis
pondrá de un total de 160 pla
zas repartidas en las categorías 
de preferente y turistas. El par
que se compone de 10 nuevos 
trenes.
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Las tomas de beneficios
dieron al traste con la ilusión
de mantener la tendencia

Cara y cruz de los mercados financieros españoles en la 
sesión de ayer. La Bolsa acusó la presencia de ligeras tomas de 
beneficios tras la fuerte revalorización del día anterior, mientras 
que en el secundario de deuda la rentabilidad del diez años se 
estrechó al nivel más bajo de toda su historia: 3’85 por ciento.

El día comenzó con tintes bajistas debido al negativo 
cierre de los mercados bursátiles del sudeste asiático (salvo Sin
gapur, Indonesia y Malaisia, que no abrieron). El temor a que la 
coyuntura actual agrave la crisis en aquellas latitudes cobra día a 
día una mayor dimensión, muy especialmente en China y su 
“satélite” Hong Kone. Las pérdidas de primera hora de la mariana 
se fueron neutralizando con las buenas noticias que llegaban desde 
Brasil, Parece que por fin el presidente Cardoso ha escuchado las 
rogativas de los mercados para sacar de la recesión al país vía

reducción del déficit presupuestario y, de paso, controlando muy 
de cerca el comportamiento de la inflación (ayer anunció que va 
a acelerar el calendario de privatizaciones de sus empresas eléc
tricas).

Sin embargo, y al igual que sucedió en Wall Street, la 
reacción apenas duró una hora, el tiempo en el que se detectaron 
las primeras tomas de beneficio que dieron al traste con las 
ilusiones de mantener la tendencia alcista. Los nervios están a flor 
de piel y prueba de ello es que la volatilidad últimamente es muy 
elevada. Por si fuera poco hoy habla Greenspan...

Así pues, y siguiendo la tónica que se imponía al otro lado 
de los Pirineos, la Bolsa española cerró el día con una pérdida de 
un 0’99 por ciento en el índice Ibex-35.

Luis A. Torralba
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7-En» S-Enn H-Ene 12.En, 13.En« K-En, 1S<n« le.Ena 16<n«

Jul Ago Sep

J UH.Eur.is tllt.Pts. D1F%

Sotogrande _________ 2,68 446 5,44
Saltos del Nansa 91,70 15.258 5.16
fiorteRel ___________ 23.21 3.862 5,03

ÚH-Euros UlLPts, DIF%

Aforra _____________ 8.08 1344-14,99
Lingotes Espec. ______9,90 1.647 -8,25 ife/
Fomen. Cons. Contr.56,85 9.459 -4.29 ^

MAYOR VOLUMEN
________ Acciones ________%

MAYOR EFECTIVO 
Miles Euros Millones Rs. %

SAN 16.839.761 20.51
BBV 11.605.486 14.13
BCH 8.151.966 9,93
TEF 4.799.734 5,85

SAN 290.872 48.397 23,34
TEF 196.769 32.740 15,79
BBV 157.538 26.212 12,64
ELE 103.273 17.183 8,297*En« B-Erw 11>

1_________________________________________________ MERCADO CONTINUO
ui;r. EUROS Ul.r. PESETAS DIF.% VOI.UMEN ULT. EUROS UIX PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT FFSI VOLUMEN

■bancos
Picking Pack 0,38 63 -3,08 2.036.064 Asturiana del Zinc 8,20 1.364 1,19 59.317

Argentaría
Banco Andalucía

23,60
36,00

3.927 -3,28 3.045.143
Pryca 
Superdiplo

20,48
21,92

3.408
3.647

-0,23
-3.0I

293.620
45.764

Cía. Aux. Ferrocar. 
Dimetal

27,50 4.576 -3,50 _______ 7.867

5.990 -1,37 7.048
_______ 7.601Banco Atlántico 36.96 6.150 -0.81 214 ■CONSTRUCCION Española del Zinc 4,50 749 -1.45

Banco Bilbao-Vizcaya 13,60 2.263 -2,92 11.605 486 ACS 37,36 6.216 0,21 
-0,54

131.843
49 837

Global Steel Wire 2,37 394 -2,96 15.4^

Banco Esfinge 1,65 275 0,73 22.366 Agromán 9,90 1.647 Inbesós 3,96 659 4,44 1.990

Banco Guipuzcoano 46,65 7.762 -0,32 661 Bami S.A. 4,63 770 0,13 30.550 Lingotes Espec. 9,90 1.647 -8,25 4.000
Banco Herrero 69,70 11.597 .... 47 Cementos Portland 34,21 5.692 -3,85 1.906 Metal.Duro Felguera 7,35 1.223 -4,08 26.296,
Banco Pastor 52,00 8,652 -0.38 6.025 Construcciones Lain 2,39 398 -0,75 184.010 Nicolás Correa 12,47 2.075 -1 19 9.412
Banco Popular 66,00 10.981 -2,51 389.783 Cristalería Españ. 54,00 8.985 -0,83 3.710 Nueva Montaña 0,83 138 I 47 23.552
Banco Santander 17.28 2.875 2,68 16.839.761 Dragados 32.82 5.461 -1,55 121.357 Tubacex 1,77 295 -1.01 521.532
Banco Vasconia 12,00 1.997 -0.79 5.110 Filo 3.23 537 -0.37 13.269 Zardoya Otis 26,75 4.451 -273 25.702
Banco Zaragozano 27,20 4.526 -3,37 9.017 Filo B 2,52 419 __ 8.600
Banco de Castilla
Banco de Galicia

21,29
17,30

3.542
2.878

-1.91
-0 24

553
909

Financiera y Minera
Fomen Cons Contr

18,28
56 85

3.042
0 aso

0,30 1 544 ■aUTOMOVIL

Banco de Valencia 
Banesto

23,97
11,51

3,988
1.915

-0.10
-4.1I

9.480 Grupo Acciona 
Hisalba

55,50 9.234 0,36 142.298
Tudor 
Volkswagen

11.75
67,75

1.955
11.273

-3,69
-3 14

2.313
890

46.493 12,02 2.000 2,72 953
Bankinter
B. Crédito Balear

30.60
18,48

5,091
3.075

-2.47 170.027
760

Metrovacesa 
Obrascón-Huarte

23,50
9,95

3.910
1.656 1.66

20.437
158 462

■tRANSP. COMUNICACIONES

B.Central Hispano 10,22 1.700 -2,41 8.151.966 Prima Inmobiliaria 7,54 1.255 -0,63 30.825 Aumar 22,55 3.752 -1,52 120.016

■ELECTRICAS Sotogrande 
Uniland

2,68
61,50

446
10 233

5,44 408.376
60

Autopistas
Estación. Subter.

13,65 2.271 -3,61 385.207

Aguas de Barcelona 55.65 9.259 -4,05 85.190 Uralita 
Urbas 
Urbis

9,95
1.05

13,99

1.656
175

2.328

-2.82
-0,57

278.925 Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

7,80
8,20

1.298 0,70
-0,66

23.272
6.611

85.954

Cantábrico 44,76 7.447 -0,98 76.991 —

Eléc. R. Zaragoza 48,70 8.103 2,50 1.857
29.778 1.364

Endesa 24,95 4.151 0,19 4.195.323
-0,04 61.360 61,40 10.216 2,76

Valderrivas 35,01 5.825 -1,60 6.032 Telefónica 4.799.734
Enher B 25.20 4.193 25.446 41,03 6.827 -1,13....

Valenciana Cementos 12.00 1.997 -1,63 3.485E. de Viesgo 40,00 6.655 1,54 966 Vallehermoso 11.23 1.869 -1,48 234.356Fecsa 10 51 1 749 1 16 ■lOTROS SERVICIOS

Gas Natural 88,10 14.659 -1,01 228.548
Vidrala 9.55 1.589 0,76 9.451 Abengoa 22,91 3.812 1,14 48.613
Zabálburu 9.76 1.624 1,56 81.261Gas y Electricidad 89,65 14.917 -0.39 27.806 Befesa 10.60 1.764 3,34 77.143

Iberdrola 15,80 2.629 0.77 2.102.932 ■inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 125.20 20.832 •0,63 45.357

Saltos del Nansa 91,70 15.258 5.16 311 Cía. Gener. Invers. 0,55 92 -3.16 127.766 Dogi 15.00 2.496 •0,24 6.718
Sevillana 13.13 2.185 -0.46 220.037 Corpor. Banesto 8.60 1.431 -2,59 308 Indo Intern. 45.20 7.521 ___
Unión Fenosa 14,41 2.398 1.48 1.117.038 Dinamia 9,96 1.657 0,06 12.050 Meliá Inver. Ameri. 30.00 4.992 219 14^

■alimentación Fastibex 11.27 1.875 -1,06 38.971 Midesa 21,14 3.517 0.57 26.796

Azucarera Ebro Agrf. 17.38 2.892 -0.10 58.204
NH Hoteles 10,32 1.717 -1.27 269.789 Prosegur 9.20 1.531 •0.39 123.600

97702
565.056

Barón de Ley 32.30 5.374 -1.83 18.140 ■papeleras Y TEXTILES Sol Meliá 27.26 4.536 •0.87

Bodegas Rioianas 11.46 1.907 -1,55 2.478 Ence 15,00 2.496 -2,27 30 891
Tele Pizza 8.05 1.339 •3.74

Bodegas y Bebidas 
Campofrío

11,22 1 867 -0.27
-1,87

1.734
19.847

Eppic 
Europac

0,50
2,05

83
341

3,75
-0.87

3.537
123.088

V. Leonesa 11.35 1.888 •1.31
15,80 2.629

Cia.Vinícola N.Esp. 48,25 8.028 — 3.275 Iberpapel 10,94 1.820 -0.93 12.963 DIVISAS
El Aguila______________ 8,55 1.423 -1,11 20.935 Reno de Medici 2.39 398 2.58 24.825 MONEDA

Euro/ Pesetas/ mone^
Federico Paternina 12,80 2.130 -1,21 3.463 Sniace 1.55 258 -1.90 321.102 Dólar USA 0.8606 143,189 \^
Koipe 28,94 4.815 -I.07 6.647 Tableros de Fibra 12 05 2 005 .1 9'Í
OMS A Alimentación 7,50 1.248 -2.35 17.436 Tavex Algodonera 

Unipapel
10,34
13,30

1.720
2.213

0.06
3,51

8.762
7.205

Yen iaponés 0.0076 1.259
i32j40

Pescanova 11,42 1.900 -2.46 63.543 Libra esterlina 1,4286 237,694
Puleva-Uniasa 0.52 87 -1,14 3.255.217 Franco suizo 0,6250

^___L600
SOS Arana 9,65 1.606 0,25 9.617 ■químicas Y ENERGIAS 103,991

Tabacalera 20.80 3.461 -3,49 881.951 Aragonesas 5.64 938 0,64 18.444 Corona danesa 0,1344 22,370 7,438

Viscofán 26.26 4.369 -2,30 96.644 Bayer 33.95 5.649 -1.59 1.966 Corona noruega 0,1159 19,280

■comercio Y SEGUROS
Cepsa 32,20

1 1T
5.358

1 fifi
-0.15 26.349 Corona sueca 0,1110 18,477

AGF U. Fénix 9.52 1.584 0,13 3.706 Faes 13,60 2.263 -0,70 88.432
Dracma griego 0,0031 0.514

Adolfo Domínguez 16.70 2.779 1.09 39.237 Grupo Fosforera __ __ Corona checa 0,0280 4,655
Aldeasa 34,02 5.660 -3.77 47.164 Miquel y Costas 26,45 4.401 -0.18 8.348 Dólar canadiense 0 5637 93 791
Azkoyen______________ 33.50 5.574 3,07 22.855 Repsol 46,33 7.709 1.10 1.535.971 Dólar australiano 0,5464 90.921

1,830
Catalana Occidente 23,11 3.845 3.17 17.801 Rnrrplnnn 5 30 4^Continente 27,51 4.577 -1.93 132.760 Zeltia 22,25

ooZ 
3.702 1.15 24.750 Zloty polaco 0,2441 40,612

Corp. Mapfre 20,42 3.398 -2.38 145.191 Forint húngaro 0 0040 0 664
250^

Corte fiel 23.21 3.862 5.03 99.239 ■SIDEROMETALURGICAS
0Ul Ul

15,647,
Enaco 8.50 1.414 -3.87 77.049 Aceraba 9,46 1.574 -0.32 264.105

0,0639 IU.O3^

Finanzauto __ __ __ Acerinox 22,47 3 739 -2 25 73R 096 Dólar neozelandés 0,4’627 76,995
Funespaña 16.00 2.662 -1,22 76.641 Aforasa 8,08 1.344 -14,99 3.691 Tólar esloveno 0,0053 0,878
Mapfre Vida 36.70 6.106 -0,16 8.171 Amper 20,33 3.383 -3,18 53.966 Libra chipriota 1,7182 285,887
1 Si Ud.

tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
___________________________________________________ Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h._
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BOLSAS EXTRANJERAS

JiSIUlEU Bfl& fCfllUlSEt
13M0

5200.1

0825

6375 13570

?z^¿’

466013300

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID
Ult.Runis D

ALIMENTACION
Naarden 1. _________LOOO.

Naffa ________________ 200

Pascual Hnos 12

San Miguel 3.(X)0

United Duich 500

■ COMERCIO Y SECUROS

Cointra 11 500

CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000

Alcázar _____________ 500

Aslaiid Caial 50Í)

tomb. Valenc. 500

I- Del Sur _________ LOGO.

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vlas y Const. 1.000

INDICE GENERAL (madwi»
9M

Permio: 3 añ«»
MADRID (Cont)

Ult. Run>s UlLPtas.UU.Pgaetas

22.00 

6.50 

0.58

3.660

1.082

97

íñi 

2
7Í¿-

13.00

535

2.163

890

33

63

#10-

^•^4^ <fi^^^

AMPLIACIONES DE CAPITAL

’r Resinera 1.000

MINERAS
H.Coto Corle 200

H.Vas.l.eones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25

16,22 2.699

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 2S0

Cobra 500

Iber. Frío 1.000

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 38.50 6.406

-88

83

■ OTROS SERVICIOS

INVERSION MOBILIARIA.
Bansaliber 800 50 80 8 452 -17

Banzano
1.000 ___

Baseibar LOGO

Bolshispania
500

Carmosa 500 51.00 8.486

envasa
650 48.40 8.053 ____

Cevasa A
1.000 —. — —

Chafisa__________ 1.000 9,03 1.502 -19

Piponsa
250 45.00 7.487 -67

Inverpasinr
1.000

Inv.Herrero
400 47.00 7.820 83

Inv.Val.Americ.
1.000

L Lealtad
500 _ __ ___ ___

Vciana.Ceme 
Telefónica

Razo

12-<Iic-98 30-ene-99
30-dic-98 30-ene-99

Proporción 

1x1 

1x50

eho\—LMlimc

DIVIDENDOS

Prima 1.42 
Par lib.

8,00
0,82

7,93
0,81

Iiiypsu

Prim S.A

1.000

400

METALES PRECIOSOS
Dif.ISuros/grumo

VAI.OR Concepto Bratu lluros NetoEums Incluí l’-ieu . _.
1,942 0,023

Inverpamp,. A cuenta 1,35 1.01 20/01/99
Plata Manufacturada
Platino 13,230 0.120Cein.Alfa A cuenta 0.63 0,47 20/01/99

Iberpapel A cuenta 0,09 0,07 20/01/99 Paladio 12,000 0.350
Cevasa A A cuenta 0,39 0,29 20/01/99
Viscofan A cuenta 0,10 0,07 29/01/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
INTERBANCARIO 

(EURIBOR)

Mobinversora 1.000

Non'asa ___________LOGO

Renfila _______jqq
Rentinver ________1.000

Union Europ. ] pop

24.60 4^093 -67

19.03 

74,00

3.166

12313

6

Periudo

Eneru 98

I-cbrero 98

Marzo 98

Abril 98

Mayo 98

Junio 98

NAVEGACION Y PESCA
EUianientos-B 1.000 ____

Pescanova _______ 1.000 ——

Transtnedit. _________500

■-PAPELERAS Y TEXTILES

Agosto 98

SiQ>iicinbre 98

Octubre 98

Noviembre 98

Diciembre 98

TAE (Bancos) 

5,988 

5,879 

5,827 

5.659 

5.603 

5.545 

5.513 

5,572 

5,439 

5,428 

5.176 

5.052

TAE (Calas)

6.268 

6.099

5.918 

5,906

5.817

5.744 

5.690

5.697

5.680

5.575

5.440 

5.265

Indie. CliCA 

7.375 

7.125 

7.000 

6.750 

7.000 

6,750 

6.750 

6.875 

6,750 

6,625 

6,375 

6,125

Kent, lleuda I’ 

5,086 

4,947 

4,823

4.707

4.613

4.547

4.508

4.464

4.374

4,245

4.055 

3.864

Mfbor año 

4.421 

4^325 

4.161 

4.215 

4,220 

4.191 

4.137 

4.066 

3.830 

3.635 

3,618 

3,240

mr.

FUTUROS IBEX-35

PLAZO TIPO

Semana 3,096 -0,015

A un mes 3,074 -0.047

A dos meses 3.105 -0,008

A tres mes 3.056 -0.046

A seis meses 3.018 -0.038

A nueve meses 3.007 -0.026

A un año 2.984 -0,037

LOGO

SSE^xigeno I.00G

rae£_________
5G0

Bassol
500

Nicas
155 ___ ____ ___

---------------------- iniunx PESETAS niE iNif'in AÑO

■pinero
ASüSUAlM

1.078.30 I79.4I4.02 6.65 179.272,63

aSiüSspliis 1.251,19 208.18030 208.040.64

5Byi>^
1.683,36 280.08734 39,94 279.753,01

§5yí4Qnaario

74,37 12-374.13 1,67 12361.26

^S4wco Montano
641,91 106 804 84 18.31 106-699.63

®®*Íl2SSjxHxlva].

744.68 I23.904J3 123.747.86
^SSOingeFlAMM

1.293.99 215.301.82 53,24 215.263.75
^afeucapin^

820,91 136387.93 6,65 136.47738

feaidwT
1.353.31 225-171.84 31.62 224.994.36

^aasiaoni

851,43 141.666,03 28.28 141.487.67

^^®®^2í!3£F1^M L25K.6Q 209.428.39 41,59 209-044.77

®aSMnAK^
1.266,50 210.727.87 41,60 210.312.06

Btegagivo

1.291,7,5 214-929.12 24,96 214755.24
BSg^vana

1.114,24 185.393.94 6.66 185.253.33
SasafaA

1.399,59 232,872.18 64.89 232309,97
Ssaázasjd_________

1.373,97 228.«I9_37 23.29 228.38732

1.585,53 263-809.99 263-413.il
^■®^S3^F1AMM

1.254.85 

229.904,07

^^^^BÍMnero

1383,04 230.118,49 29.9.5

^9BMa
1.370,26 227.992,08 48.25 227 87571

9-6«5.33 1.61130332 94.84 1.609.902.66

J.622,85 270.01932 9.98 269.874,96

_1.2.52,9i 208-466,64 208.466,64

^*®S27aorgi
_L381.89

229-927.15 58.24 229376.00

□-404.90 233.755.69 44,92 233 521.86

*®-taiSilivisa
- 9,14_

^^®Í-B!*^HM 1320.77 18.30 1328,91

— 9.74 1.620.60 23 29 161731

69.08 11.493.94 11.456.79

FECHA

19 Feb. 1999
19 Mar. 1999

15 Mar. 99

Salbi Norteamirica

ANTERIOR 
10.198 
10.230

APEKrURA

10.142 
10.100

MAXIMO 
10.173 
10.100

MINIMO 
9.821 

10.100

ULTIMO 
9.920 

10.100

C/NEO 
23.903 

42

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ANIIKIOH AI'I KII'RA MAXIMO MIMMO 11I IMO

117.91 118.37 I17.86 118,14 20.105

FONDOS
EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

67,54 11.237,71

■ FONDTESOROS
A.C. Cuenta 1.162,09 193.355,51 9,99 193.149,71

A.C. Deuda 1231 2,03137 ___ 2X125.92

BM Pondtesoro 1235 2.088,14 4,99 2.078,07

Beta Deuda I'ond. 1134 1-870,18 ___ 1.862.18

Dinermadrid-FIAMM 1.146,78 190,808,14 19.97 190.619.81

Fondeuda Ahorro 12937 21308.72 ___ 21.474,63

Fondeada Efectivo 135130 208.232.08 ___ 208.101XX)

Ibercaia Dinero II 1.03938 172,97136 29,95 172,799,92

Indosuez Fondicsciro 129.15 21.488,75 6,65 21.412,92

Santander Dinero 1.12930 187.899.71 31,61 187,740,67

■mixto RENTA FIJA
Ahotrofondo 41.17 6.850.11 9131 6.793.45

Alhambra F.I.M. 13.76 2389,47 2838 238033

Bandcsco Divisas 10339 17.235.93 8133 17D3237

Beta Rema Hus 7.18 1.194,65 9.98 1.18637

Beta \aor FIM 17,49 2,910,09 6635 2.864.91

Foncaixa Mixto 28 6.94 1.154,72 ___ 1.1531»

Fonemhis. ELM. 10.76 1.79031 9,98 1.779,02

Fondeiecutivos 1388.83 214.443.27 6.14131 213378,95

Ihoeaia Renta 14.15 2,35436 1331 236037

Indosuez Global 782,67 130.22533 753,73 129.868,01

Renta 4 Internacional 735 1.272.85 6.65 1378,40

Santander 80/2) 14.82 2.465.84 34.94 2.43957

Santander Cíes-Mix 10.61 1.76.5.36 19.97 1.74554

Samanda ' Inves.lAk 9,07 1309,92 ___ 1309,92

■mixto RENTA VARIABLE
DBV Inversisn 94 9.72 1.617,27 11.65 1.60437

11J41.62

EUROS PESETAS IME INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO

Beta OcciiniQUo 134.42 22.365.61 753.73 21.996.28 Fondpostal Divisas 20.12 3347,69 21.63 3320.60

Euruvalencia VCG 6.40 1-064.87 - -- ------ '‘^'^ Fonoenedes l-TM
8.35 1.389,32 — 1.387.99

Iiurovalor 1 3.52 585.68 8.32 57830

tonrenia i-iia luvi 107.03 17.80839 --- 17.779.87

Embolsa 23730 39316.68 — 40-016,67

Fontcsoreria 67.64 11.254.35 — 11338.16
Fonfomenio FIM 91,14 15.164,42 -1/4,H 15.324.23

Fonpatrimonio 134.8.5 22.437.15
— 22.62837 ibsahaTO------------ 14.35 2.387.64 1,66 2.381.78

Rinoenedes Mixto 8.83 1.469.19 ___1,486.03 Ibercaja Futuro_____________ 8.16 1.357.71 — 1353.20

Indosuez Bolsa ITM 1.992.26 331.484,17 10395,46 324.381,41 . iheriisn Ahonxi 1.397.05 232.449-56 244.59 23I.4to.97

Indosur7 Universal 800.98 133371,86 2.252.87 129.057.98 , . ..
------- '----------------- Indosuez Patrimonto 13039 21.678.43 244.59 21.471,84

Rema 4 Bolsa 15,78 2.62537 9131 2351.14

Inuavs Diariu BCH 732 1.20131 — 1.201.19

Santander Ken 1999 9.24 1337.41 — 1.537.10

Inversaladell 16.01 2.663.84 — 2.687.94

■renta FIJA — — — 1ao MD Fondo 3 11.93 1.984.98 — 1.982.41

BBV Ahorro 10.15 1.688,82 1,67 1.681,31

Kcnia4Mn(Hro 10.81 1.798.63 1.66 1.792,64

BBV Bono 2007 823.31 136.98736 239,60 135.731.18

Rutal Gilen deuda 91.83 1537933 15.312,79
BBV Fondvalencia 116.98 19.463.83 9,98 19.41836

BBV Renta 14.80 2.46231
___ 2.457 51 ^^tandefAhorro 14,09 2.34438 — 2.344.41

BBV Rena91 9.82 1.633.91 1.66 1.628.67 Santander Ges-Ren 10,24 1.703.79 1.66 1.694.55

BCH Mixto Acciones 18.22 3.03135 93,17 2.921.99

BM Dinerbolsa 8,45 1.405,96
------= ------LWiáO ■renta VARIABLE

Bandesco Ahorro 638 1,094.82 — 1-09135

Aia. Iuik1U>Uui- 5,75 956,72 6,66 960,05

Bandcsco R- Ria 10.45 1.738.73 1.66 1.730.87

Bandesco Renta V. 168,65 28-061.00 1.024,94 27.666,53
Beta Renta FIM 14,92 2,482,48 Lbb 2.407.18

Otixa CaLPtev 15,86 2.638,88
— 2.628.70 BrnAccioss------- 150,45 25.032,77 955.05 24.487.10

Credioas deuda 10,05 ^ 1.672,18 ___1.679.88 Cuentafondo Bolsa 11.40 1.896.80 74.87 1.897.44

Cueotafnndo Ahorro 14,00 2.329,40 3836 2.29232 Q^fon 1J55.95 225.611.10 3.667,15 225.011,46
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También han detenido en Cádiz a siete 
integrantes de una banda dedicada al 
narcotráfico en una operación en la que se 
incautaron casi 623 kilos de hachis

Integrada por españoles y colombianos, distribuía cocaína por toda España

Desarticulan en Sevilla una red
Argentina: cae al 
agua la grúa que 
intentaba rescatar 
a un autobús 
accidentado

de tráfico de estupefadentes
La Policía de Sevilla ha des
articulado una red interna
cional, integrada por espa
ñoles y colombianos, que 
introducía cocaína que esta 
misma organización distri
buía por toda España, in
formó ayer la Jefatura su
perior de Policía de Sevilla.

Efe-Sevilla

En la operación fueron de
tenidas seis personas e interve
nidos 2,1 kilos de cocaína y 3,3 
millones de pesetas en metáli
co, además de tres turismos, tres 
ciclomotores, cuatro teléfonos 
móviles, útiles para manipular 
y adulterar la droga y documen
tación que está siendo investi
gada por especialistas de la 
policía.

Los detenidos son Juan José 
V.M., español de 43 años con 
antecedentes por hurto; María 
Ascensión R.M., española de 22 
años; María del Carmen N.M., 
española de 43 años, con un 
antecedente por tráfico de dro
ga; Melquiseder C.B., colombia
no de 42 años, a quien le cons
tan cuatro detenciones anterio
res; Gladys B.C., colombiana de 
32 años; y Claudiana Liliana 
V.V,, colombiana de 25 años.

Siguiendo la pista desde 
septiembre

La Policía seguía la pista del 
grupo desde septiembre pasado, 
y comenzó con la detención, el 
pasado día 9, de Juan José V.M.,

La banda distribuía droga por toda España.

que trabajaba en un hotel.
El resto de las detenciones se 

efectuaron el pasado día 13, y 
todos ellos han pasado a dispo
sición judicial, Melquiseder 
acusado por la policía de ser el 
cabecilla de la red y Gladys de 
ser la recaudadora de la organi
zación.

Por otra parte, la Policía Na
cional ha detenido en Zahara de 
los Atunes (Cádiz) a siete inte
grantes de una banda dedicada 
al narcotráfico en una operación 
en la que fueron incautados casi 

623 kilos de hachís.
Las detenciones se realizaron 

el pasado fin de semana, tras 
varios meses de investigación y 
enmarcada en el Plan Sur Con
tra la Droga que persigue la 
prevención del narcotráfico, 
informó ayer en una nota de 
prensa la Subdelegación del Go
bierno de Cádiz.Los detenidos 
son Antonio H.S., de 27 años; 
Juan Ramón D.C., de 42; Fran
cisco M.G., de 40; Santiago G.G., 
de 21; Manuel B.R., de 28; 
Miguel R.M., de 23; y Manuel

Ramón C.S., casi todos ellos 
residentes en Zahara de los 
Atunes. La organización se de
dicaba a introducir hachís en te
rritorio español mediante 
pateras que recalaban en Zahara 
de los Atunes y la vecina loca
lidad de Barbate. Tras desem
barcar la droga, esta era trasla
dada a una autocaravana que la 
banda disponía en un camping 
local -donde los agentes se in
cautaron del alijo- y posterior
mente era distribuida en otras 
localidades españolas.

Efe-Santal

El rescate de los cadáveres 
de once pasajeros de un autobús 
que cayó el domingo pasado al 
río Colastine, en la provincia 
argentina de Santa Fe, finalizó 
ayer, martes, señalaron fuentes 
policiales.

Los portavoces indicaron que 
aún continúan los trabajos para 
recuperar una grúa que se pre
cipitó al agua cuando intentaba 
extraer el autobús accidentado.

El autobús de la empresa 
Etacer cayó al río Colastine, tras 
chocar frontalmente con un 
coche en un puente.

El conductor del vehículo 
contra el que chocó el autocar 
murió en un hospital cercano a 
causa de las lesiones produci
das por la colisión.

Un hombre y una mujer de 
unos 20 años, que pudieron sa
lir del autocar hundido en el río, 
fueron rescatados con vida por 
dos pescadores.

El autobús realizaba el tra
yecto Santa Fe-Paraná, ciudad 
del distrito limítrofe de Entre 
Ríos, por una ruta provincial.

Como consecuencia de la 
colisión, el autocar rompió la 
barandilla del puente y cayó al 
agua, en un lugar donde el no 
tiene una profundidad de 15 
metros.

Los cadáveres de los pasaje
ros ahogados fueron rescatados 
del río con ayuda de los buzos, 
que trabajaron con la asistencia 
de una isla flotante.

Reanudan la 
búsqueda de los 
estadounidenses 
que se cayeron al 
mar en Tenerife

Las muertes de Zabaleta y David 
González podrían estar relacionadas

Efe-Madrid

El Movimiento contra la In
tolerancia aprecia «elementos 
comunes» en los homicidios del 
seguidor de la Real Sociedad 
Aitor Zabaleta y del joven Da
vid González, asesinado hace 
tres años, y señala la posible 
relación entre los grupos ultras 
investigados por la Policía por 
ambos crímenes.

Según una nota de ayer 
del Movimiento contra la Into

lerancia, las investigaciones 
policiales realizadas tras la 
muerte de David González, ase
sinado en una zona de bares del 
distrito de Moncloa (Madrid), 
llevaron a identificar a algunas 
personas que podían estar rela
cionadas con el grupo «Nueva 
Guardia», «compuesto por 
miembros de Ultrasur y el Frente 
Atlético».

Este grupo podría estar rela
cionado, según el Movimiento 
contra la Intolerancia, con «Bas

tión», al que supuestamente 
pertenece Ricardo Guerra, en 
prisión como presunto autor de 
la muerte de Aitor Zabaleta, que 
fue asesinado el pasado 8 de 
diciembre en las inmediaciones 
del estadio Vicente Calderón 
cuando iba a presenciar un par
tido de fútbol entre el Atlético 
de Madrid y la Real Sociedad.

El Movimiento, personado en 
ambas causas como acusación 
popular, recuerda que el día 20 
se cumplen tres años del asesi

nato de David González y que, 
sin embargo, la investigación 
policial y la instrucción de la 
causa «están prácticamente 
paradas, sin haber sido identi
ficados aún los autores materia
les del asesinato».

Por ello, este movimiento se 
ha dirigido al delegado del 
Gobierno en Madrid, Pedro 
Núñez Morgades, para reclamar 
un impulso a las investigacio
nes «y subrayar los elementos 
comunes en ambos asesinatos».

' La Guardia Civil realizo 
ayer la búsqueda de los do J^j 
venes estadounidenses Q' ̂ -^ 
lunes se cayeron ai mar cua^ 
posaban para una fotogra ^^ 
pocos metros del mar e 
municipio de Buenavis a 
Norte (Tenerife), ínformaro 
Efe fuentes de la 151 Corn 
<^aí^cia.r.-huaLos desaparecidos sonJ , 
Primak, de 19 años, V pn 
Papenfus, de 20, que íuer 
arrastrados por una ola.j

Joshua Primak Xjg la 
Papenfus son miembros 
Iglesia de los Mormones, y ^^ 
do cayeron al mar el jo . j^jó 
les tomaba la fotografí Jjjo 
ayudarles, pero fue Lpser 
contra las rocas, uu)rquep 
rescatado con lesione
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Fuera de peligro 
el niño de 
Barcelona que 
tomó naranjada 
con metadona

Efe- Barcelona

Un niño de cinco años, que 
se encuentra ya fuera de peli
gro, fue ingresado ayer después 
de ingerir, por errory en circuns
tancias no aclaradas, un vaso de 
naranjada con metadona en la 
Residencia Sanitaria Príncipes 
de España de Bellvitge (Barce
lona).

Según un portavoz de la re
sidencia sanitaria de Bellvitge 
a las 14 horas de ayer un 
drogodependiente, acompaña
do de su hijo de cinco años, 
acudió al Hospital para que le 
fuera suministrada la habitual 
combinación de naranjada y 
metadona.

Por causas aún no aclaradas, 
el niño cogió el vaso y se be
bió la combinación, por lo que 
ha sido trasladado urgentemente 
al Hospital Sant Joan de Deu, 
en el que, según el médico de 
guardia, permanece aunque «su 
estado no reviste gravedad y está 
fuera de peligro».

Simulan ser 
testigos de 
Jehová y roban 
400.000 pesetas 
en Letur

Efe-Albacete

Un vecino de la localidad de 
etur (Albacete) denunció ante 
puesto de la Guardia Civil que 

uatro mujeres, haciéndose
P°^ Testigos de Jehová, 

ats^j^®*^ isu domicilio y se 
apoderaron de 400.000 pesetas.

í^egun informó la Subdele- 
8 Clon del Gobierno en 

acete, en el domicilio se 
mujer del denun

ciad ^’^'^®P^‘Jeceuna enferme- 
mental.

dfi^^v ^^"^^^ *^0 las autoras 
anM ^^ ^í^tretenían, otras se 
taha ^^^^°n del dinero, que es- 

guardado en un armario.

^a son 13 los 
p.uertos en 
Filipinas tras 
^^crse un cable 
^^ alta tensión 

trece e?’Í'í’"^®^es elevaron a 
®uertaQ „^”^®ro de personas 
^a caída d °^° consecuencia de 
sión^^'‘“<^We de alta ten- 
^ nnos 70V-V^5^cl río tumban, 
Manila „?• ometros al sur de 
Desfile n. tentras pasaba un '“«aldite-,^ 0®' 
^°che y u^n ® entrada de la 
^'^squeda ^'^'^ dificultan la

Una violenta tormenta que dejó heridas a 300 personas

21 muertos en una 
tormenta en el índico

Efe- Ciudad-de! Cabo

Al menos 21 personas, in
cluidos diez niños, murieron el 
lunes a causa de una violenta 
tormenta que también dejó he
ridas a otras 300 y destruyó de
cenas de viviendas a lo largo de 
la costa sudafricana del Indico, 
informó la Policía de Sudáfrica.

La tormenta devastó prime
ro las áreas agrícolas de 
Kokstand, en la provincia de 
Kúazulu-Ñatal, y luego se aba
tió sobre Mount Ayliff y 
Tabankulu, en la región orien
tal del Cabo, donde los servi
cios telefónicos y la energía 
eléctrica han resultado grave
mente dañados, añadió la ^ente.

Brigadas de los Bomberos y 
la Cruz Roja sudafricana con
tinúan buscando otras víctimas 
que pudieran estar atrapadas 
bajo los escombros de los edi
ficios derrumbados por el vio
lento fenómeno meteorológico, 
que los expertos no han podido 
confirmar como un tornado.

Vuelco de vehículos

Testigos presenciales dije
ron que los vientos huracanados 
volcaron varios vehículos, in
cluido un autobús cargado de 
pasajeros, y una mujer murió 
cuando perdió el control del 
automóvil que conducía y se 
precipitó por un barranco.

El Servicio Meteorológico 
Sudafricano informó de que es

Detenido por obligar a prostituirse y 
apalear a una chica en Alcobendas

Efe-Alcobendas

La Policía de Alcobendas ha 
detenido a un hombre acusado 
de inducir a una joven de dieci
nueve años a la prostitución por 
medio de amenazas y malos 
tratos, informaron ayer fuentes 
de la Jefatura Superior.

En un comunicado, la Jefa
tura señala que el sospechoso, 
David O, fue detenido en la 
localidad madrileña, después de 
que el pasado domingo la víc
tima pidiera ayuda a una patru
lla de la Policía Municipal y 
relatara que un hombre, al pa
recer nigeriano, la maltrataba 
y la obligaba a ejercer la pros
titución.

La joven explicó a los agen
tes del grupo segundo de Poli
cía Judicial de la comisaría de 
Alcobendas que se hicieron 
cargo de las investigaciones que 
había sido apaleada para ven
cer su resistencia a prostituirse 
y que el proxeneta la había

La tormenta se llevó por delante viviendas y vidas.

Brigadas de los Bomberos y la Cruz Roja 
sudafricana continúan buscando otras 

víctimas que pudieran estar atrapadas bajo 
los escombros de los edificios

probable que ser produzcan más 
tormentas eléctricas y fuertes 
lluvias en la región afectada, 

La joven explicó a los agentes que había sido apaleada.

amenazado, incluso, con ven
dería.

La chica, originaria de Sie
rra Leona, relató que durante tres 
meses se vio obligada a frecuen
tar la zona madrileña de Cuzco 
a la búsqueda de clientes.

Los investigadores lograron

aunque no se prevé que se de
sarrollen con la misma intensi
dad.

identificar y detener en 
Alcobendas al sospechoso, 
quien reside en España desde 
febrero del pasado año, dispo
ne de tarjeta provisional de asilo 
y carece de antecedentes.El 
acusado, que pasó ayer a dis
posición judicial.

Un niño de 
Valladolid 
necesita un 
transplante de 
médula

Europa-Press

Un matrimonio de Valiado- 
lid compuesto Fernando y 
Carmen ha solicitado la soli
daridad de los ciudadanos para 
lograr salvar la vida a su hijo 
Jorge, de 2 años de edad, quien 
padece una leucodistrofia 
metacromática y requiere lo 
antes posible un transplante de 
médula ósea para superar su 
dolencia.

Diagnostico en 
septiembre

Desde que se le diagnos
ticara su enfermedad, el pasa
do mes de septiembre, el pe
queño ha tenido que ser ingre
sado en numerosas ocasiones 
en el Hospital de La Paz de 
Madrid y el Clínico Universi
tario con agudos procesos fe
briles y convulsivos.

En declaraciones a Euro
pa Press, el padre del niño re
lató que los problemas de éste 
fueron detectados cuando a los 
catorce meses dejó de andar. 
Distintos pediatras consultados 
achacaron esta circunstancia a 
posibles problemas en los pies, 
¡a cadera o que incluso el niño 
había cogido miedo al 
tropezarse y caer cada vez que 
intentaba andar.

Finalmente, el matrimonio 
conoció en el Hospital de La 
Paz que el origen de todo esta
ba en una leucodistrofia 
metacromática, con posibilidad 
de superación en el supuesto de 
conseguir un transplante de 
médula ósea compatible con la 
del niño. «Es encontrar una 
aguja en un pajar pero no po
demos por menos de intentar
lo todo para salvar a nuestro 
pequeño», declaró su padre 
desconsolado.

El menor fue dado de 
alta ayer

El menor fue dado ayer mis
mo de alta en dicho centro ma
drileño, donde permanecía in
gresado desde el pasado día 12, 
tras superar el último proceso 
febril, si bien sus padres están 
realizando todas las gestiones 
necesarias para que la Asocia
ción de Lucha Contra el Cán
cer acoja al niño en el centro 
de que dispone. Además, han 
realizado un llamamiento a la 
solidaridad ciudadana para que 
acudan a los hospitales para 
hacerse donantes de médula 
ósea y se sumen así a los más 
de 40.000 que ya constan en el 
registro de la Fundación Carre
ras.

«Sé que el transplante va a 
llegar tarde, pero además de mi 
hijo hay muchos otros que es
tán en la misma situación y que 
necesitan desesperadamente 
este tipo de ayuda», confesó 
Fernando, quien incluso llegó 
a echarse en cara que «si mi hij o 
muere tendré el remordimien
to toda mi vida de no haber 
salido a la calle a pedir».
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a El bebé, que es el primer hijo de 
Gemma Ruiz y el quinto del 
vicepresidente primero del 
Gobierno, pesó 2,750 kilogramos

Alvara Cascos fiie
papa por quinta vez

Gemma Ruiz Cuadrado, esposa del 
vicepresidente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, dio a luz a un 
niño a las 9:44 horas de la mañana de ayer 
en el hospital Universitario de La Paz, in
formaron a Efe fuentes del centro médi
co.

El parto transcurrió con normalidad y 
tanto la madre como el niño se encuen
tran en buenas condiciones, aseguró el jefe 
del Servicio de Ginecología y Obstetri
cia del centro, el doctor Juan Ordás.

El bebé, que es el primer hijo de Gemma 
Ruiz y el quinto del vicepresidente pri
mero del Gobierno, pesó 2,750 kilogra
mos, informó La Paz.

Gemma Ruiz Cuadrado, de 24 años, 
contrajo matrimonio con Francisco 
Alvarez Cascos, de 51 años, en octubre 
de 1996 en Córdoba.

Alvarez Cascos aseguró que tanto su 
esposa, Gemma Ruiz, como su nuevo hijo 
están «estupendamente» y se declaró «tran
quilo y feliz» tras el nacimiento.

«Ha ido todo muy bien y ha sido muy 
rápido y sin problemas», dijo el vicepre
sidente, quien atribuyó la falta de com
plicaciones a que su mujer ha sido «muy 
disciplinada siguiendo todas las normas 
y preparativos».

El vicepresidente del Gobierno agra
deció el «detalle cariñosísimo» del Rey 
Juan Carlos, quien fue uno de los prime-

ros en llamar a felicitarles, y añadió que también 
había hablado con José María Aznar y Ana Botella, 
así como con «muchísimos amigos y amigas».

Alvarez Cascos reveló que, tras el parto, el «gran 
problema» es la elección del nombre que recibirá 
el niño ya que los padres no logran ponerse de acuerdo 
y están «manteniendo un pulso que se resolverá 
pronto». C.L.

Cultura ha decidido pujar 
por ”Santa Rufina”

El Ministerio de Cultura pu
jará por el cuadro «Santa 
Rufina», atribuido a Velázquez, 
en la subasta que se celebrará el 
próximo día 29 en Nueva York, 
siempre que la obra pueda ser 
adquirida por un «precio razo
nable», informó ayer el director 
general de Bellas Artes, Benig
no Pendás.

El Ministerio ha tomado esta 
decisión después de escuchar el 
dictamen de su órgano consul
tivo, la Junta de Calificación, Va
loración y Exportación de Bie
nes Culturales, sobre la polémi
ca autoría de la obra, que se 
subastará en la galería 
Christies en Nueva York E 
con un precio de salida de W 
unos 430 millones de pe- B| 
setas.H

Tras escuchar los infor- 
mes de especialistas en K 
Velázquez «de primera 1Í- H 
nea» y tanto nacionales H 
como extranjeros, la Jun- ^B 
ta, integrada por catedrá- ^B 
ticos, profesores y los di- ^B 
rectores de los principales H 
museos, ha considerado ^B 
que el cuadro «merece ser H 
incorporado ai Patrimonio H 
Histórico español siempre H 
que se pueda adquirir a un H 
precio razonable», expli- H 
có Pendas en una rueda de H 
prensa.

La Junta ha llegado a la 
conclusión, de que en la n

obra «tiene origen en 
Velázquez», pero los repintes 
y el estado de conservación 
«hacen imposible certificar 
con absoluta seguridad» esta 
autoria.

También considera el Mi
nisterio que el precio que se 
debe ofrecer tiene que tener 
en cuenta que en España es
tán algo más de la mitad de 
los aproximadamente cien 
Velázquez «garantizados» 
que existen, incluidos todas 
sus grandes obras, salvo el 
retrato del Papa Inocencio y 
de La venus del espejo. L.L.

Lady Di inspira una 
ópera biográfica

La vida de Diana de Gales inspirará 
la ópera «A Lady Di-es», que preparan 
actualmente los compositores alemanes 
Stefan Hippe y Gerhard Falkner, infor
mó un portavoz del Teatro de la Opera 
de Nuremberg.

La obra, encargada por las autorida
des municipales, se estrenará en 
Nuremberg en marzo del año 2000, 
coincidiendo con el 950 aniversario de 
la ciudad bávara.

Las fuentes adelantaron que la par
titura musical se compondrá para una 
orquesta integrada por veinte músicos, 
y los textos serán interpretados por tres 
voces femeninas y tres masculinas.

La figura de la malograda princesa 
de Gales no aparecerá en el escenario, 
sino que serán los cantantes los que 
narren su vida, «como si se tratara de 
un cuento», explicó el portavoz del tea
tro. C.V.

Banderas, candidato a interpretar 
”E1 fantasma de la ópera”

El actor español Antonio 
Banderas es el candidato más 
deseado para interpretar el pa
pel principal de «El fantasma 
de la ópera» en la nueva adap
tación cinematográfica que 
prepara el director de origen 
indio Shektar Kapur.

El cineasta está a punto de 
llegar a un acuerdo con el com
positor británico Andrew 
Lloyd Weber para llevar a las 
salas cinematográficas el 
musical del que Lloyd es au
tor, y que estos días se repre
senta en Broadway, según in
forma el diario de Nueva York 
Daily News.

Kapur y Lloyd Weber es
tán convencidos del talento ar
tístico de Banderas y de sus 
cualidades musicales, por lo 
que ambos han expresado su 
deseo de contar con el actor 
español, que podría tener como 
compañera de reparto a la 
actriz Catherine Zeta-Jones, 
que ya ha trabajado con él en 
su última película, «La más
cara del Zorro».

La positiva experiencia de 
Banderas en la aventura de 
capa y espada del Zorro ha 
influido sin duda en el ánimo

de Kapur y Lloyd Weber, que ya sueñan 
con ponerle la máscara de «El fantasma 
de la ópera», señala el Daily News. V.M.

Roberts considera a 
Coelho un "genio"

La actriz estadounidense Jti 
Roberts señaló al diario «0 Astado 
Sao Paulo» que considera al 
brasileño Paulo Coelho como «un g 

n-oriO Según Roberts, el autor de «¡D* 
de un mago» tiene una gran habi i 
«en la manera de contar historias, de ^^^ 
volver al lector con los personajes, y 
hacer su universo increíbleniente

Por otra parte, Roberts reveló quedes^ 
de hace mucho tiempo ella y la ^^51gg. 
actriz Susan Sarandon, su amigd, 
ban hacer una película juntas, y 
sión se presentó con «Stepmom»-

Roberts sostuvo Q^® JÍ^^-HoaC' 
Bride», la película que está filma 
tualmente, no es una continuac ^.^._ 
«Pretty Woman», pese a que ^^^j- 
gida por Garry Marshall y coprob 
zada por Richard Gere. Efe
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Algunos nutrientes del 
vino son eficaces contra 
el cáncer

Los «polyfenoles», micronu- 
trientes presentes en abundancia en 
el vino, contribuyen a disminuir la 
proliferación de células canceríge
nas cultivadas en laboratorio, se
gún un estudio hecho público ayer, 
martes, en Provenza (sudeste de 
Francia).

Las conclusiones de la investi
gación apuntan a que estos 
micronutrientes, compuestos orgá
nicos antioxidantes de origen ve
getal, aportan una «acción benéfi
ca sobre los tumores».

Los «polyfenoles», cuyos efec
tos han sido analizados en células 
cancerígenas de la médula espinal, 
no sólo han demostrado que dismi
nuyen la proliferación de dichas 
células sino que también provocan 
su «suicidio».

Estos resultados, alcanzados por 

los laboratorios públicos franceses 
tras un año de trabajos, fueron pre
sentados ayer en el transcurso de 
la asamblea general del Instituto 
mediterráneo del vino, la alimen
tación y la nutrición (IMVANP).

El presidente del IMVANP, Jean 
Pierre Rossi, señaló que existen 
otros estudios, franceses y estado
unidenses, que también llegan a esta 
conclusión.

No obstante, aunque el consu
mo moderado de vino podría tener 
efectos benéficos contra el cáncer, 
ello no significa que esta bebida 
pueda considerarse como un medi
camento, advirtió. El vino ha inte
resado durante mucho tiempo a los 
científicos por su riqueza en 
«polyfenoles», compuestos que 
también están presentes en los ce
reales, frutas y legumbres. M.T.

”Entre las piernas”, incursión de 
Gómez Pereira en el cine negro

Un desconocido vuelve a dejar 
rosas y coñac en la tumba de Poe

Tras éxitos como «Boca a boca» y 
«El amor perjudica seriamente la sa
lud», Manuel Gómez Pereira presenta 
ahora su primera incursión en el cine 
negro con «Entre las piernas», un 
«trhiller» en el que ha conseguido en
frentar a tres grandes de las pantallas 
españolas Victoria Abril, Javier 
Eardem y Carmelo Gómez.

Victoria Abril es la protagonista in
discutible de este historia de amor que 
comienza cuando una mujer y un hom
bre se cono-
Cen en su 
primera re
unión de un 
grupo de te
rapia para 
adictos al 
sexo. Ella es 
Miranda, re
dactará de 
“u progra
manocturno 
deradio que 
aprovecha 
®I niomento 

que pasea 
al perro para 
mantener 
'Encuentros 
Sexuales.

El Otro 
adicto al 
sexo es Ja-

H Ella Baila Sola" 
350.000 copias de

El dúo «Ella Baila Sola» ha vendi- 
p.^^’l^^es meses 350.000 copias en 
más^d^ ^1^ ^^ último disco, «e.b.s», y 
dond^*^ ^^-^ ^^ Latinoamérica, por 
frbrp^ ^^^I’^^'’ún el próximo mes de 
indi ^^ ^'^^ g’.**^ ‘^^ conciertos que 
Mart^^x^^^^^^^^ ^^^^^®5 Unidos 
Un múf' vendieron más de
Co h ^^^” ‘^^ copias de su primer dis- 

. __ ’ ^^^ realizado más de 200 concier-

vier Bardem un productor y guionista de 
cine que mantiene una relación sexual 
teléfonica que le hace perder los pape
les y que al final le implica en el merca
do ilegal de grabaciones eróticas. Para 
el actor esta película «es una historia de 
amor entre tres personas, en el que el ele
mento desestabi-lizador soy yo».

El tercero en discordia es Carmelo 
Gómez, un inspector de policía que quiere 
culpar al amante de su mujer, Miranda, 
de un asesinato para así quitárselo de en 

medio.
«Soy la 
víctima - 
comentad 
actor- y al 
final sin 
proponér
melo asu
mo mi im- 
potencia 
ante el pro
blema».

«Entre 
las pier
nas» se es
trenará en 
180 salas el 
próximo 
viernes y 
competirá 
en el Festi
val de Ber
lín.C.A.R.

lleva vendidas 
su ”e.b.s.”
tos en los dos últimos años y en breve 
comenzarán una gira nacional que les 
llevará por cerca de 100 ciudades espa
ñolas.

En «e.b.s», que está a punto de edi
tarse en Estados Unidos, Japón, 
Indonesia, Italia y Portugal, vuelven a 
fundir ritmos de pop y folk como hicie
ron en su primer álbum «Ella baila sola». 
C.A.R.

Un desconocido cumplió 
ayer, martes, con la tradición de 
depositar tres rosas y media bo
tella de coñac en la tumba del 
escritor Edgar Allan Poe con 
motivo del aniversario de su 
nacimiento.

La tradición, que cumplió 
ayer 50 años, se llevó a cabo du
rante la noche, cuando un hom
bre ataviado con un abrigo lar
go acudió al viejo cementerio 
de la iglesia de Westminster, 
bebió coñac como celebración 
de cumpleaños, y dejó la bote
lla y las rosas.

El desconocido puso sus ma
nos sobre la lápida durante unos 
segundos y se marchó. R.C.F.

”La cabeza de plástico”, un duelo 
sobre el sentido del arte

El duelo dialéctico sobre el sen
tido del arte contemporáneo entre el 
director de un museo holandés y un 
artista punki polarizan el relato de 
la nueva novela de Ignacio Vidal- 
Folch «La cabeza de plástico».

Concebida a raíz del debate sur
gido en Francia a comienzos de esta 
década con el que se puso en cues
tión el proteccionismo del Estado 
sobre el arte y el interés artístico de 
las nuevas corrientes plásticas, Vidal- 
Folch ha construido una obra de la 
que dijo ayer que «no es una patada 
al arte».

«En realidad -añadió- he conce
bido la novela como una paradoja 
sobre el arte contemporáneo porque 
me gusta, aunque no todo».

Para el escritor, la misma natu
raleza del arte se presta «muy bien a 
establecer un curso narrativo que 
sirve para explicar alguna obra o 
imaginar otras. Creo que es diverti
do imaginar obras de arte que uno 
mismo puede hacer». S.L
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Luciano Pavarotti actuó
a medio gas en Madrid

Luciano Pavarotti cantó la noche 
del pasado lunes en el Teatro Real. 
Arias de ópera y canciones napolitanas. 
Y hubo aplausos, incluso bravos, pero 
su voz no fue la qtie durante casi cua
tro décadas ha exhibido por todo el 
mundo. Muy por debajo de sus posi
bilidades, fue un recital a medio gas.

Esta no es la primera actuación del 
tenor de Módena en el Teatro Real, 
aunque sí la primera en solitario. En 
enero del año pasado, el dia 5, junto 
a Plácido Domingo y José Carreras, 
los «tres tenores» cantaron para el Rey 
Juan Carlos, con motivo de su sesen
ta cumpleaños.

Con este recital, de carácter privado 
-no se pusieron entradas a la venta-, 
la Asociación Nacional de Industrias 
Electrónicas y de Telecomunicacio
nes (ANIEL) ha querido celebrar el 
veinticinco aniversario de su funda
ción.

Previsto en un primer momento 
para octubre pasado, Pavarotti tuvo 
que cancelario, para someterse poco 
después a un operación en una pier

na, que le ha tenido retirado desde 
entonces de los escenarios.

Entre aplausos, sonriente, con los 
brazos abiertos de par en par -como 
queriendo abrazar a todos-, con un 
enorme pañuelo blanco en su mano 
izquierda, el tenor italiano se presentó 
ante el público de Madrid.

Acompañado al piano por su paisa
no Leone Magiera -desde hace años le 
auxilia en sus recitales-, Pavarotti co
menzó con una canción de Giovanni 
Bononcini y un «lied» de Beethoven 
(In questa tomba oscura).

Pavarotti, que este año cumplirá 64 
años, y que en marzo próximo volverá 
al Metropolita! de Nueva York para can
tar «Tosea», no olvidó una de las arias 
que más fama le han dado: la famosísima 
«furtiva lágrima», del «Elixir de amor» 
de Donizetti.

Un repertorio variado, con el que el 
ha querido «abrazar toda la literatura 
musical del tenor». Un programa que 
afrontó sin arriesgar. A pesar de todo, 
Pavarotti recibió al final una cariñosa 
y amplia ovación. M.M.

Mick Jagger afirma que no está 
casado legalmente con Jerry Hall

El cantante británico Mick Jagger 
afirma que no está legalmente casado 
con Jerry Hall, según una exclusiva pu
blicada ayer por el diario «The Sun».

El líder de los Rolling Stones va a 
utilizar este argumento ante la deman
da de divorcio que le ha presentado la 
modelo tejana a causa de sus continuas 
infidelidades y en la que le reclama 30 
millones de libras (unos 48 millones 
de dólares).

Según asegura Jagger, la boda tuvo 
lugar en la isla indonesia de Bali me
diante una ceremonia hindú. Al mis
mo tiempo, la pareja, que vestía sarongs 
tradicionales y ella una exótica coro
na, aceptó convertirse al hinduísmo.

Pero las autoridades indonesias no 
llegaron a recibir los documentos que 
acreditaban el enlace, por lo que no lo 
consideraron legal.

De este modo ha comenzado la ba
talla legal por la indemnización millo
naria que Hall le pide a Jagger, con quien 
tiene cuatro hijos.

Los expertos consultados por «The 
Sun» no se ponen de acuerdo en si esta 
estratagema del mítico cantante le fa-

Í o
 

• ••-

vorece o no, ya que en el Reino Unido 
no existe el derecho de indemnización 
en estos casos, por lo que sólo tendría 
que pagar a Jerry Hall una manuten
ción para ella y los niños. P,P.

El Príncipe Carlos estaba 
"aterrorizado” con la idea de ser Rey

El heredero a la Corona 
británica, el príncipe de Ga
les, Carlos, estaba hace unos 
años «aterrorizado» ante la 
idea de ser rey, pues pensa
ba que no podría satisfacer 
todas las aspiraciones pues
tas en él, según unas cartas 
manuscritas a un familiar no 
identificado, que publica el 
periódico londinense «The 
Mirror».

En esa carta, firmada en 
1988, que forma parte de una 
serie de ellas que han sido 
entregadas al diario, el prín
cipe Carlos dice que «a ve
ces me encuentro aterroriza
do por lo que la gente espera 
de mí y de la inmensa respon
sabilidad que pesa sobre mis 
hombros. Algunas veces 
pienso que voy defraudar a 
la gente, por mucho que in
tente no hacerlo». L.R.

Plácido Domingo actuará en la 
fiesta por el milenario de Hungría

Plácido Domingo es una de las es- Erkel(1810-1893), según informó a Efe 
trollas invitadas a participar en los fes- Zsuzsanna Jacso, portavoz del minis- 
tejos del milena- terio del Legado Cul-
rio de Hungría, tural Húngaro,
afirmaron ayer Según la portavoz
en Budapest los magiar, «ya se han
organizadores de entablado negocia
las conmemora- clones con el gran
ciones, que ten- tenor español, que se
drán lugar duran- ha declarado dis
te todo el año puesto a cantar uno
2000 y parte de de los papeles más
2001. importantes de esa

Domingo ópera clásica que ira-
cantará en una tade la independen-
gala especial cia y las virtudes
prevista para el húngaras».
año 2000 en el El cantante espa-
Kennedy Center ñol ha manifestado
de Washington,. su admiración por el
en la que con compositor magiar»
participación de al que ha compara
la Opera de do con los grandes
Budapest se presentará la obra «Bank músicos de ópera italianos que fueron
Ban», del compositor húngaro Ferenc sus contemporáneos. N.A.

Y

4

Un fef^^ 
alumbra- 
miento. Lin
da, la gracio
sa jirafa de la 
imagen, vino 
al mundo el 
pasado día 10 
d enero en el 
zoo frncés de 
\/incennee, 
muy cerca de 
París. Linda, 
que aparece 
bajo su Cua
dre, Lamba, 
es la 111"-j‘^^' 
fa que nace en 
este zoo des
de su inaugu
ración, ^^ 
1934. _

M.C.D.
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Detenido un famoso curandero chino
acusado de matar a 190 personas

El doctor Hu Wanlin, conocido curandero chino 
y maestro de «Qigong» (meditación), fue detenido 
por la policía de Shangqui, provincia central de Henan, 
como sospechoso de haber causado la muerte a más 
de 190 pacientes, informaron las autoridades.

«El ruin curandero Hu ha sido detenido», indicó 
la policía tras explicar que a partir de ahora habrá 
que prestar más atención a este tipo de prácticas «para 
acabar con las seudo-ciencias».

Experto en «Qigong», técnica tradicional china 
que consiste en controlar la «energía» almacenada 
en el Tan Tien (punto localizado a unos tres centí
metros debajo del ombligo), Hu abrió sin autoriza
ción oficial centros médicos en cinco provincias.

Hu, de 50 años, se convirtió en una celebridad en 
China tras prometer a sus pacientes un éxito del 90 
por ciento en la curación de las múltiples enferme
dades que trataba y que incluían el cáncer, hepatitis 
y la alta presión sanguínea.

«Entre sus medicinas utilizaba cantidades letales 
de sulfato de sodio», agregó el diario local «Yangcheng 
Evening News», tras recordar que el curandero salió 
de la cárcel en 1997 después de cumplir una condena 
de 14 años, tras ser hallado culpable de la muerte de 
veinte pacientes.

Hu, autor de la obra «El Maestro de Qigong», se 
vanagloriaba, agregó la fuente, de «poseer enormes 
poderes místicos y curativos».

En noviembre de 1997, fundó, nada más salir de 
la cárcel, el hospital de Zhongnanshan, provincia 
central de Shaanxi, donde cerca de 150 pacientes 
fallecieron tras recibir sus tratamientos.

La policía tuvo que cerrar ese centro hospitala
rio, lo que no desanimó al curandero que, según di
chas fuentes, huyó y volvió a abrir otra clínica en la 
localidad de Shangqiu, provincia central de Henan, 
donde falleció otra veintena de pacientes.

¡«•.íílrsfeí

El curandero, que ha declarado que se ha co
metido una injusticia con su detención, ha recha
zado todos los cargos de asesinato en su contra, 
según fuentes judiciales.

Al ser preguntada ayer por Efe la policía china 
sobre la proliferación de los curanderos e hipno
tizadores en el país, un agente desmitió esos ru
mores y se negó a hablar de lo que el Gobierno 
califica de simples supersticiones. A.E.

i.

Tapies, Chillida, Saura 
y Gordillo, en Alemania

Obras de Tapies, 
Chillida, Saura y Gordillo, 
entre otros artistas españo
les, se exhibirán en una 
exposición colectiva que 
se inaugurará el próximo 
día 24 en el Museo Wurth, 
de Alemania, comunicó 
ayer a Efe el comisario de 
la muestra, el catedrático 
vasco K-Osme de Barañano.

La exposición, com
puesta por un centenar de 
esculturas y pinturas pro
cedentes de colecciones 
particulares -salvo una 
pieza aportada por el 
IVAM-, lleva por título 
«Arte en España: Fin de

siglo» y ha sido organiza
da por el Museo Wurth, 
localidad situada cerca de 
Stuttgart.

Hasta el 26 de mayo se 
darán a conocer diez obras 
de cada uno de los siguien
tes autores de diferentes 
generaciones; Tapies, 
Chillida, Saura -fallecido 
recientemente-, Gordillo, 
Manolo Valdés, Alberto 
Corazón, Alfonso 
Albacete, Miquel Navarro, 
Koldo Jauregui y Blanca 
Muñoz, precisó Barañano, 
catedrático de Historia del 
Arte en la Universidad del 
País Vasco. J.J.

fe
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”HI-LO Country”, último 
reto de Penélope Cruz

El refinado arte de 
Nigeria, en Madrid

La Fundación La Caixa presentó a partir de ayer 
la exposición «Africa Magia y Poder. 2500 años 
de arte en Nigeria» que reúne 193 piezas, poco 
conocidas, de las distintas culturas del arte 
nigeriano, uno de los más refinados del continen
te africano.

La muestra plantea un recorrido cronológico 
por las distintas civilizaciones que tuvieron su 
asiento en la zona subsahariana entre el año 500 
de nuestra era hasta entrado el siglo XX.

El Arte africano empezó a ser conocido en 
Europa a raíz de la expedición de castigo que los 
ingleses organizaron en 1897 contra el reino de 
Benín que proporcionó a los vencedores un botín 
de 2.400 objetos de bronce, terracota y marfil.N.M.

Penélope Cruz se está la
brando un brillante futuro en 
^ pantallas de cine. No sólo 
rnr j^^ ^® ^^^ actrices más 
on u ® ^® nuestro país, sino 
ad 1 dar un paso
dn^ i Í® ®^ 5^ carrera, cruzan- 

0 el charco para intervenir en 
a Ultima película de Stephen 

la ^^^^"LO Country», en 
apt3^^ ®?"^P^’‘'^® cartel con 

^Y^^lson, Billy Crudup y 
atncia Arquette.

Coun» ^c «HI-LO 
fund^^'' ®® ^®^tra en la pro- 
ros v^^^^?^^”^^cdosvaque- 
sionL^^ ^cnio el deseo apa- 
una despierta en ellos
amistad®* ’ P®’^® ® prueba su 

a^fe ““‘^^ (wooí;
«®>son),,ntimos amigos y

compadres desde antes de la 
guerra se reúnen para criar 
ganado. Pero pronto tendrán 
que adentrarse en un terreno 
inexplorado parea ellos: los 
asuntos del corazón. Pete se 
entera de que Mona (Patricia 
Arquetíe), la mujer a la que 
siempre ha querido, se ha 
casado con otro hombre. Pete 
se refugia en su novia Josepha 
(aquí es donde entra Penélope 
Cruz), pero al enterarse de que 
Mona está viviendo una aven
tura con Big Boy, su deseo 
vuelve a avivarse. Peter se 
siente culpable.

A esta situación se añaden 
las fuertes tensiones con Jim 
Ed Love (Sam Elliot), el te
rrateniente del HI-LO.

Una historia de amor y 
celos para la incursión ame
ricana de Penélope Cruz.

1

Goles
Todo el Deporte de CjutHla-Lt Mancha

YA EN SU QUIOSCO. 
A TODO COLOR.

POR SÓLO 
200 P 15S LTAS

CÓMRRELA. 
PORQUE SIN 

“GOLES” NO MAY 
ESPECTÁCULO
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La mujer Chanel prepara el 
milenio con colores difusos

La mujer Chanel del verano que viene espe
rará el nuevo milenio tocada con pequeños cas
cos de tul sujetos con largas agujas metálicas y 
adornada con finos pendientes en forma de ^- 
piral, para acompañar vestidos de colores muy 
claros y difusos.

El modista alemán Karl Lagerfeld siguió 
innovando y descartó del vestuario de sus clientas 
los clásicos trajes de chaqueta que lanzaron a la 
moda a «mademoiselle» Coco, la mítica funda
dora de la firma.

Mantuvo, en cam
bio, el básico 
«tweed», aunque a 
veces de manera tan 
irreconocible, como 
bordada con lentejue
las, que en la distan
cia de la pasarela la 
viej a textura de la más 
clásica elegancia re
cordaba las escamas 
de una sirena o inclu
so de un lagarto.

Lo de menos será 
el largo de las faldas, 
con pliegues, que ge
neralmente ocultarán 
las rodillas, largas o 
rectas en formas de 
sari o con pantalón 
bombacho al más puro 
estilo oriental.

De hecho, pese a su 
gran modernidad y

raros tintes marinos, la colección de Lagerfeld 
recordó a menudo al mundo de «Ali Baba y los 
40 ladrones», al de «Las 1.000 y una noche» o 
al de esas princesas árabes que hoy consumen 
todavía alta costura francesa.

En particular por las noches, cuando surgen 
los colores vivos y esos bordados que sólo se 
encuentran en París, pero también de día, con 
grandes tules adornando un modelo.

Dentro de esa línea innovadora, hecha con 
tonos difusos muy claros 
e irreconocibles; de formas 
holgadas y chaquetas de 
cierre irregular, los 
abundantísimos pantalo
nes, a menudo con gran
des bolsillos laterales, 
cubrirán por completo los 
talones y reposarán sobre 
el empeine o la punta de 
los pies.

Con Chanel reinarán 
también el verano que vie
ne las asimetrías, a veces 
de marcado toque nipón, 
y un nuevo concepto de la 
sobriedad ligeramente 
Zen. En cuanto a los pies, 
la nueva modalidad mostó 
sandalias de tacones altos, 
anudadas sobre el empei
ne, con puntas que parecían 
metálicas o de cuero; de 
material distinto al resto 
del calzado. L.L.

1

María Isbert recibe una 
imagen de ”La Pilarica”

La alcaldesa de Zaragoza, 
Luisa Fernanda Rudi, entre
gó ayer a María Isbert una 
imagen de la Virgen del Pi
lar como muestra del reco
nocimiento de la capital ara
gonesa a la prolongada y fruc
tífera actividad escénica de
sarrollada por la veterana 
actriz.

María Isbert, quien está en 
Zaragoza con motivo de la 
representación en el teatro 
Principal de la obra «El Si
glo», se mostró emocionada 
y agradecida ya que «en la 
capital aragonesa se siente 
mejor que en familia», afir
mó.

Para la octogenaria actriz, 
«la Virgen del Pilar es lo más 
importante que hay en Espa
ña. El honor más grande es 
que aquí ponga el pie la madre 
de Dios, en la que creo fir- 
memente».

En el acto, que tuvo lugar 
en el despacho de la alcalde
sa, también estuvieron pre
sentes el hijo de la actriz, 
Tony Isbert; el director del 
Nuevo Teatro de Aragón, 
Francisco Ortega, y el adap
tador de la obra, Benito de 
Ramón.

En el acto, María Isbert 
recordó al actor aragonés 
Paco Martínez Soria. A.D.

Varios artistas firman un 
manifiesto reclamando los 
derechos intelectuales

"Ombra”, una radiografía de 
Lorca por parte de "La Fura"

Los cantantes Alejandro 
Sanz,Joan Manuel Serrat, 
Ana Belén y Victor Manuel 
son cuatro de los firmantes 
españoles del Manifiesto de 
los Artistas al Parlamento 
Europeo solicitando la efec
tiva protección de los dere
chos intelectuales del sector 
de la música, informa la 
Asociación Fonográfica y 
Videográfica Española 
(AFYVE).

Junto a ellos aparecen 
también Presuntos Implica
dos, Rosana, Raimundo 
Amador, Luz Casal, Cómpli
ces, Los del Río, Paco Orte
ga, Carlos Goñi, Dover, Ga
binete Caligari, Enrique 
Bunbury, Manuel García y 
Rodrigo Leao.

El Parlamento Europeo 
debatirá próximamente la 
propuesta de la Directiva

Comunitaria sobre la Propie
dad Intelectual y la Sociedad 
de la Información. Los can
tantes y artistas europeos 
consideran que la era digital 
dispone de medidas técnicas 
para proteger su trabajo pero 
se necesita disponer de un 
marco de protección eficaz.

Entre los firmantes de 
otros países europeos figuran: 
The Corrs, Tom Jones, 
Robbie Williams, Mark 
Owen, Aqua, Charles 
Aznavour, Gilbert Becaud, 
Salvatore Adamo, Laura 
Pausini, Eros Ramazzotti, 
Supergrass y Iron Maiden.

Según AFYVE, el sector 
solicita al Parlamento Euro
peo que detenga la piratería 
en Internet y ayude a los ar
tistas a hacer llegar su músi
ca a todo el mundo a través 
de la Red. E. Press

La Fura deis Baus ha querido ahondar en la 
personalidad de Federico García Lorca, en el^poeta 
como hombre, y para ello ha creado «Ombra», 
su nuevo espectáculo, una «radiografía sentimen
tal» que hoy se presenta en Madrid.

«Ombra», que en 
diciembre pasado puso 
fin en Granada a los 
actos conmemorativos 
del centenario de Lorca, 
una efeméride que se 
prolongó durante todo 
1998, llega ahora ai 
Teatro de Madrid, don
de estará hasta media
dos de febrero, antes de 
recorrer otras poblacio
nes españolas hasta fi
nales de mayo.

Con su estilo carac
terístico de «crear, su
gerir e impactar», La 
Fura del Baus se aproxi
ma al Lorca hombre 
porque sus facetas de 
autor y figura univer
sal son «más que sufi
cientemente conocidas 
por todos», según 
Hansel Cereza, director 
de escena de este espec
táculo y, junto a David 
Martín, autor también del guión y la dramaturgia.

Una opinión que, según Cereza, comparte 
también la familia del poeta, «a la que ha gusta
do mucho nuestra propuesta», recalcó, y que ha 
colaborado con la compañía catalana para su 
realización.

La nueva propuesta escénica de La Fura se 
inicia «con la última escena de su vida, su ase
sinato». «En el tiempo que transcurre entre la

ejecución de un hombre y su muerte clínica pro
ponemos una autopsia lírica, proyectamos una 
radiografía sentimental», según David Marín y 
Hansel Cereza.

Tres personajes -Intimidad (Federico), Pr®' 
sión (García) y Rup
tura (Lorca)- son ei 
hilo conductor de este 
viaj e por el poeta hom
bre.

Tres conceptos que 
«trazan el carácter del 
personaje que los re
presenta. Cada uno de 
ellos -según Marín y 
Cereza- forma puf® 
del hombre que es el 
poeta después de tras
pasar las puertas de 
muerte y la otorgado 
del mito». .

Intimidad (d^ 
encarna el uco 
Abraham Hurtado) 
acerca al espectador 
sensibilidad, Iu terna 
ra, la inocencia,.- 
Lorca, «su homose
xualidad cautiva», 
mientras Q^e Prest 
(Oscar Rabadan), ña 
bla de rebeldía, de

inseguridad de un hombre. ^.jg
El tercero. Ruptura (Juan Navarro), ^® ^^ 

según La Fura, «la necesidad de romper 
vacío que le martirizaba lentamente, la o 
ción moral consigo mismo. El encuentro 
verdad de su obra lo lleva a un ruemento _^^^ 
vida lleno de plenitud». Son los días de < ^^^ 
en Nueva York», la obra de Lorca que m F 
sencia tiene en «Ombra». C.M.

M.C.D.
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AUTODEFIÑIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2: Letra griega (PI). Prefijo.- 3:,Famosa escultu
ra de Miguel Ángel. Ráspalo.- 4: Sobornad. Nombre de varón.- 5: Áspero, intratable 
(PI).- 6: Letra griega. Onomatopeya de la voz de cierto animal. Artículo.- 7: Huecas.- 
8: Infusión (PI). Al revés, signo que mantiene una relación de semejanza con el obje
to representado.- 9: Al revés, marchito. Enormes.- 10: Cierto anima!. Cierta bebida.- 
11: Dícese de los que padecen cierta perturbación anímica.

VERTICALES.- 1: Figurado, en las órdenes religiosas, empleo de predicador.- 2: 
Límite, confín. Señal o rastro que con los pies hace en el suelo la caza.- 3: Cierto 
pariente. Al revés, cierta curva.- 4: Nombre con que se conoce también a la diosa 
Astarté. Al revés, municipio de Salamanca.- 5: Grasienta.- 6: Preposición. 
Preposición. Preposi-ción.- 7: Lance del juego de billar, en que la boda herida toca 
sucesivamente en dos bandas contiguas (PI).- 8: Natural de cierto país europeo. 
Orden de batracios.- 9: Figurado, caminéis por un fluido rompiéndolo o cortándolo. 
Del verbo ser.- 10: Al revés, en el juego de la secansa, dos o tres cartas iguales en 
el número o en la figura. Preposición.- 11: Cierto fenómeno físico.

ÍHORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
aunrmo^ la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
númorn f^° '^®c®sarlamente en dicho orden. Sumando los 
zontat u ^* ''spfesentan las letras de cada columna hori- 
aMrerB*^^'"''®’’^®’ ^*^'' ’‘^® Obtenerse las sumas que 
se rían i" “ "f^®' ’^® *®® mismas. Para orientación del lector 

aan los valores atribuidos a dos de las letras

vRTSU = 26
XUQRT = 24
YQVRX = 21
YZSXU = 24
URSUV = 25
2024 22 23 31 = 120
Letras clave Q = 2; U = 5

AVSVIiIiOQUIOTARO 
lAPSEIHESMNDNOT 
ROFIATOCAÜCALEA 
REMEOCITSEMODCO 
HTMARUIREIMITXR 
RNIOPDLIDLMZSEI 
SEIALAROSTEALOO 
CISOEACESALILIE 
GDDLAIAIRABAESI 
OEPNLELABLATSAC 
MBENIQNOOLJMACS 
DOATATNRACEASTE 
AARRARATPRNQUIR 
ALAUOLIUQNARTNO 
SCIALEROSTMALDO

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con 

MANSO
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NO *DE BE
NO TER BIEN *S0
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HE SER CÍA
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so

_ne

MIEN

DOS •PER MEM TE
TE DIEN LES

FES TEN RIA
NA NE GA TO ’PRE

CE 
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RRI 
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TO

•AL

ARIES. Salud buena. Siga las órde
nes de sus superiores sin contrade
cirles en el trabajo. Hoy se sentirá 
muy condescendiente con su pareja

TAURO. Salud buena. Su creativi
dad dará sus buenos frutos en el tra
bajo. Su situación amorosa corre el 
riesgo de deteriorarse

GÉMINIS. Su salud tiende a la 
mejoría. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral que supe
rará fácilmente. En el amor habrá 
mucha comprensión
CÁNCER. Salud buena. Cierta 
noticia le permitirá desarrollar 
nuevas actividades laborales. Se 
sentirá totalmente confiado en el 
amor
LEO. Salud buena. Hoy se tomará 
las las cosas con demasiada calma, 
lo que no beneficiará a su negocio. 
Trate de ser más tolerante en el amor

VIRGO. Salud buena. Jomada 
muy buena en el campo laboral. En 
lo económico tendrá mucha suerte. 
No trate de impresionar en el amor

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre con que se conoce en la 
mitología griega al herrero divino.

1: Comarcales.- 2: Acopio.- 3: Embestir.- 4: Metal 
muy refractario.- 5; Axiomas.- 6; Concerniente.- 7: 
Cortejador.- 8: Desarticulación, desunión.- 9: 
Monarca.- 10: Nombre, título.- 11: Lodazal.- 12: 
Cumplimiento, acatamiento.- 13: Ámbito, entorno.

LIBRA. Su salud dejará mucho que 
desear. La inseguridad en su propia 
capacidad hará que tenga hoy un 
día negativo

ESCORPIO. Salud buena Hoy se 
mostrará muy audaz en los negocios 
y tendrá la oportunidad de triunfar. 
Se sentirá más optimista en el amor

SAGITARIO. Salud regular con 
pequeñas molestias. Hoy actuará de 
modo equilibrado en el trabajo con 
buenos resultados. En el amor 
seguirá distante
CAPRICORNIO. Salud mala. En 
el trabajo su cansancio no le benefi
ciará en absoluto. En el amor no 
tendrá hoy gana de nada

ACUARIO. Salud excelente. Hoy se 
encontrará muy inspirado en el tra
bajo y sus ideas le reportarán bue
nos resultados. Jornada agradable 
en el amor
PISCIS. Su salud andará muy deli
cada; debe cuidarse más. Deberá 
mostrarse cauteloso en el trabajo. En 
el amor sigue el peligro del distan
ciamiento

SOLUCIONES
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"Todavía no estoy al cien por cien, pero 
el gol y los tres puntos ante el Atlético 
me han dado ánimo para seguir 
trabajando", declaró el montenegrino

"Me haría ilusión este título, pero lo importante es la Liga y Liga de Campeones"

Mijatovic quiere la Copa, pero la 
Liga y Europa son primordiales
£d yugoslavo Predrag Mijatovic comentó ayer, martes, que 
le haría «mucha ilusión ganar la Copa del Rey» porque 
nunca ha conseguido este título, pero que «los objetivos 
principales de su equipo, el Real Madrid, son la Liga y la 
Liga de Campeones».

Efe - Madrid

«Intentaremos llegar cuanto 
más lejos mejor en la Copa y me 
haría mucha ilusión ganaría, 
porque no tengo este título, pero 
nuestros objetivos principales 
son la Liga y la Liga de Cam
peones», manifestó Mijatovic.

«El Villarreal ganó en el 
Camp Nou en la Ligay es un buen 
equipo que sale a sorprender, 
pero nosotros tenemos que se
guir con la misma concentración 
y aprovechar que jugamos en 
nuestro campo», siguió.

Mijatovic ha sido el guía de 
Perica Ognjenovic en el vestua
rio del Real Madrid. «Le he 
presentado a todos los compa
ñeros y creo que las buenas 
impresiones han sido mutuas. 
Estoy para ayudarle y para que 
no tenga problemas. De momen
to soy su traductor y su relacio
nes públicas», dijo.

Al delantero montenegrino se 
le preguntó por las primeras 
impresiones de Ognjenovic. 
«Todo le parece muy grande y 
muy bonito. De todas las mane
ras sabe muchas cosas del Real 
Madrid, porque por algo es el 
club más grande del mundo», 
indicó.

«Ya ha visto el Bernabéu lle
no en el derbi y hoy ha visto y 
se ha asombrado con la Ciudad 
Deportiva y con el vestuario. No

Sacchi devuelve a Juninho a la suplencia 
y espera el pase del italiano Venturín

Efe - Madrid

Osvaldo Giroldo «Juninho», 
jugador brasileño del Atlético de 
Madrid, volverá a ser suplente 
en el partido de hoy de la Copa 
del Rey ante la Real Sociedad, 
según lo ensayado ayer por el 
técnico, Arrigo Sacchi, quien es
pera hacer debutar al italiano 
Giorgo Venturín si llega a tiempo 
su pase internacional.

Sacchi perfiló ayer el equi
po titular en el último entrena

tendrá problemas porque es un 
jugador al que le encanta traba
jar, que viene muy ilusionado y 
que tiene condiciones para triun
far», siguió Mijatovic.

A Mijatovic se le comentó la 
semejanza de situaciones a cuan
do él mismo llegó a Valencia. 
«Es cierto, a mí también me ha 
recordado cuando llegué hace ya 
seis años. No se me conocía mu
cho fuera de mi país, pero a base 
de trabajo me he hecho con un 
nombre. Perica lo tendrá más f- 
ácil porque llega directamente 
a un club muy grande».

Reencuentro

Tras un mes en el dique seco 
por culpa de su tendón de 
Aquiles, el jugador 
montenegrino se reencontró con 
el juego y con el gol. «Estoy 
contentísimo. Hace una sema
na todavía no sabía cuánto iba a 
estar sin jugar y ahora ya he 
reaparecido sin problemas y 
encima marqué un gol», dijo.

«Todavía no estoy al cien por 
cien, pero el gol y los tres pun
tos me han dado mucho ánimo 
para seguir trabajando y poner
me a tope», continuó.

Mijatovic dejó en manos de 
Guus Hiddink el ir jugando 
minutos de manera paulatina o 
ir a por todas desde este mismo 
momento.

miento celebrado ayerpor la ma
ñana en el estadio Vicente Cal
derón antes de partir hacia San 
Sebastián, y alineó a Molina, 
Aguilera, Santi, Chamot, Torrisi, 
Serena, Valerón, Mena, Rober
to, Correa y José Mari.

Las novedades respecto al 
derbi del pasado domingo son 
la vuelta del italouruguayo Fer
nando Correa en lugar de Juninho 
y la entrada del italiano Stefano 
Torrisi en el lateral izquierdo, 
lo que obligará a su compatrio

Mijatovic está recuperado de sus problemas físicos.

Illgner comprende que los 
héroes sean los goleadores

Bodo Illgner comprende que «los goles son lo que gusta a 
la gente» y no está molesto por el hecho de que, tras el derbi, 
se haya valorado menos su actuación que la de otros 
compañeros. «No sé si fui uno de los mejores, pero en todo 
caso los goles son lo que le gusta a la gente y quienes los 
marcan son los héroes. Yo no me siento mal. Además, he visto 
muchos sitios donde se destaca mi actuación», manifestó el 
portero del Real Madrid.

El guardameta no cree que esté en el mejor momento de su 
carrera deportiva. «Es difícil decir esto. Llevo muchos años 
jugando al fútbol y creo que ahora estoy bien y lo único que 
espero es seguir igual los próximos tres años», declaró.

El haber renovado recientemente con el Real Madrid, 
aunque todavía no ha rubricado el contrato, no cree que sea la 
causa de sus buenas actuaciones.

ta Michele Serena a jugar en el 
centro del campo en sustitución 
del lesionado Vladimir Jugovic.

Completan la convocatoria 
Njegus, Ramón, Juninho, 
Venturín, Lardín, incluido final
mente en la lista tras una sema
na inactivo, y Rubio, el guarda
meta del filial, que suple a Jaro, 
aquejado de fiebre.

La duda de Sacchi está en el 
recién fichado Venturín, quien 
espera recibir en las próximas 
horas el pase internacional pro

cedente de su ex equipo, el Lazio 
de Roma.

«No sé si voy a jugar, aun
que estoy preparado para hacer
lo.

Por ahora, no he tenido pro
blemas de adaptación. El gru
po es muy bueno y los compa
ñeros me han ayudado mucho. 
Además, conozco bien el siste
ma de Sacchi», afirmó Venturín.

Sacchi admitió que Venturín 
debutará en caso de tener en 
regla su documentación.

El duelo valenciano 
en Copa del Rey 
hace renacer la 
antigua rivalidad

Efe - Valencia

El emparejamiento entre el 
Levante y el Valencia en los 
octavos de final de la Copa del 
Rey hará renacer la antigua ri
validad entre los dos equipos, 
adormecida a lo largo de los 
últimos quince años, en los que 
ambos clubes no han tenido la 
oportunidad de medirse en par
tidos de competición oficial.

El Levante llega al encuen
tro con una gran moral, por lo 
que, tras eliminar a Extremadura 
y Las Palmas, no descarta la 
posibilidad de superar ai otro 
equipo de la ciudad, que milita 
en primera división.

Por su parte, el objetivo del 
Valencia no es otro que dejaría 
eliminatoria resuelta con moti
vo de su visita al Estadio del 
Levante.

La plantilla del Levante rea
lizó ayer su penúltimo entrena
miento antes del partido, en una 
sesión en la que se ha dej ado en
trever el equipo que presentara 
Pepe Balaguer, que probable
mente será el mismo que gano 
el pasado domingo al Murcia por 
2-0. El propio Balaguer dijo que 
existen muchas opciones de que 
el equipo sea el mismo, aunque 
hasta el miércoles no dará ni a 
lista de convocados ni el equi
po titular.

Los levantinistas se P^,^^^^’ 
tan sin bajas en este partido, y 
que el centrocampista Man 
Givanel, el único con niolestla, 
se entrenó hoy con tio^ ,^gi 
y se encuentra a disposición 
técnico.

Respecto a las tres nuevas 
incorporaciones del L®''^^^®’- 
muy poco probable que ent 
en la convocatoria, uujiqu® 
defensa Peña y el media p 
Kiko tendrían más posibilid3 
que el centrocampista J^°. । 
encontrarse en un mejor n 
^Sico.^--0

«No firmo un empate a eei’ 
aunque sería un buen resul 
SielValenciano marca ene 
Estadi, lo pasará muy mm 
Mestalla», dijo. . g]

En las filas valencianista’, 
técnico, Claudio J^^^j® tiJmo 
decidido, también tras el u ^^^ 
entrenamiento, pr®sciuaiP 
este partido de Camarasa. 
Schwarz, Roche y, P°jP xede 
mas físicos, Juanfran, ^^Íyjc, 
los lesionados Ilie, V 
Lucarelli y Serban. . uies:

Alineaciones Pi’^tzen, 
Levante: Viega, Giner, ^gi, 
Luis López, Lalo, Je^us, j^^j¡ 
Aitor, Fernando Sale , 
Garrido y Salillas. Anglo-

Valencia: Cañizare , ^¡^
má, Soria, Djii^’®’»/nia F^' 
Mendieta, Popescu, M .^pgz. 
rinós, Angulo y Claudio y,eí

Arbitro: Iturralde 21,15 
(colegio vasco) 
Estadio del Levante.
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El Barcelona comienza hoy en Benidorm a defender su título de Copa del Rey

El posible debut de los hermanos 
De Boer, atractivo de la eliminatoria

Líe - Barcelona

El posible debut con la cami
seta azulgrana de los hermanos 
Ronald y Frank de Boer, tras su 
reciente fichaje por el FC Bar
celona, es el principal atractivo 
del partido de ida de octavos de 
final de la Copa del Rey que 
enfrentará hoy al vigente cam
peón con un débil rival que milita 
en Segunda División B, el 
Benidorm.

El equipo alicantino, clasifi
cado en las últimas posiciones 
del Grupo III de Segunda B, no 
debe inquietar a un Barcelona en 
racha, tras encadenar cuatro 
victorias consecutivas en la Liga, 
y que aspira esta temporada a 
proclamarse campeón de la Copa 
del Rey por tercer año consecu- 
hvo y al doblete (Liga y Copa) 
por segundo año.

El posible debut de los her
manos De Boer ha generado una 
expectación especial en la pro
vincia de Alicante, una de las que 
cuenta con más peñas 
oarcelonistas fuera de Cataluña, 
y contribuirá a agrandar más, si 
cabe, el taquillaje del Benidorm, 
para el que ya supone como un 
<gordo» de la lotería el que le 
aya tocado un emparejamien

to con el Barcelona.
El lamentable estado del cés

ped del Estadio Municipal Les 
oietes es la principal preocu

pación del técnico azulgrana, 
trn^^ u^^ Gaal, para el encuen

de hoy, junto con el efecto

Audaces fortuna juvat
ANTONIO ENTRENAS

no por el desti- 
Pem k^^ ^^ ^^.^^ donde se va 
Vironí^ ^^ leído a 
gas nn^ cole-
cualnn^ ^? vienen al caso, en 

tiempo y 
bno ^^^5 S^sas mariposa (a 
^abanna^*^ horas le 
harse Pf^^^'’^o-Para ligar, ilus- 
fes sii’«,x^^®®* ‘^^os acreedo- 
EsS®“í?’-enFormación del

Ripero Iv^^* ^^^ pensar en el 
Censua A^’ ^j^^®r<^a esa frase (la 
*®* no a ^^ pensamien-

^^ Juein i ^®Pinir la política 

^^s qnJ?^"^®zen Ias l8ron- 
"^^«¿cidA ^® ®^ campeonato. 
^®^h,mácA ^’’^®^iano, viene a 
1^ ^yuda a ^ ^^oos, que la suer- 

^^oa a los audaces.

sorpresa que supone enfrentar
se a un rival desconocido y teó
ricamente mucho más motiva
do.

Sobre la eliminatoria pesará 
el morbo del espectacular papel 
realizado hace dos temporadas 
por otro entonces Segunda B, el 
Numancia, que eliminó a dos 
equipos de primera y estuvo a 
punto de hacer lo propio con el 
Barcelona.

Van Gaal ha convocado para 
mañana a 16jugadores, entre los 
que se encuentran además de los 
hermanos De Boer, Cocu, 
Zenden, Rivaldo, Guardiola, 
Xavi, Figo, Luis Enrique, Ciric, 
Kluivert, Abelardo, Arnau, 
Roger, Pellegrino y Hesp.

Bajas

Las bajas de Michael Reiziger 
y de Sergi Barjuán, que se lesio
naron en el último partido de Liga 
disputado el pasado domingo 
contra el Betis, son los princi
pales contratiempos para Louis 
van Gaal.

El entrenador azulgrana ha 
incluido en su lista de convoca
dos a Roger García, que reapa
rece tras una lesión en la rodilla 
izquierda, mientras que causan 
baja respecto al último partido 
de liga, además de los lesiona
dos Reiziger y Sergi, Oscar Gar
cía, Giovanni Silva y Samuel 
Okunowo (este último convoca
do con la selección nacional de 
Nigeria).

Y eso es lo que los dados 
regalan en cada jomada, en cada 
tirada, a los gallegos. Por osa
dos, por valientes y, además, por 
adomarlo con conocimientos, el 
riesgo hace saber más que sie
te.

Metieron, hicieron encajar, 
tantos goles al Mallorca como 
habían recibido en nueve domin
gos. Cuatro. Nos deleitaron con 
el mejor partido de la liga (el Real 
Madrid-Atlético Madrid pasó a 
segundo plano), y hasta The 
Times (leo en una reseña ác LA 
TRIBUNA) se ocupa de ellos. Ya 
saben los lectores cómo se las 
gastan estos hijos de la Gran 
Bretaña. Para que hablen bien 
de uno, una de dos, o uno se hace 
corsario y roba el oro a cualquier 
vecino con miras al Real Teso
ro o, ju-ju-jú, se apellida Mac

Los hermanos De Boer, durante su primer entrenamiento. gp^

Pujol y Van Gaal polemizan sobre la 
presencia de catalanes en el equipo

El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, mostró ayer su 
decepción por la escasa presencia de jugadores catalanes en el 
FC Barcelona, mientras que el entrenador azulgrana, Louis van 
Gaal, respondió con crispación advirtiendo que el mandatario 
catalán no tiene ninguna responsabilidad en el club.

En declaraciones a la Cadena SER, Pujol dijo que su 
sensibilidad se siente «un poco decepcionada» porque los 
jugadores que tienen un lugar en su corazón «son descartados», 
y reconoció que le gustaría que hubiera más jugadores 
catalanes. «Pero ésta no es mi responsabilidad», dijo.

Van Gaal respondió airadamente con una pregunta retórica 
que él mismo contestó: «*Acaso Jordi Pujol es responsable de 
este club? Deben preguntar a Pujol si él es responsable».

no se qué. Así. Recuerdo, a vuela 
pluma, una anécdota que los 
define (a estos saqueadores del 
mundo). Fines del siglo pasado. 
Europa, sacudida por un tempo
ral de frío y nieve. Titular deTAe 
Times" .«Mal tiempo. El conti
nente aislado de las Islas». Po
bres desgraciados. Lo que, aho
ra, quiere decir el diario es lo 
siguiente: eliminados Aston 
Villa y Liverpool por el Celta, 
qué menos que alabarlos para dar 
un poco de interés a la Premier 
League.

Aún hoy, hay gente que si
gue pensando que la liga ingle
sa es la hostia (sic). Pues no. 
Cualquier equipo inglés que se 
midiera a uno español (llámese 
hasta Villarreal) lo pasaría mal. 
Muy mal. Los tiempos de Sir 
Francis Drake pasaron a la His

toria. Créanme.
De tuno a pillo. De cazador 

de alforja a escopeta negra. Del 
que usa trampas, hurones, para 
conseguir resultados (Mallorca) 
al que, por derecho propio, se ha 
convertido en cazador profesio
nal. En la lucha por la consecu
ción de piezas, que es la liga, el 
Celta, ya que por segunda vez, 
es líder. Se encarama a la pri
mera posición, demostrando que 
el cordel guía puesto por Víctor 
Fernández (el mejor entrenador 
de Primera División, con dife
rencia) es lo mejor para la colo
cación regular de ladrillos en esto 
de edificar un once campeón.

Quiera el hado de los poetas 
que las rimas de los vigueses 
hagan oda. Nada mejor que un 
verso de gol para hacer fu a la 
historia.

La Federación 
denegó la petición 
de aplazamiento 
del Celta-Depor

Efe - Madrid

La Federación Española de 
Fútbol denegó ayer la petición 
del Deportivo de la Coruña para 
aplazar el partido de ida de los 
octavos de final de la Copa del 
Rey frente al Celta de Vigo, por 
considerar que las bajas del con
junto gallego no son una «cau
sa mayor» para modificar la 
fecha.

El Deportivo solicitó el lu
nes por la tarde el aplazamien
to del partido de hoy en Balaidos 
porque no puede contar con 
nueve jugadores, ya que tiene 
cinco lesionados, -Ramis, 
Helder, Manuel Pablo, Arman
do y Djalminha-, y cuatro in
ternacionales convocados por 
sus respectivas selecciones, - 
Bonnissel, Hadji, Bassir y 
Naybet-, pero el Celta de Vigo 
se negó a retrasar el encuentro.

La Federación considera que 
las ausencias del Deportivo «no 
son invocables como fuerza 
mayor para solicitar la suspen
sión y el aplazamiento de un 
encuentro, según dispone el 
artículo 31.3, párrafo primero, 
libro XVII del Reglamento 
general federativo, por lo que 
resulta reglamentariamente im
posible acoger favorablemen
te la pretensión deducida».

La nota de la Federación, 
enviada a los dos equipos im
plicados, señala también que «la 
circustancia de que no se inclu
yan en el acta cinco eventuales 
suplentes en modo alguno 
empece para que el encuentro 
pueda disputarse».

Cúper prescinde 
del defensa Soler 
y cita al meta 
argentino Franco

Efe - Palma

El entrenador del Real Ma
llorca, Héctor Cúper, ha pres
cindido del defensa lateral iz
quierdo Miquel Soler y ha con
vocado por primera vez al meta 
argentino Leo Franco, que sus
tituirá a César Gálvez, para el 
partido de ida de los octavos de 
final de la Copa del Rey ante el 
Real Betis.

Cúper, además, ensayó ayer, 
martes, con un «once» bastan
te diferente al que ha empleado 
a lo lo largo de toda la Liga, ya 
que jugaron en el puesto de 
teóricos titulares Arpón, Luis 
Carreras, Paunovic y Carlos.

La bajade Soler obedece sólo 
a razones tácticas, ya que el 
futbolista se encuentra en per
fectas condiciones físicas. «No 
se porque me he quedado fuera 
de la lista; pregúntenle al en
trenador», dijo Soler, visible
mente molesto, cuando le pre
guntaron por qué se quedaba en 
Palma. Lo mismo respondió el 
segundo portero César Gálvez, 
al comprobar que no formaba 
parte de los convocados.
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Carlos Moyá cayó a las primeras de cambio y Arantxa pasó sin problemas

Desastre español en la segunda 
jornada del Abierto de Australia

Miguel LUENGO

La segunda jornada del 
Abierto de Australia resultó 
desastrosa para el tenis español 
con once derrotas, entre ellas las 
de Carlos Moyá y Alberto Cos
ta, cuarto y duodécimo favori
to, lo que deja viva una repre
sentación de sólo siete jugado
res, y de ellos únicamente dos, 
Alex Corretja y Julián Alonso, 
en el cuadro masculino una vez 
completada la primera ronda.

La derrota de Moyá contra el 
alemán Nicolas Kiefer, 
cuartofinalista el pasado año, por 
6-7 (7-9), 6-4, 7-6 (8-6) y 6-3 
cerró un día en el que el viento 
impidió grandes lucimientos y 
que sirvió para acabar con las 
esperanzas del campeón de 
Roland Garros de luchar por el 
puesto de número uno del mun
do. Moyá necesitaba cuando 
menos llegar a la final para con
seguirlo y tendrá que esperar una 
mejor ocasión para ello.

Albert Costa tampoco recor
dará este Abierto con agrado. Se 
lesionó en la rodilla izquierda en 
Sydney y con dolores aguantó 
para intentar algo contra el ale
mán Martin Damm, que venció 
en cuatro mangas. Félix Manti
lla estuvo en pista casi tres ho
ras y media contra Younes El 
Aynaoui pero el marroquí lleva 
una racha de cinco victorias en 
torneos «challengers», más el 
ATP Tour de Santiago de Chile 
contra Francisco Clavet el pa
sado año, y todavía mantiene la 
forma. Curisamente Moyá, 
Albert Costa y Mantilla llega
ron a los cuartos de final en 1997 
y han caido el mismo día, dos 
años después, a la primera.

La criba española continuó 
con Carlos Costa (derrotado por 
el alemán Hendrik Dreekman), 
Galo Blanco (por el checo Petr

El finlandés Tommi Makinen arrolla en la 
segunda etapa del Rally de Montecarlo

Efe - Montecarlo

Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer) lidera la sexagésimo 
séptima edición del Rally de 
Montecarlo, tras disputarse ayer 
la segunda etapa, cuyos dos úl
timos tramos se han disputado 
con pasos sucesivos por el céle
bre «col del Turini», en los que 
el piloto finlandés se adjudicó 
uno de los dos triunfos parcia
les. El francés Gilles Panizzi 
(Subaru Impreza) logró situar
se líder de la clasificación pro
visional merced a ser aceptada 
su apelación respecto a la pena
lización que ayer le impusieron

EFECarlos Moyá se lamenta tras perder el partido.

Korda), Alberto Martín (por el 
francés Guillaume Raoux), Ja
vier Sánchez (por el rumano 
Andrei Pavel), Francisco Clavet 
(por el checo Jiri Novak), Albert 
Portas (por el francés Lionel 
Raoux) y los debutantes Oscar 
Serrano, (por el italiano 
Gianlucca Pozzi) y Conchita 
Martínez Granados (por la bel
ga Sabine Appelmans).

Sólo hubo cuatro victorias 
españolas en la jomada, las de 
Arantxa Sánchez Vicario, Ma
ría Luisa Serna, Virginia Rua
no y Julián Alonso. Arantxa no 
tuvo demasiados problemas para 
superar a la surafricana Mariaan 
de Swaardt (6-2 y 6-2). Tampo
co la campeona de Roland Garros 
lleva un principio de año tran
quilo, pues ha estado lesionada 
en la muñeca y con gripe.

al inicio del primer tramo, por 
salir del parque cerrado empu
jando su coche, algo que el nue
vo reglamento permite, lo que 
supuso treinta segundos menos 
en su cuenta particular y por 
apenas cinco segundos colocarse 
primero.

El francés, que al final de la 
jomada pagó el esfuerzo reali
zado con problemas mecánicos 
en su vehículo, no pudo aguan
tar el feroz ataque que, a pesar 
de las dificultades con los fre
nos y transmisión, le dedicó 
Makinen durante todo el día.

Panizzi comenzó ganando el 
primer tramo especial, pero en

Arantxa Sánchez Vicario, en un momento del partido. EFE

el siguiente, el actual campeón 
del mundo volvió a dejar la di
ferencia de la general en apenas 
cinco segundos, situación que 
debió poner nervioso al francés, 
pues en el octavo tramo especial 
cometió un error en una de las 
«horquillas» del trazado que le 
hizo «calar» el coche y tardó más 
de un minuto en volverlo a po
ner en marcha.

Aunque mantuvo la segunda 
plaza en la clasificación gene
ral, su desventaja frente a 
Makinen, que tuvo que cambiar 
los triángulos de dirección y los 
frenos delanteros tras el sépti
mo tramo especial, era ya de casi 

un minuto (56.1), lo que frente 
a un rival de la talla del finlandés 
es ya una diferencia casi insal
vable, como en los últimos tra
mos se demostró.

Si a ello se unen los proble
mas que el francés tuvo en es
tos, primero con el reglaje de 
suspensiones, demasiado duro 
para el octavo tramo especial 
(Entrevaux-Saint Pierre), y los 
posteriores fallos de motor, hasta 
la segunda plaza se le ha com
plicado a Panizzi, pues por de
trás viene rápido y muy regular 
otro finlandés, de la experien
cia de Juha Kankkunen, al vo
lante de un Subaru Impreza.

Manolo Sáiz dice 
que el fichaje de 
Olano será muy 
positivo

Efe - El Bosque (Cádiz)

Manolo Sáiz, director depor
tivo de grupo ciclista ONCE, ha 
manifestado que la incorpora
ción de Abraham Olano «será 
muy positiva para un equipo que 
esta temporada está muy reno
vado».

«Este año será muy impor
tante para que el ciclismo es
pañol demuestre que sigue te
niendo alta calidad sin la pre
sencia de Miguel Induráin», dijo 
el director deportivo de la 
ONCE.

Sáiz comentó que la ONCE 
se está pensando la participa
ción en las tres grandes rondas 
de la temporada, el Tour de 
Francia, el Giro de Italia y la 
Vuelta a España, y matizó que 
de las tres aún no se tiene deci
dida la disputa de la carrera ita
liana.

El grupo deportivo ONCE 
Deutsche Bank sigue su inten
so trabajo de preparación inver
nal en la concentración que lleva 
a cabo desde el pasado miérco
les en El Bosque, localidad de 
la sierra gaditana.

Este equipo, que lleva vanos 
años iniciando su preparación 
de la temporada en esta peque
ña localidad gaditana, aprove
cha la bondad del clima en la 
zona y la orografía del terreno, 
con llanos y media y alta mon
taña.

La ONCE tiene previsto 
concluir se estancia en El Bos
que el próximo jueves después 
de nueve días en los se alterna 
el rodar por las carreteras yj^ 
habituales sesiones de masajes.

Los Buils traspasan 
a Pippen a los 
Houston Rockets

Efe - HoustfULÍEEim

Los Buils de Chicago con
tinuarán con la fase 
desmantelación de su equP 
campéon y traspasarán al a Scottie Pippen a los Rockets de
Houston en los próximos

El traspaso no sera concre 
tado hasta que los represe 
tes del sindicato de los jug^ 
res y los propietarios o 
equipos aprueben oficia 
te el nuevo convenció oo .^ 
vo, lo que se espera en losp 
mos días. ^pyv-TVde

De acuerdo a KRI^ . 
Houston, los Buils fích 
Pippen con un contrato 
co años y 70 millones loS 
res para luego
Rockets a cambio de sc * •
nes en los próximos sor 
versitarios. ^fi,eron con-Los rumores no t uj^g 
firmados por ningún j^g 
equipos, y el P°’'^,^''^aicó qu^ 
Rockets, Tim Franki
no harán declaraciones ^ 
peto hasta que no se 
do el paro labw»’;íX>, ¿¡jo. 
a confirmar esa noticia»,



El concejal de Deportes Manuel 
Espinosa estimó que en el 
aparcamiento habrá sitio para 
aproximadamente 250 coches
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Manuel Espinosa afirmó que estará acabado antes del fín de la temporada

Habrá un parking entre la 
pista de patinaje y el campo
El Ayuntamiento hará un 
aparcamiento antes del fi
nal de la temporada entre la 
pista de patinaje y el perí- 
nietro del campo, según afir
mó ayer el concejal de De
portes, Manuel Espinosa. 
Por su parte, los socialistas 
consideran insuficiente el 
espacio e insisten en que se 
debata el asunto en una co
misión de urbanismo.

Ramón DEJUAN

El Ayuntamiento de Toledo, 
según afirmó ayer su concejal 
?‘^P'^P°rles, Manuel Espinosa, 
habilitará un aparcamiento para 
Aproximadamente 250 coches en 
el espacio que hay entre la pista 
úe patinaje que se está constru
yendo y el perímetro del campo.

el Pleno de anteayer hubo un 
nuevo capítulo de la lucha polí- 
úca al respecto.

La moción socialista fue 
probada por segunda vez (ya 

antes en diciembre). La 
ntención de la oposición es que 
®debata el asunto en una co- 
ision de urbanismo, algo que 

o le interesa al Equipo de Go- 
ernosegúnlos socialistas. Estos 
Pinan que el espacio que el 
onsistorio va a utilizar para 

el aparcamiento va a ser 
Wimo, "ya que sólo habrá es- 
P^io para los futbolistas, direc-

^y pocos más", dijo Poveda. 
Rar t^^ ^^ parte, Manuel Espino- 
J^decia que antes del final de la 
ci^S®^^^^ será una realidad la 

ea zona para los coches, ali-

•Sí
•Si

ftlíá 
ísá

Espinosa dijo que el Toledo debe solucionar el conflicto con Josa para captar colaboradores. MOISES SOTO

sando la torrentera.
Acerca de los dos puntos en 

los que se comprometió el Ayun
tamiento a colaborar con el 
Toledo, Espinosa dijo que, sobre 
el campo de tierra, hay una par
tida ya segura destinada a su 
arreglo -unos siete millones de 
pesetas-, pero que el Consisto
rio está esperando a que el CD 
Toledo le pida oficialmente la 
cesión del campo.

Queda otro punto, que es el 
de la gestión municipal de posi

bles socios que se comprome
tan en el accionariado del CD 
Toledo. A este respecto, el con
cejal afirmó que "estamos en ello, 
pero en el fútbol todo es publici
dad, y vemos cómo el club aún 
tiene pendiente el conflicto con 
Josa".

Por otro lado, la plantilla re
anudó ayer los entrenamientos 
en el Salto del Caballo. No en
trenaron Gay ni Quiñi. Roca 
tampoco estaba, ya que ha sido 
llamado estos días para formar 

parte de la convocatoria de la 
Selección Universitaria. También 
ha sido invitado al homenaje que 
el FC Barcelona va a dedicar a 
Johan Cruyff el próximo 10 de 
marzo.

En otro orden de cosas, el ex 
secretario técnico Luis Jaime 
Puebla y el club han llegado a un 
acuerdo amistoso sobre el fini
quito de aquel, por lo que el asunto 
no pasará por la vía jurídica. Las 
partes llegaron a un acuerdo en 
el capítulo económico.

‘:F’

Sigue el contencioso. M. S.

Josa tiene los 
derechos de las 
vallas del Salto 
del Caballo hasta 
más allá del 2002

R. P, J.

Los servicios jurídicos del CD 
Toledo confirmaron que el club 
se querellará contra Josa Publi
cidad agotada la vía amistosa 
para que la entidad intente re
cuperar los derechos de explo
tación de las vallas del estadio, 
actualmente en propiedad de la 
citada empresa. Josa tiene los 
derechos no hasta el 2002, como 
hasta ahora se creía, sino hasta 
más adelante, por lo menos el 
2007, según dijo Antonio Muñoz 
Perea, asesor jurídico del CD 
Toledo.

Lo que ocurre es que más allá 
del 2002 Josa deberá abonar al 
CD Toledo 45 millones de pe
setas al año. En la actualidad, 
de los ingresos que obtiene la fir
ma por las vallas ninguno va a 
parar al Toledo.

La orden para redactar la 
querella está dada desde el club, 
como confirmaba ayer su vice
presidente, Femando Jerez, a LA 
TRIBUNA.

Turismo se interesa por el 
patrocinio del CD Toledo

R^D, J

Personal y 
^entadn ’ ^^®^®a Martín, ha in- 
®^ CD J’^^^^s® en contacto con 
suvirA« .7°’ en concreto con 
PAra trs f^^'^?^’'^’ Lemando Jerez, 
^e fuera ^^ ^ asunto del partido 
’^’entn c« ^^^ ^^ Ayunta- 
^’^ar bai/^?P’’°™®^^° patro- 
^^j’^onindT?^^ "Toledo, Pa- 
’^^ia simí Kun^anidad", o un 
®^tes día ^’ J^^®^ ^® encuentra

en Alemania.

Martín admitió que a su De
partamento le interesa esta co
laboración con el Toledo, es por 
eso que de los tres puntos en que 
se va a basar, presumiblemente, 
la colaboración entre ambas en
tidades, este lo ha asumido ella 
personalmente. La cantidad que 
podría pedir el Toledo sería de dos 
millones y medio de pesetas, 
según dijo ayer Jerez. La fecha 
del encuentro y la cuantía final 
depende de las conversaciones 
que aún se tienen que producir.

Por otro lado, la concejala 
también admitió que había llamado 
al vicepresidente para hablar de 
este tema "entre otras cosas". 
Como, por ejemplo, "para pregun
tar por Quini. Estamos lógicamen
te preocupados por el estado de 
uno de los máximos goleadores 
de la categoría". A la pregunta 
de si eso significaba que el Con
sistorio iba a colaborar en la la
bor de los servicios médicos del 
CD Toledo, dijo que pensaba hacer 
"alguna sugerencia".

1

El Consistorio quiere colaborar con el Toledo a través de Martín. M. SOTO
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Conchi, Ana Silva, Clara y Beatriz participarán en un Torneo Internacional

Cuatro jugadoras del Noblejas, 
convocadas para jugar en Rusia

R. P. J.

El seleccionador nacional de 
fútbol sala, el toledano Javier 
Lozano, ha convocado a cuatro 
jugadoras del Noblejas Trocadero 
para que formen parte del com
binado nacional que disputará del 
31 de enero al 7 de febrero un 
Torneo Internacional en Rusia, 
en el que, además de estas dos 
selecciones, tomarán parte las 
de Ucrania, Bielorrusia, Cana
dá y Austria.

Se trata de Concepción Ginés 
Acero, portera; Ana Silva 
Rodríguez, cierre ; Clara del Pino 
Pozos, ala; y Beatriz Martín 
Sánchez, ala punta. Como con
firmó el presidente del Trocadero, 
Socorro Mellado, esta es la pri
mera vez que la expedición de 
la selección femenina marcha tan 
lejos, y las jugadoras, aunque 
todas ellas veteranas en la Se
lección, están muy ilusionadas.

"Gran reconocimiento "

Según una nota de prensa, 
"para el club es un gran recono
cimiento al buen trabajo que to
das sus jugadoras y el cuerpo 
técnico están desarrollando a lo 
largo de la temporada, siendo el 
equipo que más jugadoras apor
ta a la Selección, cuatro de un 
total de doce. Confiamos que con 
su participación en este Torneo 
Internacional dejen los nombres 
de Noblejas, Toledo y Castilla - 
La Mancha en tan buen lugar 
como hasta ahora lo hacen".

£1 Maspalomas ha hecho una 
oferta a Chema, del Bargas

R. D. J.

Chema, el portero del Bargas 
Fútbol Sala, equipo que milita en 
la División de Plata, ha recibido 
una oferta del Maspalomas, 
conjunto que milita en la Divi
sión de Honor. Chema es hijo del 
delegado del fútbol en Toledo, 
José María Jiménez, quien ex
plicó las pocas posibilidades que 
existen de que este jugador recale 
en el conjunto canario.

La primera de ellas es que el 
Maspalomas es el actual colista 
de la máxima categoría, por lo 
que el año próximo podría aca
bar en la División de Plata. Otra 
es la lejanía, circunstancia que 
al jugador le hace pensarse 
mucho marcharse. A todo esto 
se añaden circunstancias perso
nales del guardameta, quien ya 
recibió otra oferta del Móstoles,

*W

Lozano se ha fijado en cuatro futbolistas del Noblejas.

Se trata, como confirmó el 
presidente Socorro Mellado, de 
un torneo experimental para 
promocionar y dar a conocer el 
fútbol sala femenino a nivel in
ternacional. Mellado dijo que hace 
falta, ya que incluso a nivel na
cional hay mucho camino por 
recorrer. "En los medios locales 
salimos, pero nunca en los na
cionales".

"No todos los días se presen

el actual líder en el grupo del 
Bargas.

Sendos escritos

En cuanto a José María 
Jiménez y la actualidad de la 
Delegación del fútbol en Toledo 
y Talavera, aquel ya ha cursado 
sendos escritos al alcalde de 
Talavera, Florentino Carriches, 
y al concejal de Deportes de esta 
localidad, para empezar a pul
sar la situación del fútbol en la 
ciudad de la cerámica.

Jiménez añadió que ya ha 
empezado a tratar diversos te
mas administrativos relaciona
dos con el fútbol talaverano. Su 
intención es desplazarse a esta 
localidad varias veces al mes, 
conciliando de esta manera su 
trabajo en Toledo con el de 
Talavera.

ta a las chicas una oportunidad 
como esta", dijo. La liga se apla
za durante esta semana. En la 
actualidad al fútbol sala femeni
no le falta reconocimiento inter
nacional. No hay ningún torneo 
oficial, ni siquiera el ya tradicio
nal Cuatro Naciones, en el que 
participan siempre España y 
Portugal.

Precisamente este torneo 
internacional pretende promocio-

tu;
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El Bargas atrae la atención de la División de Honor. MOISES SOTO

N. T.

nar este deporte a nivel interna
cional. Las jugadoras toledanas 
nunca han viajado tan lejos con 
la Selección. Hace unos años 
recuerda Mellado que hubo un 
precedente cuando Galicia hizo 
un intercambio cultural gracias 
al cual tres jugadoras del 
Trocadero, Cuqui, Conchi y Pili, 
fueron a Escocia.

El evento tampoco tuvo ca
rácter oficial.

a

S>

Siete futbolistas 
de Toledo juegan 
hoy un amistoso 
con la Selección 
Regional

La Tribuna

La Selección Regional de 
fútbol celebra esta tarde un 
partido amistoso en el campo 
municipal de Tomelloso, en Ciu
dad Real, a partir de las 19'30. 
Entre los 21jugadores elegidos 
por el seleccionador Matías 
López, se encuentran siete de 
equipos toledanos. Se trata de 
un encuentro entre los seleccio
nados para que el entrenador 
tome sus notas de cara al futu
ro Campeonato de España, que 
se celebrará antes del verano. 
Según un comunicado de la 
UEFA, el campeón de España 
debe estar "decidido" ya para 
el citado mes.

Estos son los jugadores to
ledanos que entrenarán hoy a 
las órdenes de Matías López: del 
CD Madridejos, Agustín Galán, 
Miguel Toledo y Miguel Angel 
Rodríguez; del CD Los Yébenes, 
Sergio Paris y Jesús A. Díaz; 
del Toledo Imperial, César Vi
var; y del Atlético Consuegra, 
Iván Muñoz.

Este es el resto de jugado
res seleccionados: Francisco 
Jiménez e Isaac Rubio (Cam
pillo), Mario Blázquez y Julián 
Ródenas (Quintanar del Rey), 
Luis Arcas, Francisco López y 
Luis Miguel Segovia (San Cle
mente), Juan Ongil (Azuqueca), 
Julián Lozano y David Sanz 
(Sigüenza), Rafael Ruiz 
(Criptanense), José Manuel 
Barba (Almagro), Jesús 
Montealegre (Manzanares) y 
David Poyatos (Puertollano).

Convocadas las 
selecciones sub- 
15 y sub-18 de 
fútbol sala para 
un entrenamiento

La lnbuiu

Las selecciones leirdo^, 
sub-15 y sub-18 de fútbol 
entrenan esta tarde a las 
horas en el Pabellón Municipu* 
de Villanueva de Alcardetcy 
Quintanar de Iu Orden, resp 
tivamente. En la sub-15 ® 
los jugadores d®roledartC 
los Noguera, Pehxdel^s^,„. 
Germán GarciayJavierK 
En esta selección tamben 
encuentran los siguientes. 
ponentes del Kifer, de Ta 
Alvaro Villaverde y . 
Gómez; y del Talavera *Í’ jo 
tonio J. Hernando y 
Basilio. . -i-enb-En cuanto a la Selecci ^^^^
18 que también ®’’^^® «ntes 
tarde, están tres Bargas, 
del conjunto toledano del barg^^_ 
de la División de y
to de Castro, Jacoboa. 
Jo'rge. Y del CUd.Talavera, 
Víctor,Goli, Iván(Chini). 
Alvaro, Fran, Alberto y
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El centrocampista blanquiazul 
considera que el empate conseguido 
contra el Getafe es un buen resultado 
para los intereses del Talavera La

 Tr
ib

un
a

El futbolista será baja ante el Lealtad ya que tendrá que cumplir un encuentro de sanción

Pérez Hurtado: ''Me he sentido 
desde el prindpio mirado con lupa"
El centrocampista del Talavera, Luis Pérez Hurtado se 
siente en el punto de mira de la afición blanquiazul, a 
juzgar por sus propias palabras: ”Me he sentido desde el 
principio mirado con lupa”, ha señalado en declaraciones 
u este diario. El jugador tendrá que cumplir sanción el 
próximo domingo frente al Lealtad.

Raquel JIMÉNEZ

Luis Pérez Hurtado ha seña
lado que "parece que estoy mi- 
radocon lupa, soy humano y uno 
i^ás de la plantilla pero tampoco 
suele cometer errores en los pa
ses" .El jugador blanquiazul ha ar
gumentado sus palabras ponien- 

,m®™® ®j®niplo el partido que 
el Talavera jugó hace un mes con
tra el Racing Ferrol en el Muni
cipal EI Prado: "Perdí dos balo- 
•^cs y la afición empezó a abu- 
enearme, mientras que hay otros 
jugadores que pueden perder ocho 
calones y no son criticados", ha 
declarado.

El pasado domingo frente al 
etafe, el centrocampista 
•anquiazul realizó un buen par
ido, marcó además de penalti el 
anto para el conjunto talaverano 
incluso tuvo oportunidad para 
^cer algún gol más.

CA • ^^ ^^® ®” ®ste encuentro 
ta 7°^^V‘5 Pérez Hurtado bas- 
taü^^ ^‘^^i’'*’udo y él ha manifes- 

do que fue porque "simplemente 
Dfmí ^^^ tenía que hacer en un 
Pnido muy importante para no- 
175^’ di final no pudimos sumar 
el r^^ Pnntos pero el empate con 

etafe es un buen resultado", 
ero en este partido, el juga

dor vio la quinta cartulina amari
lla por lo que el próximo domingo 
tendrá que cumplir un encuentro 
de una sanción que tendrá que 
dictaminar hoy el Comité de 
Competición de la Real Federa
ción Española de Fútbol.

Diez tarjetas

El futbolista suma, con la del 
domingo, diez tarjetas en el pre
sente campeonato liguero cuan
do sólo se llevan disputadas veinte 
jomadas. "La verdad es que es 
un número excesivo pero el fút
bol es así, hay veces que puedes 
estar varios partidos sin ver nin
guna y en otras ocasiones te las 
muestran cuatro encuentros se
guidos", ha explicado.

Aunque Pérez Hurtado es 
consciente de que la posición que 
ocupa en el campo es más pro- 
picia a los amonestaciones ya que 
"hay que cortar balones y tienes 
que encarar el uno contra uno y 
entonces es preferible que me 
muestren a mí la tarjeta que no a 
un defensa".

El próximo domingo, los 
blanquiazules visitarán al Lealtad, 
un equipo que en estos momen
tos está situado en la décimo 
tercera posición con 24 puntos y

P^^Wq

^^•?^? «2S405 A 
T^flL^VE/f/i H 37

Hw»f

que en la primera vuelta cayó 
derrotado en el Municipal El Prado 
por el marcador de 2-1.

Por otro lado, el Talavera lle
va una racha muy dulce de re
sultados ya que suma ya seis 
jornadas consecutivas sin cono
cer la derrota, cosechando cua
tro victorias y dos empates, es 
decir, catorce puntos de diecio
cho posibles. "Estamos volvien

Luis Pérez Hurtado se siente en el punto de mira de la afición del Talavera CF.

do al juego y a los resultado de 
principio de temporada", ha se
ñalado en referencia a esta cues
tión.

Además, los blanquiazules han 
olvidado ya el bache que sufrie
ron hace dos meses: "El equipo 
ha sabido salir de esa situación y 
espero que, a partir de ahora, 
vayamos a más", ha manifesta
do.

m

PEÑA

Por cierto, Pérez Hurtado ha 
sido otro de los jugadores 
blanquiazules que ha manifesta
do su opinión sobre el estado del 
césped del Municipal El Prado: 
"Está impracticable y es una lás
tima porque el equipo tiene mu
cha calidad y nos gusta echar el 
balón al suelo y tal como se en
cuentra, tenemos muchas dificul
tades".

Bernabé cree que a la Unión 
le falta conñanza en el remate

R, J, F,

eon^L^^i^’^ Deportiva Talavera 
Pnmp??í° ^^ pasado domingo su 

^"g®^ Bernabé 
^s^e último 

bira flp ^^^^^®s positiva la lec- 
óo dpi encuentro en el feu- 
queVrA^^^^^^’^o Alcázar aun- 
’^es mác° ^’J® ®n otras condicio- 
^onsepirí^ hubiéramos fc^’^^’^s tres puntos-.
^®l B^rifV^^°’^ ^® 1^ escuadra 
’^^ntadn María ha argu- que^i^P“««bnts señalaSío 

nios al adversario con

tra las cuerdas, ellos tuvieron 
pocas ocasiones mientras que 
nosotros pudimos marcar, en 
oportunidades claras y muy bue
nas, pero no fue posible debido, 
sobre todo, a la inseguridad que 
tienen los jugadores".

Pero, de todas formas, está 
muy satisfecho del trabajo reali
zado por sus hombres e incluso 
ha llegado a afirmar que "no fue
ron superiores a nosotros, lo único 
que en las jugadas puntuales fa
llamos y fue producto de la cla
sificación que tenemos". Y es que 
la UD Talavera continúa como 
farolillo rojo del Grupo XVII de

Tercera División con 10 puntos.
Los unionistas recibirán el 

próximo domingo en su feudo al 
Torrijos, uno de los equipos pun
teros de esta categoría aunque 
en estos momentos no vive sus 
mejores horas ya que está en la 
novena posición, lejos de los 
puestos de cabeza.

Ésta es la segunda semana, 
la primera completa, en la que 
Bernabé dirigirá los entrenamien
tos de la Unión: "La pasada se
mana marqué a los jugadores una 
línea maestra y ahora hay que 
empezar a desgranaría", ha ase
gurado.

?ES
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La Unión recibirá el próximo domingo al Torrijos. PEÑA
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Bolsa del 
Trabajo

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925.22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3“ Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas.Z 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do 100.000 ptas.Infórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conseijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPU, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras 
3.-Alquileres
4 .- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
3156

HAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
223156

AUXILIAR deBibliote- 
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

ingreso. Infórmate 92522 
3156

MUJER¿Quieres traba- 
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
22 3156

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

Bolsa de 
Servicios

3
GRACIAS A SAN 

NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L. V.

de Toledo

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac- 
ciónde gracias teofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuólamo en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercedepormí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial esta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ORACION A

SAN JUDAS TADEO

¡Oh!, San Judas Tadeo, Apóstol 

y Mártir, grande en virtud y rico 

en milagros, pariente cercano de 

Jesucristo, fiel intercesor de to

dos los que invocan tu ayuda es

pecial en tiempos de necesidad. 

A ti acudo desde lo más profun

do de mi corazón, yaque Dios te 

ha dado tan grande poder y te rue

go que vengas en mi ayuda. Ayu

dame en esta presente y urgente 

petición.

Por todo ello yo te prometo rezar 

durante nueve días, tres 

Padrenuestros, tres Avemariasy 

tres Glorias, asi como hacer tu 

nombre conocido e invocado por 

medio de la publicación de esta 

novena.
San Judas Tadeo, ruega por no

sotros y por todos los que solici

tan tu ayuda.

Haced la petición de tres deseos, 

uno de negocios y dos que creáis 

imposibles, y al noveno día pu

blicar esta novena, y aunque no 

lo creáis se cumplirán vuestros

deseos.
A.B.F.A.

ANUNCIESE EN

IaTribuna
de Toledo

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE
DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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El delegado de Agricultura cree 
que la competencia que provocará 
esta nueva fórmula con los caldos 
acogidos a las DO será mínima MHKU

Nicolás confía que el embotellado alcance al 50% de la propia producción

"La fórmula Vinos de la Tierra
ampliará la comercialización"
La comercialización de "Vi-
aos de la Tierra de Castilla ",
^ue comenzará en el primer
trimestre de este año, no su
pondrá una competencia di
recta para los caldos acogi
dos a las Denominaciones de 
L^t'igen, según el delegado 
de Agricultura, sino que am
pliará la oferta y las posibi
lidades de comercialización 
de la región.

A.RUIZ

El delegado provincial de Agri
cultura y Medio Ambiente, Ja
vier Nicolás, afirmó que, "a pe
sar de las dudas razonables de 
os consejos reguladores, será 

mínima la competencia que pue- 
oanprovocar los vinos que se aco
jan a la etiqueta de "Vinos de la 
iien-a de Castilla" a los caldos 
o^ 1.T ^^nominaciones de Ori
gen La Mancha" y "Méntrida".

Según Nicolás, esta nueva 
formula, "a caballo entre la De- 
ominación de Origen y el dis- 
mtiyo de Vino de Mesa",poten- 

k^5^ií^ ^nniercialización y em- 
rilado del vino castellano- 

rn^®®° y provocará una 
dns 5^^?^^^^^ desleal con los cal- 

^^^ ^® Denominaciones de 
am'ír^ ^^^® ^nc "desplegará un 

pilo margen de oferta que pue- 
SMJ:P^^®j^"^P10 ’ <íe las 250 pe- 

p^^ ^? l^^s ®11por botella", 
tura I ?l.^®l®gado de Agricul- 
reoiA ^,5’^lativa del Gobierno 
vinn,Ísnunuirá la cantidad de 
en i.^^^^’^n agranel, puesto que 

la actualidad tan sólo se em- 

Una madre de Retamosa denuncia el
rechazo que han sufrido sus 3 hijos

^®S a°mn^^*í T°’"’'®5* ’^^dre de 
^‘rgen del r ^^ Cintro Público 
^etamn, ^™^'^ ^^ lentas de 
?^!estar¿n???*^!?}« ^y- su 
’'®‘^hazo har'^^ ^ situación de 
P^relre<5tfx^^^ ^^® hijos creada 
aseguró- le ha^^*^*"®®* ^^¡^^^^ - 
^‘rectora dJ!^’' comunicado a la 
*®*^nasush ®®'®®‘® "® Ue-
®« clase I.J®®5'son admitidos

Torres ^'^^lares.
’ Que indicó que hoy

f É

A

r

V

Nicolás destacó que en la actualidad tan sólo se embotella un 10% de la producción regional. M. SOTO

botella en la región el 10% del 
caldo producido. Valor añadido 
del embotellado, en vez de ser 
envasado el vino de mesa en 
cartón, al que se le sumará una 
contraetiqueta en la que se indi
cará la añada, la variedad y las 
características del vino.

Apuesta por la propia produc
ción que, según estimó Nicolás, 
podrá reducir la venta de vino no 
embotellado del 90% actual al 
50% y en la que ya están impli
cadas empresas como Vinos 

entregará un escrito de queja en 
la Dirección Provincial del MEC, 
expuso que el lunes de la sema
na pasada la directora del cen
tro, Concha García, y el médico 
de la localidad le aseveraron que 
sus hijos -de once, diezy seis años- 
tenían piojos y que podrían pro
vocar contagios al resto de alum
nos. Por este motivo y al haber 
tomado ya medidas higiénicas al 
respecto. Torres llevo a sus hijos 
a un pediatra que le dijo que "los 
chavales no tenían nada".

Avilés o Cegema.
Por otro lado, Nicolás apuntó 

que se va ampliar la Orden que 
regula la indicación geográfica y 
señaló que no se ha utilizado el 
nombre completo de Castilla-La 
Mancha para evitar confusiones 
con la D.O. "La Mancha". 
Asimismo y en relación con el 
conflicto con la comunidad cas
tellano-leonesa, sostuvo que "no 
estamos dispuestos a renunciar 
al nombre de Castilla" e incluso 
matizó que "lo ideal sería que se

Sin embargo y una vez comu
nicado el citado reconocimiento 
a la directora del colegio, al in
corporarse el viernes dos de los 
niños, "laniña mayor llegó llorando 
a casa porque el resto de com
pañeros no querían estar a su lado, 
como les habían dicho sus ma
dres". Un rechazo incomprensi
ble a los niños que les está pro
vocando tener miedo de salir a la 
calle y que se repitió el pasado 
lunes, día en el que una decena 
de madres fueron al Colegio para

denominase Vinos de España".
En este sentido, Nicolás 

resaltó que el consumidor apre
cia cada vez más la calidad y 
las cualidades varietales, por 
lo que se está extendiendo pe
dir "en vez de una marca de
terminada un merlot o un 
tempranillo". El delegado aña
dió que la Junta establecerá 
además del registro controles 
a través del Servicio de Frau
de, para garantizar que los 
caldos guardan los requisitos. 

decirle a la directora que no les 
admitiera, por lo que Torres se 
llevó a casa a sus hijos.

Por su parte, la directora re
calcó que nunca se les ha im- 
pedidoalos niños asistir a clase, 
aunque matizó que ante la si
tuación creada ha acon-sejado 
a Torres que traiga un certifi
cado médico en el que se indi
que que ya no tienen ni piojos 
ni liendres, que les fueron de
tectados antes de Navidad, para 
mostrárselo al resto de madres.

El Juzgado de 
Illescas notificó 
a Orozco la 
resolución de 
convocar el pleno

Efe

El juzgado de primera instan
cia e instrucción número 2 de 
Illescas notificó ayer al alcalde 
de Yuncler, el socialista Angel 
Sánchez Orozco, la resolución 
del Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha 
(TSJC-M) que le obliga a con
vocar un pleno para debatir y 
votar una moción de censura.

Sánchez Orozco, que estaba 
citado a las 10,00 horas de la 
mañana de ayer en el juzgado 
de Illescas, no compareció, por 
loque una comisiónjudicial hubo 
de desplazarse a Yuncler a efec
tuar la notificación del auto que 
fija la necesidad de convocar e! 
pleno en un plazo máximo de tres 
días y su celebración dentro de 
15 días, informaron fuentes ju
diciales.

En este juzgado compareció, 
también citada de acuerdo con 
las directrices del TSJC-M, la 
secretaria municipal, Josefa 
Dochao, a quien se le notificó 
que ha de comunicar a dicho 
tribunal la convocatoria o no del 
pleno por parte del alcalde en el 
plazo establecido, con el fin de 
que la sala de lo contencioso- 
administrativo pueda adoptar las 
medidas legales contra el alcal
de si no celebra el pleno.

La secretaria de Yuncler per- 
maneció más de dos horas en las 
dependencias judiciales, pues la 
notificación del máximo órgano 
de justicia de la región se debía 
realizar una vez practicadas las 
diligencias con el alcalde de 
Yuncler, que a esas horas esta
ba en la Casa Consistorial, donde 
se trasladó la comisión judicial 
formada por el secretario del 
juzgado, Pelayo Portillo, y dos 
oficiales.

La profesora de 
Mocejón 
agredida está de 
baja por daños 
psíquicos

Efe

El director provincial de Edu
cación y Cultura, Amador Do
mingo, dijo que la profesora 
agredida por la madre de un 
alumno del colegio público "17 
de Octubre" de Mocejón, está 
de baja laboral por las lesiones 
psíquicas y físicas sufridas.

Domingo señaló que la pro
fesora afectada, a quien mani
festó su apoyo, se encuentra de 
baja ya que "los hematomas pro
ducidos por la agresión sufrida 
son considerables y además está 
afectada psíquicamente".
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n°
Datos oficiales 1998 de EGM 
(datos referidos a periódicos diarios de información general)

50.510 
lectores/día

La Ttibuna

48.120 
lectores/dü

El País

47.700 
lectores/día

ABC

30.630 
lectores/día

El Mundo

14.380 12.770
lectores/día lectores/día

Lanza El DíaJ los lectores de las 5 provincias.

ESTIMACION DIFUSION 199^

La Tribuna 
82.416

EL PAIS 
48.120

ABC 
47.700 EL MUNDO | 12.770

30.630 | LANZA | EL DIA|

CastiUa-La, Mancha

Los datos de La Tribuna son sumando, 
solamente, los lectores de las provincias 
de Albacete y Ciudad Keal.

El resto de las cabeceras son sumando

Lectores/día

100.000 
90.000
80.000
70.000
60.000
50.000

40.000
30.000
20.000-
10.000-

Estimación de lectores incluyendo las cabeceras de La Tribuna de Albacete, La Tribuna de Ciudad Real, La Tribuna de 
Puertollano, La Tribuna de Cuenca, La Tribuna de Guadalajara, La Tribuna de Toledo y La Tribuna de Talavera ya que 
debido a su reciente aparición, EGM no ha computado los lectores de las provincias de Cuenca, Guadalajara y Toledo. 
Según estudios de elaboración propia, los lectores de La Tribuna en las 5 provincias de Castilla-La Mancha, son 82.41ó.

Y ADEMAS...
1^ La Tribuna de Albacete es líder indiscutible en su provincia.

^La Tribuna de Ciudad Real es el periódico provincial más leido en su provincia. 

^^ La Tribuna de Ciudad Real es el único periódico diario de la región con control OJD.

■^^Las nuevas cabeceras siguen creciendo imparablemente.

^r^ Según la última encuesta del EGA, también La Tribuna ocupa el primer lugar.

C.D.2022
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Eu el que trata de buscar ”la parte más desconocida de la gente conocida”

"La noche abierta" de Pedro Ruiz 
llega a su programa número 50

Cristina HEUSEL

Las cadenas de televisión tie
nen la costumbre de celebrar los 
programas que cumplen aniver
sarios redondos, como el 50, 100 
o 200, que es una forma de feli- 
citarse a sí mismos por haber lle
gado hasta allí. La permanencia 
de un programa en la parrilla de 
una televisión es hoy toda una he
roicidad, ya que en muchas oca
siones los responsables de las ca
denas deciden quitar un progra- 
JJ^a porque el primer o segundo 
dia no han funcionado, sin espe
rar a que se consolide. A Pedro 
^tiiz, director y presentador de 
«La noche abierta», esta circuns- 
ancia no le quita el sueño, él ni 

Siquiera quiere saber la audien
cia que han tenido sus programas 
y los tiene prohibido a sus cola
boradores que se lo digan. Tra- 
ajar en La 2 tiene esa ventaja. 
0 te llaman para que hagas un 

P Ograma millonario en audien
ciasy eso tranquiliza, aunque haya 
Proíesionales, como Carlos 
no ^^^ prefieran competir 
no jgrandes audiencias sin 
perder el mordiente.

Pí®8’’®®a de Pedro Ruiz es 
nin/?^ palabras del pro
pio airector, un espacio que bus-

Pedro Ruiz.

ca «la parte más desconocida de 
la gente conocida» y aunque sus

audiencias son las habituales de 
la segunda cadena -oscila entre

un 7,5 y un 9,5 de cuota de pan
talla media-, los personajes sus
ceptibles de ser entrevistados en 
él se pegan tortas por acudir al 
plató de las estrellas y la media 
luz. El propio Pedro Ruiz reco
noce que ya no tienen sitio dada 
la demanda de personalidades que 
quieren acudir a él, «hasta llaman 
ellos mismos pidiendo venir», 
quizá porque como dice su con
ductor «esto no es un programa 
de televisión, sino un talante».

Hoy, «La noche abierta» cum
ple sus primeros 50 programas y 
por ello tendrá un carácter espe
cial, al que acudirán cuatro invi
tados de muy variada profesión: 
el candidato del PSOE a la pre
sidencia del Gobierno, Josep 
Borrell; el torero Juan Antonio 
Ruiz «Espartaco»; el tenor Josep 
Carreras y la actriz Victoria Abril.

los personajes 
susceptibles de ser 
entrevistados en el

programa, se 
pegan tortas por 
acudir al plató

Rocas peladas, oasis 
marinos

La 2 estrena lioy el primer 
capítulo, de un total de seis, de la 
serie «Oasis en el mar», islas de 
rocas que albergan miles de for
mas de vida de las que en España 
tenemos algunos ejemplos como 
las islas Medas, cercanas a las 
costas catalanas, rocas peladas 
cuyo fondo son verdaderos paraí
sos submarinos, considerados pa
trimonio nacional. En el primer 
capítulo veremos como en las 
grandes masas de tierra árida y 
en los desiertos del mundo, todos 
los caminos ■conducen hacia el 
agua.

Asuvez, en un planeta cubier
to de océanos y mares, el imán 
para la vida es la tierra; islas de 
rocas que atraen otros formas de 
vida a estos oasis de los océanos. 
«Oasis en el mar» explora los 
fantásticos y diversos mundos 
submarinos de seis diferentes islas 
repartidas por los océanos: 
Aldabra, Aotearca, Belau, Fer
nando de Noronha, Isla del Coco 
y Ninguini. Son pequeños y ais
lados islotes que han permaneci
do virtualmente intocados durante 
millones de años y que suponen 
unos oasis de vida en la inmensi
dad de los mares.

Tribana

"Aquí hay petróleo"
^«2- 11,00

Manni Salvia. Int:
José ?^°"^^’FélÍ2Fernández,

‘^^"ica Past
•■«na y José Luis Ozores

Castilviejo es un pueblo cas
tellano que lleva años y años 
muriéndose de sed. Tiene muy 
cerca un gran pantano, pero es 
tanto como no tener nada, pues 
sus aguas no llegan hasta allí. Un 
día, una empresa norteamerica
na descubre indicios de un posi
ble yacimiento de petróleo en la 
zona. El pueblo se revoluciona y 
empieza a adquirir costumbres 
estadounidenses, mientras que los 
«yanquis» también comienzan a 
copiar tradiciones españolas. Es 
el caos total.

"Viejos corazones"
Tele 5. 16.00
Dir: Charles Matthau. Int: 

Walter Matthau, Carol Burnet, 
John Stamos. EEUU. 1998.

Robert es incapaz de compro
meterse con ninguna de las mu
jeres con las que sale, pues tiene

miedo de fracasaren una relación 
seria. Susan Preston es contra
tada en la agencia de Robert como 
experta en leyes tributarias y 
pronto se siente atraída por ella, 
sin embargo Robert decide dis
tanciarse de ella, pese a la inne
gable atracción que siente. Mien
tras tanto, su padre, Frank, que 
se ha quedado viudo recientemen
te, se siente obligado a ir a un baile 
con unos amigos. En la sala de 
fiestas conoce a Florence, una 
extrovertida y simpática mujer 
por la que se siente atraído.

"Soinmersby"
La Primera. 21,50
Dir: Jon Amiel. Int: Richard 

Gere, Jodie Foster, Bill Pullman, 
James Earl Jones. EEUU. 1993.

La guerra civil ha finalizado 
y Jack Sommersby, después de 
seis años de ausencia, regresa a

su pueblo. Allí dejó tierras, es
posa y un hijo. Le espera una dura 
tarea. Primero debe recuperar a 
su esposa, a punto de casarse con 
otro hombre.

Y luego su propiedad, carga
da con una hipoteca, que no sabe 
como podrá pagar. Sommersby 
decide reunir a sus vecinos, tam
bién a los negros, para hacerles 
una proposición sorprendente: ne
cesita los ahorros de todos y sus 
joyas para comprar semillas de 
tabaco. Después les prestará sus 
tierras que, una vez explotadas y 
libres de la hipoteca, pasarán a 
ser suyas por un precio razona
ble.

"French Connection 2"
Antena 3. 01,50
Dir: John Frankenheimer. Int: 

Gene Hackman, Fernando Rey y 
Bernard Fresson. EEUU. 1975.

Popeye Doyle, un rudo poli
cía de Nueva York, llega a Mar
sella con la intención de captu
rar a Chamier, un peligroso tra
ficante de heroína que se le esca
pó tiempo atrás y que opera des
de Francia. En principio debe tra
bajar con la policía local, pero 
su carácter impetuoso le empuj a 
a trabajar por su cuenta.

"Así es Madrid"
La 2. 02.05
Dir: Luis Marquina. Int: Su

sana Canales, José Suárez, Lina 
Canalejas, José Isbert. ESP. 1953.

Luisa, la hermana mayor, 
quiere ser artista. Eulalia, la 
pequeña, no es tan guapa pero le 
ha salido novio, Antonio, que es 
la envidia de todas sus amigas. 
Aunque hay quien sospecha, y no 
sin razón, que el tal Antonio anda 
en negocios poco claros.
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Documental biográfico de 
Jacques Cousteau, en Canal +

La muerte del comandante Jacques Ives 
Cousteau causó consternación en todo el mun
do, especialmente para aquellos 
que disfrutaron de sus inventos, 
de sus inmejorables documenta
les, de sus exploraciones subma
rinas o de su permanente denun
cia de la degradación medioam
biental. Pero personajes así son 
irritantes para aquellos que se 
empeñan en buscar la cara nega
tiva de personajes ejemplares. 
Tras su muerte, no faltaron en 
Francia y otros países quienes 
quisieron apagar su ganada bue
na fama, atribuyéndole todo tipo 
de desmanes. Gracias a Cousteau 
y sus colaboradores -a alguno le 
costó la vida-, hoy día disfrutar

del fondo marino es asequible para cualquie
ra que no tenga problemas de oídos, gracias 

a la escafandra autónoma que él 
inventó.

Canal + nos propone hoy un 
documental titulado «Jacques 
Cousteau, el hombre de las mil 
caras» donde se airean escánda
los personales y profesionales, 
de manipulación y ambición, que 
desde luego no ocultan su ej em- 
plar trayectoria. Su hijo, Jean 
Michel, tuvo diferencias con su 
padre; sus colaboradores trazan 
un perfil menos favorecedor del 
mito, y hasta aparecen en el 
documental otros hijos, fruto de 
una relación paralela con otra 
mujer.

ANUNCIESE EN

La Tributta
DIARIO INDEPENDIENTE

Canal + ofrece mañana! un doeuniOal
sobre Eduardo Chillid

La cadena de pago emitirá mañana, a las 15.30 
horas, un documental sobre Eduardo Chillida, di
rigido por su hija del artista Susana, titulado 
‘Chillida, el arte y los sueños’, en el que hace un 
recorrido por la trayectoria artística y vital del 
escultor.

A lo largo de 54 minutos, los espectadores de 
Canal + se irán adentrando, poco a poco, en el 
mundo de este escultor, tanto en el físico como en 
el emocional, ya que el artista abre las puertas de 
su taller de trabajo y de las reflexiones que le han 
llevado a desarrollar su carrera en esta dirección.

La directora del documental explicó que fue 
difícil encontrar el norte al documento porque «había 
estado rodando de manera puramente intuitiva 
durante siete años y las imágenes y las entrevistas 
no tenían ninguna conexión». En ese sentido, se 
mostró confiada en que «el cine es una buena forma 
de acercar el arte al público».

Comienzan los líos amorosos en "Ada Madrina"
‘La mujer de mi vida’ es el título del nuevo capítulo que la serie de Antena 3 ‘Ada Madrina’, 

protagonizada por Carmen Sevilla y Jesús Puente, ofrecerá a sus espectadores hoy a partir de 
las 22.00 horas. Esta semana, Ada se encargará de deshacer el entuerto en el que se ha metido 
su gran amigo Lorenzo.

En esta ocasión, Lorenzo (Jesús Puente) se queda obnubilado ante las formas que va toman
do en sus manos María Luisa, una de sus pacientes, a la que ha operado nueve veces para 
retocarle casi todas las partes del cuerpo. Lorenzo empieza a tener ‘problemillas’: se queda 
dormido ante todos los pacientes, lleva tres días sin aparecer por casa... Pero Ada se encargará 
de ‘deshacer el hechizo ’ baj o el que vive Lorenzo y que le ha llevado incluso a planear una boda 
con la paciente.

Ignacio Díez González y 
Margarita Mariscal, en 
las entrevistas matinales

Ignacio Díez González, senador socia
lista, será el personaje entrevistado hoy en 
‘Los Desayunos de Radiotelevisión Espa
ñola’ . Díez González responderá a las pre
guntas del director y presentador del pro
grama, Luis Mariñas, y a las de los perio
distas Julio César Iglesias y Juancho Ar
mas Marcelo.

En cuanto a ‘El primer café’, tendrá como 
invitada a Margarita Robles, magistrada de 
la Audiencia Nacional. Quien hablará, en
tre otros muchos otros temas, de la actua
lidad judicial y de los últimos casos de gran 
trascendencia, tales como el de Pinochet y 
el indulto de Barrionuevo y Vera.

Miguel Prieto, ganador 
del Granada-Dakar, 
estará hoy en "Lo + Plus"

"Lo + Plus" sentará hoy en su mesa a 
Miguel Prieto, el ganador del rally Grana
da-Dakar, una de las pruebas más compli
cadas del mundo del motor. A lo largo del 
espacio, que emite a diario en abierto el canal 
de pago Canal + a partir de las 20.30 ho
ras, el piloto comentará sus impresiones y 
las peripecias sufridas durante la prueba.

Además el programa contará con un 
segundo invitado, el guitarrista Javier 
Vargas, cuya popularidad ha traspasado 
nuestras fronteras y ha llamado la atención 
sobre figuras tan importantes como Prince 
o Santana. Durante el programa el artista 
presentará su nuevo disco, ‘Feedback’.

(Preguntar por Srta. Lucía)

C.D.2022
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[^ La programación de hoy

La Primera tvel Canal + '<55»Tele Madrid •"
06,00 EURONEWS 06,00 EURONEWS 06,25 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,10 CNN NEWS 07,30 EL MUNDO DE
07,30 TELEDIARIO 06.30 A VISTA DE 06,45 LA BELLA Y LA PROGRAMACION 08,40 LOS 40 BEAKMAN

MATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS PRINCIPALES 08,00 BUENOS DIAS
09,00 LOS DESAYUNOS Palencia 07,30 CLUB PROMOCIONALES 09,10 LO + PLUS MADRID

DE TVE 07,00 THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS 10,00 CINE: Presentado por
Espacio matinal de 07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS TELECINCO «La sombra da! Antonio López y

09,50
entrevistas. MARCHA 09,30 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS diablo» /V.O./ Lourdes Repiso. Los
TE SIGO AMANDO 09,30 EMPLEATE A CAFE TELECINCO 1137 CINE: deportes están a

n,15:SABER VIVIR: FONDO 1030 CHEERS Presentado por «La promesa» cargo de Mar
MAREOS Y 10,00 TV. EDUCATIVA: 11,00 LA MANANA DE Gloria Serra y Juan D: Luc y Jean- Martínez.
VERTIGOS LA AVENTURA ROSA Antonio Villanueva. Pierre Dardenne. 09,00 OSOS Y

12,45 ASI SON LAS DEL SABER 13,00 LOS 10,00 AUTOPISTA I: Jeremie Reiner. MADROÑOS
COSAS 11,00 LA PELICULA DE VIGILANTES DE HACIA EL CIELO 13,18 PIEZAS Programa dedicado a
Con Manuel LA MAÑANA LA PLAYA 11,00 COCINA CON 13,30 LOS 40 la flora y la fauna de
Giménez. «Aquí hay 14,00 PADRES FUNDAMENTO PRINCIPALES la Comunidad.

13,50 NOTICIAS petróleo» FORZOSOS 11,15 DIA A DIA Programa musical 09,30 A SABER
13,55 INFORMATIVO (1955)-81’35'’. 1430 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL que repasa la lista Espacio cultural.

14,25
TERRITORIAL D: Rafael J. Salvia. CASA EUROMILLON de la cadena Los 10,00 TELENOTICIAS
CORAZON DE 13,00 CON MUCHA 15,00 N0TICIAS-1 14,30 INFORMATIVOS 40 Principales. 10,30 MADRID DIRECTO

15.00
INVIERNO MARCHA Espacio TELECINCO 14,00 MAS DEPORTE 11,30 SERIE
TELEDIARIO-1 15,15 SABER informativo. Espacio 14,55 AVANCE. 12,30 CYBERCLUB

15,55 EL TIEMPO Y GANAR 15,55 EL TIEMPO informativo. REDACCION 14,00 TELENOTICIAS

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,30 CON T DE TARDE
Serie de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE "Friends" Magazine diario
producción Madres de la presentado por Ana Divertida serie presentado por

16,40
española. naturaleza: La Rosa Quintana, producción estadounidense Terelu Campos.
LUZ MARIA crianza y el primer con la colaboración española. que hoy se Incluye el concurso:
Nuevo episodio de episodio del de Mon Santiso. 16,00 TÁRDE DE CINE despiede hasta el El Tapao, con
esta novela documental Ocean 19,05 ALTA TENSION , ^«Viejos mes de abril. Carlos Lozano.
protagonizada por Oases. Concurso diario <conocidos» (1998) 15,30 DOCUMENTAL 17,45 LA HORA DE MARI

18,30
Angie Cepeda. 17,20 AL HABLA presentado por D: Charles Matthau Jacques Cousteau, PAU
DIGAN LOQUE 17,50 HYAKUTAKE Constantino I: Walter Matthau, El hombre de las Espacio diario de
DIGAN Incluye: Nuevas Romero. Carol Burnet. mil caras entrevistas
Espacio aventuras de 19,55 LOS SIMPSON 18,00 DIAGNOSTICO 16,21 CINE presentado por Mari
presentado por Federico y Dibujos animados. ASESINATO «Hamlet» Pau Domínguez.
Jaime Bores. Blosson. 20,25 IMPACTO TV Serie 18,23 CINE: 19,00 MADRID DIRECTO
Incluye esl 19,00 UN CHAPUZAS EN Espacio de protagonizada por «Wild Bill» Actualidad

20,00
espacio: Noticias. CASA imágenes Dick Van Dyke. 20,00 TELESERIE: informativa de la
GENTE Serie. impactantes, con 19,00 ANA Pregúntale a Comunidad de
Magazine con 19,30 LOCA COMISARIA Carlos García 19,50 EL SUPER. Harriet Madrid, con Alipio
Pepa Bueno y Jose 20,00 INFORMATIVO Hirschfeld y Silvia HISTORIAS DE 20.30 LO + PLUS Gutiérrez y Paloma

21,00
Toledo. TERRITORIAL Jato. TODOS LOS DIAS 21,25 CONTRARRELOJ Ferre.
TELEDIARIO-2 20,30 MAKINAVAJA 21,00 NOTICIAS 2 20,30 INFORMATIVOS 21,30 REDACCION. 20,30 TELENOTICIAS

21,45 EL TIEMPO 21,05 QUATRO 21,45 EL TIEMPO TELECINCO NOTICIAS Informativo.

21,50 ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 ADA MADRINA 21,30 TELECUPON 21.52 LAS NOTICIAS 21,30 BROOKLYN SUR
«Sommersby» COOPER 23,00 LA PARODIA En directo, sorteo DELGUIÑOL Serie
(1993)-108’28". El abuelo de Mark NACIONAL del número 22.00 SERIE: Michael estadounidense.
D: Jon Amiel. le pide a éste que 01,20 NOTICIAS 3 premiado en el Haves 23,30 MAS ALLA DEL
Is: Richard Gere, le ayude a limpiar 01,50 CINE cupón de la 22.45 ESTRENO LIMITE
Jodie Foster. la vieja cabaña del «French conection Organización CANAL+: 01,15 TELENOTICIAS
La guerra civil ha lago Logan. 2» (1975) -112'. Nacional de Ciegos. «Imaginary crimes» 01,30 SOLA EN LA
finalizao y Jack 22,00 LA 2. NOTICIAS D: John 21,35 EL INFORMAL (1994) CIUDAD
Sommersby, 22,25 EL TIEMPO Frankenheimer. Informativo en tono D: Anthony Drazan 02,35 CINE. SALA DE
después de seis 22,30 LA NOCHE I: Gene Hackman, irónico, con Javier 00.28 DOCUMENTAL MADRUGADA
años de ausencia, ABIERTA Fernando Rey. Capitán, Florentino - La ciencia del 04,00 INFORMACION
'■egresa a su Espacio que Popeye Doyle, un Fernández, Félix sexo CULTURAL DE LA
pueblo. Allí dejó presenta Pedro rudo policía, llega a Alvarez e Inma del - Se busca pareja COMUNIDAD DE
tierras, esposa v un Ruiz. Marsella con la Moral. 01,21 PIEZA EXTRA: MADRID

00,15
01,30
02,15

hijo. 01,00 LA MANDRAGORA intención de 21,50 ELLAS SON ASI Vuelta a Europa Espacio que ofrece
MITOMANIA 02,05 CINECLUB capturara Serie. 02,00 N.B.A. una completa
TELEDIARIO-3 «Así es Madrid» Charnier, un 23,30 CRONICAS 03.30 CINE: «Pasión información sobre
SE HA ESCRITO {1953)-72’12'’. peligroso traficante MARCIANAS comanche» los acontecimientos

03,45
UNCRIMEN D: Luis Marquina de heroína que se 01,45 INFORMATIVOS 05,00 CINE: culturales que
CORAZON DE i: Susana Canales, le escapó tiempo TELECINCO «Todo pomada» tendrán lugar en la
INVIERNO José Suárez. atrás y que opera 02,15 INFOCOMERCIAL 06,25 CINE: Comunidad de

1o4,15 Repetición. 03.20 DESPEDIDA Y desde Francia. 03,15 CHIPS «Nombre en clave: Madrid, durante los
TELEDIARtO-4 CIERRE 03,20 TELEVENTA 05,00 TRIPULACION Carcayu» próximos días.

LaTribuna BüLí/Jj^Jn^ jijjc:;dPdJ0j^j
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre. 1 - 3° 45005 TOLEDO - Telf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)
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Ü PAGO MENSUAL 
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La gripe 
(segundo 

asalto)
Advierten las autoridades 
sanitarias 
esas mismas que odian a 
los fumadores 
que la gripe de este año, 
estrafalaria, 
ataca de nuevo con todos 
sus ardores.

Aquél que no haya caído 
a la primera 
oleada de hace algunos 
pocos días
si la coge, vaya al médico 
de cabecera 
y deje las urgencias 
solaneras 
para otras patologías.

C»o5aS OuC PK^4ií

Hollywood 
denuncia al 
estado belga por 
utilizar el 
término "Oscar"

Efe

La Academia de Cine de 
Hollywood ha denunciado al 
Estado belga a los tribunales 
por violación de los derechos 
de autor al utilizar el término 
"Oscar" en unos premios a la 
exportación. La Oficina Bel
ga para el Comercio Exterior 
(OBCE) concede un "Oscar a 
la exportación" anual a varias 
empresas belgas de éxito, lo 
que ha molestado a la organi
zación que entrega los premios 
de cine y que tiene protegido 
legalmente dicho término.

La Academia de Cine de 
Hollywood descubrió el caso 
por azar en Internet, asegura 
el diario belga "La Gaceta de 
Amberes". La organización ha 
pedido al Estado belga que 
cambie la denominación de su 
premio, para evitar que "el 
término se degrade con una 
proliferación de oscar por todo 
el mundo", explicó el abogado 
Paul Maeyaert.

Remedios caseros

5*' ':I

V1 *- «•

Wit

El ultramarinos de toda la vida ha tenido que apretar el acelerador de la 
calidad y ¡a presentación de los productos para poder competir con las grandes 
superficies. Su emplazamiento en el Casco Histórico provoca inconvenientes 
añadidos y qué mejor remedio para evitar los orines de los perros que colocar 
sendas garrafitas de agua. M.SOTO.

Hidroguadiana ha quedado constituida 
con un capital social de 1.600 millones

Efe

La sociedad Hidroguadiana, 
a través de la que se gestiona
rán las principales obras hidráu- 
licas de la Cuenca 
Hidrográfica del río Guadiana, 
ha sido constituida y contará 
con un capital social de 11.600 
millones de pesetas.

Según fuentes cercanas a 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) consul
tadas, la sociedad 
Hidroguadiana se constituyó la 
pasada semana en Madrid, con 
la firma de sus estatutos ante 
notario, y estará presidida por 
el presidente de la Confede
ración del Guadiana, Francis
co Llerena.

Hidroguadiana, que funcio
nará con fondos públicos ya que 
el único accionista es el Esta
do, tendrá capacidad de actua
ción para la realización de obras 
en nueve provincias españo

las de las comunidades autó
nomas de Castilla-LaMancha, 
Andalucía y Extremadura.

Proyectos

La sociedad Hidroguadiana 
ya ha decidido las obras que 
gestionará y, según las mismas 
fuentes consultadas, laprovin- 
cia en la que se realizará una 
mayor inversión será Huelva, 
mientras que en Ciudad Real 
los dos grandes proyectos que 
desarrollará serán la tubería 
desde el pantano de Torre de 
Abraham hasta el Gasset y la 
puesta en marcha de los 
caudalímetros.

Todavía no hasido nombra
do el consejero delegado de 
Hidroguadiana, principal res
ponsable de la gestión de esta 
sociedad, pero sí se han nom
brado otros consejeros entre 
los que estarán representadas 
las comunidades de regantes.

* La Denominación de 
Origen de aceite "Montes de 
Toledo" se presentó ayer.

* El presidente regional, 
José Bono, acudió ayer a su 
puesta de largo, y la periodis
ta Nieves Herrero le dedicó 
parte de su programa, que se 
emitió desde Toledo.

* Siempre es saludable que 
aparezcan nuevos productos, 
pero, en este caso, el aceite 
tendrá que mejorar día a día 
porque va a competir con otros 
de gran calidad.

* La historia se repite en 
Castilla- LaMancha, y nocon 
buenas noticias. Otro misio
nero, el padre javeri ano, Luis 
Pérez, fue secuestrado en Sie
rra Leona el pasado día 12, 
junto a otras diez personas.

* Hasta ayer no se cono
ció su paradero, por lo que la 
inquietud continúa. Esperamos 
su pronta liberación.

El río Guadiana será objeto de obras hidráulicas.

M.C.D.


